
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1008.8 milibares. Temperatura média do dia
27.20., máxima insolação 43.20., mínimo à
noite 19.90. (No Planalto média mínima
16.10.) Cümulus, Stratus, Cumuiunimbus,
de claro a encoberto, Nevoeiro noturno.
Tempo: No Planalto: Bom durante o dia,
trovoadas passageiras e chuvas à tarde. No
litoral: Bom durante o dia. instabilidades à
noite, massa fria em curso. Previsão: A.

, Seixas Netto.
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Governo prometeapoiopar
capitalizacão das empresa

Indústrias
começam·hoje

apagar

Cr$ 250,00
por tonelada

j

de óleo
A' partir de hoje, as empresas terão de depositar

Cr$ 250,00 por cada tonelada de óleo que consumir,
de acordo com à resolução distribuída ontem pelo
presidente do Conselho Nacional de Petróleo. Ao
adquirir o óleo combustível junto a distribuidoras
ou através de transportadores, a empresa terá de

exibir o recibo de credito bancário de recolhimento
, restituível adquirido na rede bancária.

Enquanto isso, o fechamento de postos aos domingos
começou a ter resultados negativos. Além de

denúncias contra postos que não respeitaram as

determinações, os prejuízos inevitáveis [Pgs 6 e 16)

o Conselho de Desenvolvimento
Econômico aprovou ontem o

. documento intitulado
"Diretrizes e Prioridades

para 1977 ", no qual garante
"todo apoio � diferentes

formas de capitalização das

empresas privadas nacionais",
Com estas metas, o CDE prevê
para este ano um aumento de

13 % nes exportações, num
valor total de Cr$ 144 bilhões,

,

O programa para capital de
giro à pequena e média empresa

contará com recursos do

depósito prévio sobre
a gsolína, a taxas de juros

reduzidas, Os meios de

paga:[entos
crescemo 2S % e

,

as tarifas dos serviços

públicOS\U�irãO até 25 % (Pg,'6)_

Ufs'c não tem
,data para a

,matrícula dos
veteranos. O

. computador
está quebrado

Fontana quer
o Pronafrio
como forma
de aiudar os
produtores

General espanhol
sequestrado por
guerrilheiros

. .

catarlnenses
o general Emilio Víllaescusa Quillis, presidente

do Tribunal Militar, foi sequestrado por
quatro homens armados, pertencentes ao Grupo

Revolucionário Anti-Fascista 10. de Outubro. (Pg. 2) •
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Figueirense
contratou seis

jogadores
e ainda quer

um substituto
para Marcos

110, Jutí, Adailton, Mujica, Osni
e Genê, são as novas contratações para

1977, anunciadas ontem por
Luis Carlos Bezerra, vice de futebol do

Figueirense, O goleiro 110 já
participou dos treinamentos (foto) de ontem

com Iberê Rosa e OS demais
devem chegar hoje. Bezerra informou

também que o Figueirense
ainda pretende a contratação de am

ponteiro direito (Página 8)

EMPLACAMENTO DE VEfcULOS - O Detran já
iniciou a renovação de licenças de veículos, cuja
placa tenha o final] (um). Por outro lado, informa
que aqueles que não receberam, pelo Correio, as

guias de recolhimento da Taxa Rodoviária Única -

TRU, poderão procurá-las naquele órgão que reco

menda, ainda, aos interessados, renovarem suas li
cenças o mais breve possível, evitando, assim, os

congestionamentçs de última hora. Lembra, tam
bém, que o prazo para licenciamento destes veícu
los expira a 3] do corrente, findo o qual, o usuário
estará sujeito à multa.

VilaassumeaR
e expõe p, ano d
desen.vo'ime

Pájpa 6
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nhol convocou os traba
lhadores para uma grever
geral de protesto, por acre
ditar que a violência direi
tista conta com o apoio da

polícia.

Guerrilha espanhola
sequestra o presidente do\ I

•
I

Tribu'halMilitar
Madri - O presidente do

mais alto Tribunal Militar
da Espanha, General Emí
lio Villaescusa Ouillis foi

sequestrado ontem por
quatro homens armados,
quando saía de casa em di

reção ao seu escritório. Os

sequestradores domina
ram o motorista e usaram o

próprio veículo do Exército

para o transporte.
Imediatamente, a polícia

passou a controlar todas as

estradas de acesso a Madri
e num subúrbio afastado
encontrou o carro com o

motorista amarrado e

amordaçado em seu inte
rior. Segundo ele, os guer
rilheiros disseram que
desse o .alarrna depois de

30 minutos. O sequestro foi
logo atribuído tanto a gru
pos de direita como de es

querda, enquanto autori
dades do governo se reu
niam extraordinariamente
para estudar o problema.

A' agência Europa Press
divulgou nota dizendo que
o Grupo Revolucionário
Anti-facista Primeiro de
Outubro, responsável pelo
sequestro do assessor real

MONDALE FALA EM

MAIOR AJUDA AOS

MEMBROS

DA OTAN
Bruxelas -·0 vice-presidente dos Estados Unidos,

Walter Mondale, disse ontem no. plenário. da Aliança
Atlântica, em Bruxelas, que "o presidente Jimmy Carter
considera a possibilidade de aumentar as contribuições
dos Estados Unidos para a Organização do Tratado. do.
Atlântico. Norte (OTAN), apesar dos seus planos de re

duzir os gastos militares do-país".
Num discurso a portas fechadas, Mondale falou dos

planos de Carter para a OT�N. Advertiu os embaíxado-

,

Antonio Maria de Orlole 'como o guerrilheiro foi
Urquijo, realizado há mais identificado, anunciou que
de um mês, também se res- um deles é Luis Alvarez,
ponsabilizou pelo novo ato membro do grupo maoista
terrorista. Os partidos es- Grapo - Grupo Revolucio
querdistas, em nota oficial, nário Anti-fascista Primeiro
acusaram os direitistas do de Outubro.
novo sequestro: estão

"querendo provocar o

Exército para que desen-
. cadeie uma violenta re-

O general Emílio Villaes
cusa Ouillis é presidente do
Supremo Tribunal Militar

pressão contra os esquer
distas". '.

Um comunicado oficial
do Exército não dá a iden
tidade dos sequestradores.
Mas' a polícia, numa se

gunda nota, sem explicar

da Espanha e em sua folha

,militar te'9 o cargo de chefe
do Estado-Maior do Exér
cito, comandante da guar
nição de Madri e membro
da Divisão Azul Espanhola,
que lutou ao lado dos na-

res dos países membros: "Se é verdade que o.S Estados
Unidos estavam preparados'para fazer alguns aumentos,

unilaterais, também é que eles sóserâo feitos no. con-

texto. de um esforço coope-ativo de to.das as 14 nações do.
pacto.". Acrescentou também que "o. aumento. adicional
se concretizará se lograrmos estabelecer um acordo de
cooperação que as outras nações compartifhem",
O vice-presidente informou que durante sua entre

vista com Carter, antes, do. embarque, este lhe disse que
"estava preparado. para o. aumento. das inversões dos
Estados Unidos na defesa de todos os países daOTAN".
Ele não falou se havia algum estudo. ou intenção. de
aumentar especificamente os gastos �ilitares com o.

número. de soldados norte-americanos na Europa Oci
dental. Mondale também revelou que o secretário de
Estado. Cyrus Vance anunciaria hoje "alguns aspectos
das propostas que os Estados Unidos vão formular para
conseguir um acordo grego-cipriota na disputa de
Chipre e que será procurada uma "cooperação muito.
estreita" da Aliança Atlântica nas futuras negociações
para a limitação das armas estratégicas.

Carter reunido cF I) gabinete

Os 5 temas mais

roportentes da

acenda de arter

Revogado decreto
"que suspendia
controle de preços

Washington - o presidente Jimmy Carter revogou
ontem um decreto de seu predecessor, Gerald Ford,
que suspendia os controles de preços e os subsídios
para a gasolina. A suspensão do controle de preços,
decretada por Gerald Ford, entraria em vigor no dia
primeiro de março, dependendo ainda de objeções do
Congresso.

"Com' esta revogação, o presidente Carter não pre
tende adotar uma posição definitica sobre as vendas
ou desvantagens da isenção de controles do preço da

(
..) ,

. gasolina", afirmou o secretário de imprensa da Casa
Branca, Jody Powell.

"O que se propõe é revisar esses controles como
parte integrante do desenvolvimento de uma política
energética global", adiantou. Disse ainda Jody Powell
que, "entre outras coisas, essa revisão incluirá um
exame da posição mantida pelo governo anterior de
que as forças competitivas do mercado restringiriam
os preços da gasolina a níveis inferiores aos permitdos
por um controle".

.

Alguns consumidores, interrogados, mostraram
se contrários à posição de Ford e argumentaram que a

suspensão dos controles aumentaria o custo da gaso
lina. Gerald Ford assinou o decreto de suspensão dos
controles de preço da gasolina um dia antes de entre
gar o cargo presidencial.

Carter insiste contra
.

proliferação nuclear

zistas na invasão da União
Soviética.

MANIFESTAÇÕES
Enquanto isso tropas

anti-motins da polícia es

panhola lutavam pelo se

gundo dia consecutivo
com manifestantes de es

querda nas ruas de Madri.
Eles reclamam anistia para
todos os presos políticos. O
choque aconteceu nos

prédios da Universidade de
Madri e na principal via,
bloqueando o tráfego. Os

policiais dispararam tiros
com balas de borracha e

usaram bombas de gás la-

crimogêneo para dispersar
os estudantes dos prédios
da Universidade. Ao corre

rem dos' tiros, eles foram

espancados a cassetetes.

Ontem, quando ocorre

ram novas manifestações
violentas, os grupos ultra
direitistas foram acusados
de matar um jovem de 19

anos. A polícia está inter

rogando vários elementos
da organização fascista
armada "Guerrilheiros de
Cristo Rei", ao mesmo

tempo em que o Partido
Socialista Operário Espa-

GOVERNO CHECO
ACUSA

UCARTA-77"

Segundo o depoimento
de várias pessoas, foram
ouvidos gritos de "viva os

guerrilheiros de' Cristo

Rei", quando o jovem Ar
turo Ruiz Garcia foi assas
sinado. Uma agência noti
ciosa da �spanha informou
que pelo menos oito mani
festantes saíram feridos.
Fontes ligadas ao

primeiro-ministro AdOlfo
Suarez adiantaram qUe �
ampliação da anistia POli.
tica decretada em jUlho
pelo rei Juan Carlos est
sendo estudada e poderl
ser aumentada no períod ,

de 15 de fevereiro a 1° d,
abril, quando se comemori
a festa naclonatdos ba�
coso Conforme o governal
existem hoje rias prisõe;
espanholas 171 presos po.
líticos, na maioria comum,
tas e nacionalistas bascos,
Os partidos esqüerdistas
acreditam que o número de,
presos está entre 200 e 250.

Os prejuízos daAmérica Latina em 1976

DE SIONISTA
Praga - Os dissidentes signatários da "carta-f?",

um manifesto em defesa dos direitos humanos na Che
coslováquia, foram acusados ontem de incluir entre eles
�ários contra-revolucionários e sionistas, entre os quais
Frantisek Kriegel, numa aparente contra-ofensiva go
vernamental para minimizar a repercussão do docu
mento.

A acusação foi feita durante uma entrevista no hotel
Praga .Intercontinental, quando os cor.respondentes
ocidentais ouviram explicações do assessor de im
prensa da chancelaria checa, Milan Kadnar e de diver
sos líderes operários do. país. Todos foram unânimes em

confirmar que a maioria dos signatários é formada de
contra-revolucionários ou sionistas.

Kadnar começou afirmando aos jornalistas que en

quanto. se divulgou, com grande' estardalhaço, em todo. o
mundo, a "carta-77", que representa o pensamento de
uns poucos dissidentes,ninguém deumaior atenção aos

milhares de trabalhadores checos que os condenaram
abertamente. O veterano membro do Partido. Comu
nista Antonin Cerny confirmou a qualidade de contra
revolucionários e sionistas dos dissidentes, fazendo
questão de citar Frantisek Kriegel, "um judeu que foi
membro do poderoso presidium do. partido quando seu

secretário-geral era o liberal Alexander Dubcek",
Cerny mencionou ainda, nominalmente, o dramaturgo
Vaclav HaveI, o filísofo JanPatocka e o. ex-chancelerJiri
Hajec, todos presos -:, como autores do documento.
Descreveu HaveI como "filho de um milionário" que
encabeçou o movimento junto com Zdenek Mlynar,
cujo. verdadeiro nome é Mueller. Ao. final da entrevista,
os sindicalistas informaram que cerca de 7 mil 'pessoas
assinaram resoluções contrárias à "carta-77" e pediram
que a imprensa publicasse "seu desacordo com esse

manifesto dissidente".

W�shington - O balanço preliminar do Comércio Externo da'
América Latina mostra que, durante o ano passado, os 23 países
da região registraram um deficit de 4 bilhões e 917 milhões d�,
dólares. A redução do deficit, queem 1975 havia sido de 8 bilhóé;�
e 511 milhões de dólares, deve-se principalmente a uma melhora' I
relativa na posição do Brasil e a uma diminuição nos jucros da
Venezuela. '

As cifras compiladas pela Comissão para a América Latina:
(CEPAL) revelam que o valor das exportações do ano passado I

passou de 37 bilhões e 202 milhões de dólares para 42 bilhões e:
265 milhões. O deficit dos serviços se manteve praticamente I

estável, ao redor "dos 3 bilhões e 500 milhões de dólares.
Venezuela, Argentina e Chi le encabeçam a lista dos países com:

superavit, enquanto o Bràsil, México e Peru são os mais defici-:
tários. É o seguinte o movimento comercial da América Latina,
em milhões de dólares.

EXP. IMP. SERVo SALDO,
Venezulea........... 9.400 6.710 1.061 1.629:
Argentina 3.700 2.830 - 234 636,
Chile.. .. .. .. .. . . . .. . .. . 1.979 1.418 - 283 '278 :
Trinidad . .. . . .. . .. .. . . . . 2.386 2.050 - 114 222 I

Uruguai :.. . 650 510 - 35 105:
Colômbia.. .. . .. . .. . .. .. 1.980 1.700 - 196 84
Nicarágua.... 510 420 37 53
Equador.. .. . . .. . .. .. .. . 1.250 1.060 - 168 22
Honduras 430 390 - 37 3
Brasil 10.000 12.100 1.832 1.813
México.. .. . . .. . . .. .. . .. 4.030 6.280 327 1.813
Peru................... 1.580 2.190 - 181 791
Rep. Dominicana 540 775 - 125 791
Bolívia 460 550' - ,124 214 '

Guatemala I . . . . . . . 750 840 - 114 204
'

Jamaica.. .. . . . . . . .. . . .. 630 800 - 21 191
Costa Rica 570 ' 680 - 42 15f_
Guiana .'.. .. .. . . 225 275 - 42 - 92-
Panamá. . .. . .. . .. .. .. .. 260 680 374 - 46
Barbados. . . . . . . . . . . . . . . 60 186 82 - 44
EI Salvador. . . . . . . . . . . . . 672 640 - 73 - 40
Paraguai ,....... 190 200 - 30 - 40
Haiti................... 100 115

_

14 -'.�9
A CEPAL observa que o volume das exportaçoes da reglao

sofreu uma expansão de 8 por cento, enquanto os preço�
aumentaram cinco por cento. O incremento nas importações fOI
de cerca de 3 por cento.

Washington - Aliados e adversários eSP:fim com igual interesse as

primeiras medidas da política exteriorM}trtny Carter, baseados num
conhecido ditado popular: "Quando ,wash\f:ton espirra, o resto do
mundo se resfria" -. Os problemas enfrentad�elo novo presidente são
uma mistura de estratégia e política, auestôefinancetras e d�ficulda
MS energéticas. Esses problemas abmngem

ta
bloqueio de Cuba e

a corrida annamentista cam a União Soviéti té o Oriente Médio e a

situaçáo na Africa do Sul.
,

Mas as prioridadesM Carter não são confi as unicamente à "poli
tica do poder". Incluem também - se honr as promessas de sua

campanha - uma iniciativa norte-americana grande escala para
"restabelecer os direitos e a dlgnidade perdi por milhões de seres
humanos no mundo inteiro" - embora sem in erir diretamente, nas
questões internas das ditaduras.
Cinco assuntos de importdncia mundial oc Washington - O presidente Jimmy Carter insistiu

res da agencapolttica do presidente: as relaçõe obais entre os EUA e' em que tentará conter a prolíferçâo nuclear com todos 'os
a URSS; a busca de uma solução negociada par conflito entre árabes meios diplomáticos ao seu alcance. A afirmação. foi feita
e judeus; as perspectivas de nonnalização das r óes com a China; a quando o. vice-presidenteWalterMondale, iniciava, emconclusão de um novo tratado sobre o canal do amá (talvez em três Bruxelas, conversações com os dirigentes locais sobremeses); e o fortalecimento da aliança atlântica
Um resumo dessas cinco prioridades: 1} as 1Jversações porr. a'

vários temas ligados à questão da exportação de tecno-
segunda fase do pacto sobre limitação de amw ',stratégicaS (S4',:'T) logia nuclear.
com a União Sociética, aqui os problemas sao plexos. O" "/'ovos / Um alto assessor de Carter disse sábado que Mon-
sistemas armB11!ent;stclJ.deixara�já �raticame, n�m

efet'to:" acordo dale, em sua próxima estada na Alemanha Ocidental,inicial; 2rOriente Médio: em r:,nmetro lugar, o 'retário li; Estado vai conversar com o chanceler Helmut Schmid sobre o.Curus Vance visitará a região, nó {"fcio de feve o, paro: estudar a acordo nuclear assinado com o Brasil, que dará a estes'ltuação política. Acredita-se que o" dirige�'"s be� '.r, israelenses
'

serão convidados il Washington, para U1'"
- t , 'o no próximo país uma completa indústria nuclear. Segundo o. acordo,

més. .

os alemaês vão transferir tecnologia para construção de
3} Em abril será convidado a ir i: Cusa Bra�:-�;'

alto emissário oito. gigantescas usinasnucleares de 1.250 megawats,chinês, afim de estudaras possibilidades de conti J,n0nTUllização, uma usina piloto. de enriquecimento e as instalaçõesde relações com Pequim. Os chineses il�dicaram que \
'(er ,,?O �recí- para recuperar os resíduos nucleares de urânio usável esará. enfrentar a �i/(cil decisão de abatldonar ou não �.f mtlhoe� de

O plutônio. necessário. para a fabricação, de bombas nu-habttantes da China nacionalista. Mas PeqUim desejaria '\Washmg- .

Iton rompesse seus v(noulosfonnais com Taipé; 4) Canal d} namá: As ,é. eares.conversações para um novo tratado foram iniciadas há d nos. Em . Na entrevista publicada pela imprensa dos Estados
posição frontalmente oposta.à do ex-f> cesidente Geiald Fo ' Carter' Unidos e Europa, Carter�ambém defendeu a suspensãoparece disposto a ceder o controle do t!í:;,ritório, das águas e

� opera- "conÍpleta e imediata" de todas as provas por parte dasção d,a via aquática, contanto que os EUA conseroem a "res�sabíli- potên:cias nucleares como parte 'de um mais amplo pro-dade de sua defesa até o ano 2.000".
_

5} O problema mais difieil enfrentado pela OTAN: como H,. ar os' gralna que, inclui a não proliferaç.ão. Em certo trecho.
avanços de certos partidos comunistas europeus, sem interyerf nas ',(' sse: ,"usaremo.s todos os meios diplomático.s ao nosso.
questões internas d�spa{s��, Os :'eurocomunistas" itaZiaf,lQs esti�::" a1, lince· para deter a expansão da capacidade de pro.dua pnnto de conseguir parttclpaçao no governo de seu pais, n(l§ eleiç/ s iii iil.;as riucleares nàqueles países que no presente,do ano passado, Importantes dirigentes da OTAN acham prióritária �Io. B

. tem. 'Estamos muito preocupados com o repro�lhora e�onômica de pa{ses como Itáli,!, Espanha, Portugal e inclt; c, .SS, lento do. material nuclear usado para a produção.slVe a Gra-Bretanha, baseados na. afirmação de que os comunistas
supostamente conseguem maiores êxitos em momentos de apertos eco-

ek ...ca, que dá-lhe a qualidade requerida na fabricaçãonómicos,
'

I de armas nucleares".
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Greve e protesto contra
os sírios no Líbano

Nicósia,Chipre- O setor cristão
de Beirute iniciou ontem uma greve
para protestar contra e entrada de
tropas pacificadoras sirias em seu

território com o objetivo de confis
car as armas que ainda se encon

tram em poder dos combatentes da
guerra civil libanesa.
Viajantes procedentes da capital

libanesa informaram que soldados
e tanques sírios montaram barrica
das e detiveram todos os veículos
no bairro cristão de Ashrafiyeh, O
prazo de entrega de todas as armas

pesadas expirou �á 12 dias, mas as
autoridades calculam que mais da
metade delas ainda não foi entre
gue.'Desde então, os sirios e o pre
sídente libanês Elias Sarkhis vem

debatendo a possibilidade de con
fiscar todas .as armas,

A "Voz do Ubano", Rádio do Par
tido Falangista Cristão, informou
que lojas, escolas, universidades,
restaurantes, cinemas e teatros de
Beirute Oriental aderiram à greve.
"A greve é um protesto contra a

entrada e estacionamento de um

grande número de soldados da
Liga de Paz Árabe em ASharafiyeh,
de uma maneira nunca vista an

tes", disse a transmissão radiofô
nica,
A forç;a de paz, predominan

mente slria. ocupou em novembro
regiões do Ubano controladas por
muçulmanos e palestinos, para pôr
fim à guerra civil, mas vinha se

mantendo afastada da maior parte
do setor cristão da capital e do en

clave cristão a nordeste de Beirute.
Os sírios intervieram em junho do
ano passado na guerra civil llba
nesa para impedir que os cristãos
fosse derrotados pelos muçulma
nos e palestinos, e os têm tratado
como aliados.
Outros informes radiofônicos

disseram que as tropas de paz en
traram também -nurna região mu

çulmana em torno do povoado de
Nabatiyen, sede de um grande
acampamento de refugiados pales
tinos, 80 quilômetros ao sul de Bei
rute, Dirigentes libaneses cristãos
encerraram ontem uma conterên
cia de três dias, depois de concor
darem em exigir a transferência da
maioria dos 300 mil palestinos no

Ubano para outros paises árabes"
disse a rádio falangista.
A maior parte dos palestinos vive

em acampamentos de refugiados
na periferia das maiores cidades li
banesas. Antes da guerra civil, o

exército e o governo libaneses não
exerciam autoridades sobre os

acampamentos dos guerrilheiros
armados, que os empregavam
como centro de treinamento e. re
crutamento, e bases para incurs
ões contra Israel e ataques terroris
tas no exterior, O fim dessa ativida
des guerrilheira foi um dos objeti
vos principais dos cirstãos na

guerra civil.

�Kuo-Feng defende
'líderes

.

criticados
Tóquio - o chefe do Partido Comunista Chinês Huá Kuo-Feng pro' .

,

moveu uma manifestação pública de apoio a dois lideres atacados recen·
temente por partidários dó ex-primeiro-ministroTeng Hsiao-Ping. Trata-se
de Wu Teh, prefeito de Pequim, e Chen Hsi-Lien, comandante das forçsS
militares da capital. Ambos apareceram anteontem ao lado de Hua e do
sub-chefe do partido, Ven Chien-Ving, ante três mil deiegados de urna
conferência nacional da indústria carbonifera no Grande Salão do Povo.

Wu e 'Chen, membros do politburo do partido, foram criticados em

jornais murais entre os dias 8 e 11, por ocasião da morte do primeiro
ministro Chou En-Lai, e acusados de responsáveis - em parte - pels
queda de Geng, em abril do ano passado. Especula-se, agora, que Teng,\ tacusado de "adepto da via capitalista", poderé ser reconduzido a um I
cargo importante até fins deste mês. "

,

, i
Indiretamente, o atual governo moderado reconhece que\Tenge foll

"vitima" dos radicais chefiados pela viúva de Mao, Chiang Ching, presos
desde outubro. Contudo, após uma homenagem a Chou, em abril do ano

passado, Que resultou numa série de manifestações a favor de Teng, os'
. radicais-mais influentes junto a Mao Tsé-Tung - conseguiram relegá-lO
a um segundo plano, designando Hua para o cargo de premier.

Smith rejeita de novo
propostas de Richard

Salisbury - o primeiro-ministio rodesiano lan Smith recusou ontem,
mais uma vez, as novas propostas do representante britânico Ivor Richard,
pàra que sejam' reiniciadas as conversações de Genebra s09re o futl,lro do
país, cujo governo deverá passar à maioria negra. Richard disse que
considera inútil voltar ao assunto agora e declarou-se "pesaroso e muilo I

apreensivo". As propostas que ele levou a Smith tinham o apoio total doS
dirigentes nacionalistas negros dos cinco países vizinhos. A atitudede
Smith - acrescentou Richard - é "inconsequentil e trágica". •

Por outro lado, informou-se a morte de oito guerrilheiros nacionalistaS,
um miliciano das forças do regime racista e quatro civis negros. As cifraS
oficiais dizem que 2.285 negros foram mortos em Quatro anos de luIS,
enquanto os agentes de Smith tiveram apenas 232 baixas. Em Lusaka, ns
Zâmbia, um porta-voz do Conseiho Nacional Africano - dirigido por Joshus I '

Nkomo - atribuiu a "agentes do regime de Smith" o envio de uma carts '

explosiva que matou, no sábado, o segundo-vice-presidente da CNA, ,

Jason Moyo, de 53 anos, ferindo quatro funcionários. ,> �
"
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PODER AO POVO
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Pedrini: não há que se distinguir entre civis e militares

"Apesar da alta inteligên- se insurgido contra o ato insti- tar alt�rnativas e discutir solu-

cie, é um correligionário de tucional nO ;5, entretanto, em- ções", Oereti acrescentou que
passo errado dentro da Arena, bora não tenha vivido na "talvez eje não esteja falando

pois as suas opiniões, not- época, pelo que li, a revolução como o espelho daquilo que a

mstmente se conflitam com a de 1930, como igualmente o população deseja conscien-

orientação do partido", Com golpe de 37, impuseram aos' temente, mesmo porque ela foi
essas palavras, o deputado brasileiros e notadamente aos alijada do processo e por isso

Nelson Pedrini criticou as de- políticos; profundas restri- não se manifesta em termos

I clarações do senador are- ções, bastando lembrar o fe- democráticos",

( I> nista, de Alagoas, Teotônio Vi-
I
chamento do Congresso Na- Por outro lado referindo-se

_,
-

e- '" tete. segundo as quais "é pre-
. ciorm! e' âe ·tbélas as fj$sem- ao bipartidarismo no Brasil,

V, I o

CISO devolver o poder ao bléias legislativas do país", Miraci Oereti é de opinião que

povo", Mesmo assim, ao final ele este sistema "poderia ser uma
-O problema da devolução admitiu que "ainda não cbe- excelente solução, se os dois

do-poder aos civis - acrescen- gou a hora dos civis", e em- partidos tivessem, efetiva-

tau o parlamentar - é um dado bora negando-se a explicar as mente, as características de

indiferente, pois não faço dis- .rezões, observou que "lemen- partidos políticos e como tais

(inção entre os brasileiros tavelmente' há pouca lide- pudessem se comportar",
, ,�

civis e os militares, uma vez rança civil no país, inclusive "Porém - observou - na si-
, ·1

, " ,_ 'que não podemos ignorar o dentro da própria Arena", tuação em que vivemos, não
fato de ambas as classes esta- - A questão - ponderou - haveria diferença existir dois

rem empenhadas no desen- não reside no fato de ser ou ou três partidos políticos des-
: _ votvimento e na segurança do não civil, mas nos problemas caracterizados, Se eles tos-

l'
�

pele. aliás, o governo, para econômicos que devem ser sem constituídos de baixo
, miml no Brasil, não é milita- solucionados, independen- para cima e se afirmando na
� � ,e rista, haja vista que governa- temente da qualificação pro- medida em que se tdentificas-

dores de Estado, bem como
'

fissional. sem com as aspirações popu-
" grande parte dos componen- SEM DIFERENÇA lares, pouco importaria o nú-

tes dos ministérios são civis, De o�tra parte, também fa- merp de partidos políticos no

Mais adiante, o parlamentar zenoo referência as declara- paí$, pois o seu fortalecimento
arenista observou que a revo- ções do senador alagoano, o seria autêntico".

lução de 1961, "com o objetivo parlamentar oposicionista Mi- Na sua opinião, os dois par-
de se afirmar e se resguardar, raci Oereti, disse que "a única tidos políticos do país "são

teve presente o saneamento diferença entre civis e milita- fracos" e a seguir' procurou
.'

da wda político-administrativa res, no Brasil, é que estes justificar sua tese, afirmando
do país e para tanto precisou dispõem da força e da disci- que se as pessoas fossem li-

lançar mão de alguns iDstru- ptine. No mais são iguais, vres, se a obrigação de votar

mentos excepcionais, como o aliás" os militares são civis fosse consequência de cons

AI-5 de 1968, portanto quatro armados e eles não têm sotu- cientização e não de uma im-
• ,

anos após o advento da revo- ções melhores que aquelas posição, talvez poderíamos
lução, com o objetivo determi- apresentadas, por elementos dizer que pelo número de

nado de coibir os abusos, que' da' classe civil", votos das últimas eleições;"
se verificavam, a ponto de re- Depois de assinalar que o Arena e MOB são partidos for
presentar um repto ao próprio . senador Teotônio Vilela "não tes, mas pelo número de votos

movimento". falou como um arenista, mas não podemos falar da força de
O parlamentar assinalou como um cidadão profunda- um partido".

ainda que presentemente, mente empenhado em cumprir Para ele, além das fragili
muitos políticos, entre eles al- a sua missão de político, de dades de base "decorrerdes
guns da própria Arena, como o participar, de oferecer soiu-

,

da própria formação ICOOP
senador Teotônio Vilela, "têm ções, apontar erros, apresen- tada, os atuais partidos esbar-

�
"

•
"
.,

,

,
,

'

Dereti: os militares são "civis' armados",

A acertiva parece ser infantil,
já que a exceção ou caráter

excepciortel é constante
mente invocado para legitimar'
toda e qualquer medida do

poder",
Ao comentarasmedidas em

si, Miraci Oereti disse que
'; como legislador que é, sua

preocupação inicial,
relaciona-se com "a' legitimi
dade e constitucionalidade
das mesmes" uma vez que
essas duas condições foram
totalmente omitidas", Quanto
ao mérito das medidas, ele
recusou-se a fazer comentá
rios, por falta de elementos,
entretanto ecimitiu que a pri
meira vista,' "elas não pare
cem solucionar o problema
essencial que se pretende re

solver, qual seja, a redução do
consumo de combustíveis e a

consequente diminuição das

importações do produto",
Esoecittcementé, sobre o

depósito compulsório disse

que "parece antes ser uma

forma pela qual o Governo pre-
'

tende cometer um assalto
sobre a minguada economia

popular, do que uma forma de

racionalizaçao", ,

rem contra as limitações im
postas pelo próprio sistema,
ao exercício da atividade par
tidária",

E o..MOB?
'Segundo Oereti, o seu par

tido "deve ter a grandeza de
confessar as próprias fragili
dades e as .limitações dentro
das quais atua", mas obsetvou
que a Ooosiçéo "leva uma

vantagem em relação ao par
tido do governo: embora tam

bém deva sua formação a dis

posições excepcionais, deve

o seu crescimento a um tra
balho realizado muito mais

junto as bases, do que as

eventuais vantagen,s que usu

trui o partido que está a

sombra do poder",
AS MEDIDAS DO GO

VERNO
O parlamentar oposicio

nista criticou a atitude do go
verno que segundo ele, ao

adotar as medidas para a eco

nomia do combustível, "face a

grandeza do' acontecimento,
forçosamente deveria ter

agido, após um consenso

geral daqueles que legitima
mente detém o poder no país.

,

,
,

A eleição da nova

mesa da Assembléia
, continuará sendo o as

sunto predileto das es

peculàções políticas es

taduais até princípios de
fevereiro, mas sem pos
sibilidade aparente de
qualquer detlnlçâo
nesse período. A partir
de meados do mês, se-

. gundo as previsões, é
que os entendimentos
evidenciarão tendências
concretas.
A proliferação de

nomes de candidatos à
presidência e demais
.carços da mesa, diver
gências no MOS sobre
qual o candidato prefe
rencial para presidente
(dentro dos quadros
arenistas) e indecisões
da cúpula da Area
quanto ao tratamento
objetivo da questão
marcam, no momento, o
quadro sucessório da
mesa da Assembléia ..<J""
Na Arena, além das

.

candidaturas em conso

lidação, como as dos
deputados Celso Costa,
Júlio Cesar, Nelson
Morro; Aristides Solan,
Antônio Pichetti, Nelson
Pedrini 'e Zany Gonzaga,
novos nomes surgem a

todo' instante,
admitindo-se mesmo

que o futuro presidente
possa não estar incluído
nessa relação inicial de
favoritos. Mas por en

quanto há apenas os en
tendimentos mantidos
diretamente pelos inte�
ressados com seus cor

religionários ou mesmo

deputados d��p_SiçãQ;
enquanto Arena e MOS
iniciam, algo timida
mente, as dernarches
oficiosas para a compo
sição de uma "mesa
eclética". Paralelamente
à comissão emedebista
incumbida dessas de
marches com a direção
da Arena, um grupo de

deputados da oposição
articula um movimento
visando uma solução
"independente", ou

seja, o apoio a um can

didato que, embora da
Arena, 'não tenha maio
.res comprometimentos
com o governo. A dúvida
atual é sobre qual ala é
majoritária no MOS, a

que aguarda a orienta
ção pura e simples da di
reção ou a que pleiteia a

outra alternativa.. Como
se espera que a oposi
ção mantenha unidos os
seus 18 deputados, em
torno da opção que for
vitoriosa, para onde
pender a sua decisão es

tará praticamente deci
dida a eleição da mesa

-já que a Arrena dificil
mente manterá sua uni
dade.

DEPUTADOS
ANALISAM TESE
DE'VILELA SOBRE

, .

Pensa. no seu futuro.?
Responde pela vida tranquila de alguém?

Terrenos comprados HOJE no JARDIM- ATLÂNTICO

"I

í, .
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Informações na A' MODELAR.

J •

Centrais Elétricas do Sul do Brasil S.A.
ELETROSUL

Subsidiária da ELETROBRÁS

SELEÇAO PÚBLICA N�' 01/77

ESTAGIARIOS
Os candidatos inscritos à presente seleção, serao submeti

dos a exame psicológico no dia local e borárto ébaixo
discriminados:
LOCAL: Universidade Federal de Santa Catarina � UFSC.
Centro Tecnológico, Bairro Trindade - Florianópolis.
DIA: 26 de janeiro de 1977
HORÁRIO: 15:00 horas.

,
Os candidatoS deverão comparecer ao local do exame, 30

minutos étltes da hora marcada, munidos do c<l'tllo de
inscrição; carteira de identidade, lãpis e ceneta ssferoqrâflca
azul.

Modificações
no IR não

mudamo

padrão dos
formulários

Para o corrente exercí

cio, ano base de 1976, os
formulários do imposto
de renda para pessoas fí
sicas terão o mesmo pa
drão de cor do exercício

passado, alterando-se
apenas alguinas normas,

em virtude das modifica

ções legais intrõduzides
no final do ano oeeseao.

Desta forma, segundo in

formou a Delegacia da

Receita Federal, o azul

será Q formulário com-

. preto (MET), o verde o'

modelo simplificado op
cional (MSO) e o amarelo,
o modelo simples para
caãastramento (MCR).

�

Pelo modelo simplifi-
cado, poderá declarar

todo contribuinte' que
tenha percebido durante

o ano de 76 até Cr$ 200

mil, de rendimentos btu

tos de trabalho assala

riado, classificáveis na

cédulà "C". Esse contri

buinte terá direito ao des

conto pedrêo de 25%

sobre os mesmos rendi

mentos, sem necessi
dade de comprovar a de
dução. Poderá também
abater de sua renda bruta
os encargos de família -

Cr$ 8 milpordepéndente,
mais despesas com

médicos, dentistas, tios-
,pitalização e com o pa
gamento de aluguéis, até
:ovalorde Cr$ 7mil e 200.

A 5,minutos de Flori�nópolis dispondo do éonfô'rto de Cidade
,

. ,

VALORIZAM, espetacularmente, DE DIA PARA DIA!
>
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"
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o comanclante da Es
cola de Aprendizes Ma

rinheiros, capitão-de
fragata Odilon da Silva

Filho,' que' deixará o

posto no próximo dia 27,
esteve ontem na Casa do
Jornalista para apresen
tar suas despedidas da

imprensa. Na oportu
nidade, simbolizando "o
grande apreço. que nu

trimos à imprensa cata

rinense", fez a entrega
de urna.placa de bronze
ao presidente da enti

dade, José Nazareno

Coelho. Acompanhou-o
na visita o capitão-de
fragata Sérgio Cruz

Quintieri, que será, o
novo comandante da

Esc.ola de Aprendizes
Marinheiros.

O capitão Odilon da

Silva Filho foi designado
para o comando do

contra-torpedeiro Rio
Grande do Norte, que
em fevereiro próximo
deverá partir em �issão
de pesquisa na América
Central. A transmissão
de comando está mar

cada para o dia 27, mas o
novo comandante só

poderá assumir o posto
oficialmente em feve

reiro, pois é um dos juí
zes da auditoria militar

no Rio de Janeiro. Até lá

o com�ndo será exer

cido pelo atual vice

comandante, capitão
de-corveta Roberto San
tos Vicentis.

I
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Informação geral
RENOVAÇÃO
o presidente do Besc,

Jorge Bornhausen, reuniu
ontem em seu gabinete,. ao
final da tarde, três influentes
'líderes arenistas: o presi
dente da Assembléia, Epitá
cio Bittencourt, o deputado
federalHenriqueCórdova e o
ex-deputado e atual conse

lheiro do Tribunal de Contas,
Affonso Ghizzo. Especulou
semuito, mas nada transpirou
do encontro. Como se insi
nuou que o assunto em pauta
teria sido a' renovação da
mesa da Assembléia, um

deles se apressou em esclare
cer:

- Tratamos da renovação,
sim, mas de alguns "papa
gaios": ..
IMAGINAÇÃO FÉRTIL
O ilhéu tem andado muito

ocupado rebatizando algu
mas obras que recentemente

estão sendo incorporadas à

paisagem da cidade. Os dois
apelidos mais recentes foram
dados às coberturas do novo

tribunal urbano e suas lumi
nárias. A cobertura, arredon
dada e comprida, mereceu o

aplido de "Bernunça", As

luminárias, altas, despropor
cionais ao_§ postes que -as sus

tentam'; -como não poderia
deixar de ser, passaram a ser

conhecidas cQmo "Maríco- .. _

tas".

um detalhe a ser observado.
Os usuários desses tipos de
transporte estarão sendo fla
grantemente prejudicados, já
que o depósito é restituível
após dois anos, beneficiando,
assim, os proprietários das'
empresas de ônibus e dos
táxis que, passado esse pe

riodo, terão de volta o di
nheiro pago a'mais com a

aquisição de gasolina. Se bem
que não serão computados
juros nem correção monetá
ria.

RENITENTES
Apesar da propalada, e já

por alguns elogiada, fiscali
zação da Sunab nos preços
dos bares de praias, as tendas
de jurerê (notadamente a

primeira) continuam se exce

dendo nos preços dos gêneros
mais solicitados pelos vera

nistas: cerveja Cr$ 10,00 a

garrafa; cerveja em lata, Cr$
8,00; caipirinha de vodka,
Cr$ 15,00; caipirinha da ca

chaça mesmo, Cr$ 10,00. O
almoço, um prato feito e um

tanto pobre, custa Cr$ 25,00.
CANDIDATOS
A Arena já tem cinco can

didatos à presidência da Câ
mara Municipal de Ioínvílle.
POSSE -,

Grande número - cerca de
400 - de autoridades é em

presários dos três Estados su
linos compareceu na tarde de
ontem à posse do Sr. Ewaldo
Vitta no cargo de presidente
do BRDE. De SantaCatarina
estavam, entre outros', .0
vice-governador Marcos

Buechele, os presidentes das
Federações das Indústrias,
Bernardo Werner, do Comér
cio, Charles Edgard Moritz,
da Agricultura Marcos Zane
dresen e da Associação Co

mercial, Oswaldo Mortiz; o

presidente da Cobec, Paulo
Konder Bornhausen; o dire
tor da Caixa Econômica Esta
Jual, Gilberto Meírelles
além de vários empresários.

COLÉGIO
No Rio, o humor popular já

encontrou nome para o colé
gio eleitoral proposto pelo
vice-governador de São
Paulo, Manoel Gonçalves
Ferreira Filho: "Manecão".
AUMENTO
É mais do que provável, é

quase certo que, com a vigên
cia do depósito compulsório
para a compra de gasolina e

óleo combustível os preços
das passagens dos transportes
coletivos e das corridas de
táxis sofrerão reajustes. O
aumento pode ser conside
rado justo mas há, no entanto,

o dia do carteiro

ImaginaçãoLcriadora
A persistência com que aco

lhe sugestões na área pol ítica,
inclusive em caráter de formali
dade como o recebimento de
pareceres de alguns governado-

.

res, revela que o presidente
Geisel mantém inalterada a dis
posição de contar com a criativi
dade pol ítica para as reformas
a serem introduzidas no plano
institucional. O apelo à imagina
ção .#criadora, portanto, não pas
sou de retórica. É uma manifes
tação ainda hoje atual, a exigir
das lideranças partidárias uma

contribuição efetiva - ainda q�e
não decisiva - para a tarefa do
aperfeiçoamento pol ítico - ins
titucional, cuja responsabilidade
em última instância recai sobre
os ombros do sistema incumbido
de administrar os remédios mais
eficazes para a cura de nossas

enfermidades institucionais.

Nem por ser uma decisão intra

corpo ris do sistema dominante, rém, que esse debat-e se caracte

ela prescinde �a participação rize pela visão esclarecida de tais

ampla dos políticos, inclusive da problemas, e não pelo exercício
Oposição, que pode e deve in-· de puerís imaginações dissocia
fluenciar I10s limites da sua a- das da realidade e de um con

tuação política. Ainda agora, � texto histórico plausível. Buscar
presidente Geisel renovou essa fórmulas no recôndito das velha
receptividade a sugestões, rece- rias pol íticas ou na ansiedade de
bendo das mãos do governador interesses casu ísticos . não é uma

Sinval Guazelli um documento forma honrosa de participar des
formal com indicação das refor- se processo de redefinição polf
mas que nê entendimento do tica, ainda mais quando se tem

mandatário gaúcho são cabíveis presente, ao menos em tese ..... e

nas atuais circunstâncias da vida vamos esperar que isso corres

brasileira.
O chefe da Nação, que tem a

responsabilidade maior pelo res

guardo do regime, há de anun

ciar, no momento amadurecido,
as reformas que se fizerem ne

cessárias e convenientes. Até lá,
no entanto; o debate permanece
aberto e o livre jogo das idéias
não exclui qualquer cidadão res

ponsável e consciente dos pro
blemas nacionais. Espera-se, po-

ponda à verdade - a 'descoberta
de

.

caminhos genuinos para um.
modelo tanto quanto possível

.

genuino de democracia." É esse

compromisso maior com. a na

cionalidade que deve presidir es
sa busca de alternativas, pois do
contrário se estará mais uma vez

. a remendar a tessitura institucio
nal da nação, para rebentações
posteriores.

PLANEJAMENTO cou nu amago desta questão os "pro
pósitos" do governo em dotar de uma

infraestrutura o serviço de transportes
coletivos. E o que se vem fazendo?
Nada. Não se surpreendam os caros

senhores se num dia qualquer, sem
. nada pronto, o governo tome outra
medida, admissível neste estado geral
de imcompetência: os brasileiros terão

que andar a pé, todos (quem sabe
menos os tecnocratas oficiais). Isto
porque a situação obriga de imediato
a implantação desta infraestrutura nos
transportes coletivos. Se vai protelan
do tudo, até que se atinja um grau

.
onde nada mais será possível. E possí-
vel (está indo para o impossível nosso
serviço de transporte coletivo) haver
uma modificação para atender a nova

demanda de passageiros que já come

ça a usar os ônibus. Mas até quando
se nada for mudado logo? Atenciosa
mente, Waldir RT.WaUace - Floria
nópolis.
ESTRADAS

Senhor Diretor: Estava fazendo o

meu treino diário de ciclismo na

estrada de Canasvieiras, no último dia
20, quando observei ultrapassando-me
na SC-l (aquela que o Detran tanto

zela) um Volkswagen de cor amarela
e placas SX 2847.

Até aqui nada de anormal, mas o

fato que me chamou a atenção foi
que mesmo com toda essa campanha
que o DNER está desenvolvendo para
diminuir o número de acidentes. nas
estradas, o motorista deste referido
veículo estava com um número do

Jornal "O Estado" sobre o volante o

qual ele mesmo lia enquanto guiava.
Vendo o absurdo que estava diante

dos meus próprios olhos pensei em

guardar o número da placa do veículo
para não cometer nenhum engano ao

escrever-lhe, pedindo através desta tão
lida coluna alguém possa tomar as

devidas providências. Sendo atendido
ou não lhe fico muito grato. Atencio
samente, Afonso Gentil Ramqs
Saco dos Limões - Florianópolis.

EXEMPLO'
Senhor Diretor: Tendo em vista a

crise combustível, por que atravessa
nosso país, e com as últimas medidas
adotadas pelo governo federal, aos

quais exigirão um grande sacrifício do
."bolso dos brasileiros", seria de bom
senso que os órgãos oficiais dessem

exemplo de economia do "precioso
líquido". Mas não é o que está
acontecendo. Na última terça-feira,
dia 18, na Praia dos Ingleses, foi
presenciada uma cena em que 'nada
corresponde ao comportamento ideal
de economia de gasolina. Uma Brasí
lia, cor preta e branca, com placa CF
1002, pertencendo ao Ministério da
Fazenda, lá se encontrava às
15h4Omin com o respectivo motorista
acompanhado de cinco senhoras. Pro
vavelmente não estavam à serviço se

levada em conta a elegância das no

.bres damas e não pareciam fiscais de

caça e pesca, embora estivessem assis-
tindo ao "arastão", que os pescadores
locais estavam efetuando.

Pelo exposto, deprende-se que a

crise petrolífera não conseguiu ainda

atingir as esferas governamentais que
deveriam ser as primeiras a sofrer seus

efeitos.
. Pedir sanções para os responsá

veis? Quem, as aplicará? Quem são
os responsáveis?

Se as repartições públicas estives
sem pensando em economia de com

bustível, a tempo teriam trocado os

"carrões" de representação por "fus
quinhas" que melhor representariam a

situação. Afinal tanto os últirp.os co

mo os primeiros não cumprem a

mesma função, servir para transpor
te? Alguém precisa do carro para
manifestar status? Atenciosamente,
Mare de Souza - Bom Abrigo
Florianópolis.
VbServaçau - As cart� envia� �
redação deverão conter o nome com-

'Peto do remetente, sua �inatura e'
'endereço legível. Elm; somente serão..
publica�. se chegarem. com est�
,dadUl.

Comemora-se hoje em Santa distanta, que pOr ela mutua

Catarina, como em todo o mente se entendem e conjbr·
Brasil, o "Dia do Carteiro". Or- tom. tem sempre, na honesta

ganizado um programa que in- dedicação. de quem a conduz, a

ciui um atoreligioso - missa, às segurança de alcançar o destino
is horas, no sagulJo da Agência certo, mercê da retidão de carô-

Central dos Cotreios - e o ter dum homem que, dentro

lançamento do carimbo alusivo' mesmo da humildade de sua

à data,·serl1o prestadas homena- profissão ou eJlcargo, sabe pre

gens a dois antigos carteiros: servar a própria grandeza moral,
Pedro António da Rosa, de Fio- servindo a ordem da comunida

nanôpdis, e· Djdma Alves, de de 6 assim; dando de si quanto
Canoinhas. mais pOssa para a harmonia cole-

Não passará, pOis, despercebi- tiva:

da, na clane, a Significação do E bem certo que não há

expressivo registro que o calen- COmo discriminar, entle setores

dàtio das festividades de c(asses de trabalho, quais OS mais, quais
tão justificadamente acolhe e os menos apreciãveis; senão pelo
distingue. aspecto como cada um apresei-

ta a sua con tribuição para efi-
Função humuae, entre as cientemente realizar o seu pecu

que, nos SeJ1liçoS públicos, são liar dever. E bem mais justo
exercidas com inconteStável in- será, pois, avaliar a ação duma

ftu&zcia nos relações de integra- categoria de serviços pda situa

ção e entendimento entre os çtt> e na proporçao em que se

homens, a do mensageiro dos toma indispensâvelã existência
conetos é das que inspiram normal da coletividade organiza
maior estima e reconhecimento da.
das comunidades, a que prestam Uma dessas, 'sem dúvida, a

serviços de incalculável reievân- cla;se a que se filia o carteiro,
cil/- servidor prestimoso o compene- Senhor Diretor: No primeiro dia efeti-

De sorte que o "Dia do Car- trado de quanto implica, na vo da medida oficial de contenção de
teiro " não despertaria a atenção felicidade e no bem, estar. de combustível, ficou evidente, infeliz
apenas dos que, de modo tão toda uma população o exato . mente mais uma entre as milhares de
digno e devotado como se desin- cumprimento de sua simples vezes, a falta de planejamento de
cumbem de sua função OS que a função de distribuidor de corre- milhares de brasileiros.

-

A balbúrdia
exercem entre nós, aqueles 'que sponâênd« .eles pagaram com seu próprio sacrifí
assim Se tomam merecedores do Por tsso; lhe tenho exalçado a cio, no, domingo e até hoje pela
reconhecimento público, impli- participação que incontestavel- manhã (ontem). Tenho certeza que
cito nas manifes tações de simpa- mente lhe cabe na tranquilidade muitas manias de "pequenos burgue-
tia e apreço de toda gente Na e hramonia da comunidade, a ses" terão que ser deixadas de lado
idéia que, no Brasil, associa a que compenetradamente presta de

. agora ou do dia 20 de março em

dignidade do modesto carteiro à serviços, fazendo jus à gratidão diante. Eu pude constatar no dornin-
memória de Paulo Bregaro; - o de todos OS seus concidadãos. go pela: manhã, que muitos motoristas
portador da histórica mensagem No próXimo dia 25, quando, estavam estacionados ao lado da ro-
da Princesa Leopoldina a D. mais uma vez, serao dedicados dovia, sem combustível e excomun-
Pedro I e de que resultou o ao Carteiro homenagens-de apre- gando O governo com suas medidas
gesto imperial da Independéncia ço à' classe acredito que o pen- também. Ora, tentei explicar para um
Brasileira - define acentuada- samento generalizado de todos· motorista de São Paulo o qual em
mente a importância da j.lnção, quantos se beneficiam do traba- prestei, ou melhor doei três litros de
exalçando-a na oportunidade lho honesto dos mensageiros ,gasolina para chegar ao posto mais
dum evento de nossa história postais estejam voltados para '. próximo e que tivesse restaurante)
politica, para sdientô-ta também esses excelentes servidores, aOS que. este mesmo governo que estava
como fator de decisões e de quais se desfiem, além das com- excomungando havia dado um aviso
evoluçlTo na vida comunitária. pensafiJes morais que d1contra- de que não haveria fornecimento no
No aparentemente Simples rllo na própria consciência do domingo. Num ponto nós concorda-

ato de distriWição diflria de dever exémplarment-e Cllmprido, mos e certaménte muitos vão concor-

correspondência postal há um as alegrias da estima geral e as dar: o governo 'agiu mais uma vez
I11!mdo de sOlicitaç(j(f) a mais graças doS céus, na páz dos ItlTes. erradamente, entre tantos erros ulti
detidas considemç<Jes, que lhe De mim. que aclÍ!dito na mamente. O racionamento deveria ser
conferem lealce em harmônicas dignidade hUmana e na solidarie- feito desde ô início da crise, para que
1r!1afiJes humanas e sociais. dade entre os homens, vai aqui se criasse uma mentalidade entre os

A CtlTta, mensagem de ajéto um testemunho de meu apreço à . brasileiros. Não. Decide impor as coi-
00 de interesses entre pess()llS classe

sas, como um soco na cara de cada
um que não pode reagir. E pior
ainda: este jornal muito oportuna-
mente. e num trabalho elogiável, colo-

Negociações ainda

Coluna do Castelo,

. .

sem compronussos
A oposição tem oradores brilhantes, parlamentares efi

cientes e vocações executivas' bastante definidas. Políticos
mesmo tem poucos e, sem.menosprezar os mais antigos e os

mais experientes, como o senadorAmaralPeixoto e o deputado
Ulisses Guimarães, há que mencionar nesta hora o mais desi
nibido deles e o menos preconceituoso, logo o mais eficiente.
Trata-se do deputado Tales Ramalho,' cuja falta de forma
física não lhe afeta a forma técnica. Ele joga em qualquer
estado ejoga com a finura e o tato que lhe dão a inteligência, a
tolerância e a soma de informações que é capaz de obter
mesmo quando plantado num leito de Houston ou numa sala
de exercícios de fisioterapia do Recife. -

.

A alusão não é gratuita como não devem ser as obseroa
ções de um comentarista interessado no fato político. Ela
significa obviamente que o secretário geral do MDB desem
penha um papel nesta hora e, no nordeste, amplia nacional
mente os contactos que a amadurecida política do Rio Grande
do Sul propicia aos membros das duas correntes partidárias
daquele Estado, aptos a um diálogo construtivo sem prejuízo
da permanente peleja entre as duas facções locais que proje
tam sua sombra sobre os partidos a que se filiam no plano
federal. Não. conhecemos com exatidão os principais projetos
ou idéias oferecidos pelo governadorGuazzelli ao Presidente
Ernesto Geisel: Mas todos sabemos o que eles não são, e isso

parece suficiente a defini-los como uma contribuição positiva.
.

É possível que o Governador tenha avançado até propos
tas de reforma constitucional mediante fórmulas aceitáveis

pela oposição e assimiláveis pelo sistema. O General Geisel é
quem irá julgá-las, avaliá-las e autorizar.oú não, gestões rela
cionadas com sua viabilidade. Desde logo sabe-se, porém, que,
preliminarmente a essasformulaçõesfeitas no Sul, as bases de
uma composição política vem sendo procuradas ou tentadas
no plano federalmediante a consulta permanente e exaustiva

nos canais parlamentares, que assim exercem sua função es

pecificamente política de preparar soluções para problemas
ou impasses que, entregues a um executivo tecnificado, rece
beriam o tratamento canhestro da inexperiência ou o cautério
das [ôrmulas jnwositi1?as. o •

.

.

As sondagens não são específicas desde que elas. partem
de uma análise global e do correspondente estudo de hip6te
ses, sem que haja de parte a parte outro compromisso que não
seja amanijestação de boa vontade para encontrar saldas que
aliviem o quadro nacional; conturbado por uma crise finan
ceira que não encontraria clima para evoluir satisfatoria
mente em meio a úma radicalização política. Iniciativas como
a do Sr. Guazzellifacilitam as conversações na medida em que
uma parte expressiva do sistema gooernamental se' opõe os

tensivamente a soluções casuísticas e tende a encontrar as

"soluções de grandeza" de que já se falou no Palácio do Pla
nalto. Não será, portanto, uma pressão exclusiva, e de resto

inoperante, da oposição que geraria situações favoráveis à

adoção de hipóteses de reforma política em que se assegurasse
o exercício das ba�es da ordem constitucional condiciodada
mente a sacrifícios que seriam em qualquer acordo o ingre
diente do gradualismo pelo qual mede seus passos o Presi
dente da República.

Não parece difícil identificar na área parlamentarvincu
lada ao governo os veículos naturais dos contactos com a

oposição como não deve haver segredo no fato de que o Sr.
Tales Ramalho é, no momento, o ouvido e a voz do MDB

produzidos pelasfacilidades da moderna telefonia. O secretá

rio geral do partido de oposição tem sensibilidade para

apreender as potencialidades de esquemas, esforçando-se
para consolidar as melhores perspectivas mas atento à neces
sidade de salvar, em qualquer circunstância,- o viável, con
tanto que esse viável assegure a continuidade das instituições
civís e sua condição de ponte para um futuro mais tranquilo e

mais autónomo. Tudo parece estar ainda no terreno das pre
liminares. No entanto, algo já deve ter progredido desde que
as informações relacionadas com as gestões em curso foram
deliberadamente liberais numa, extensa faixa de sondagem
que visa não só a opinião pública como a parcela parlamentar
epolítica que não pode ser alcançada direta e imediatamente
pelo trabalho em curso.

Os otimistas esperam o melhor. Qualquer prognóstico é,
todavia, prematuro, pois o próprio governo não dispõe dos

elementos necessários a uma correta avaliação do quadro em

queformulará seus projetos políticos a partir de março nem a

oposição, dispersada pode ser amplamente consultada na hi

pótese de idéias concretas que eventualmente lhe sejam pro

postas. Tanto poderemos estar na véspera de uma reforma
p()sitiva como apenas diante de uma preparação doMDB para

conformar-se com restrições mais graves - por exemplo, IZ

eleição indireta de governadores e senadores - que o governo
entenda decretar para atender a pressões do sistema ou a

indícios de agravamento da situação geral do país, notada
mente no que se refere ao económico e ao financeiro.

I Carlo.� Catltello Branco
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tactos com oUtros países do

mundo, a única informação
exístente 'na chancelaria era a

de que nada existe de oticial e
nenhuma declaração havia a

.ser feita.

Embaixada brasileira reieita protesto português
Lisboa - Um grupo de parlamentares
portugueses, que desejava entregar um pro
testo contra prisões pdítícas feitas no

Brasil, não foi recebido pelo embaixador
braSileirO, ger.eral Carlos Fontoura, que
também Se negou a aceitar o documento.

O adido de imprensa da embaixada,
Raul Leite Ribeiro, explicou que a delega
ção não fui recebida porque o assunto se

referia a um problema interno e "nem
mesmo Portugual, apesar dos estreitos vícu
los que mantém com nosso país, tem o

direito de interferir". O grupo de parlamen
tares declarou que o documento possui 40
míl- assinaturas e faz parte de uma campa
nha portuguesa em protesto pela "morte de

\ .. .

três anti-facistas brasüeíros e a prisão de,
mais de uma dezena de pessoas".

Os supostos maus tratos dados pelas
autoridades brasileiras a prisioneiros políti
cos também furam condenados por unaní-

'

midade pela Assembléia Nacional e serão
tema de umamanifestação popular amanhã
em Lsiboa. Um dos membros do grupo, o

ex-ministro da Agricultura, Antonio Lopes
Cardoso, líder da ala esquerdista do gover
no socialista, fOi contido pela polícia quan
do tentava entrar na Embaixada. Comen
tando a atitude do embaixador, Cardoso
disse que "refletia a má diretriz do governo
brasileiro, que só entende a liguagem da
força",

EUA e

Brasília - As Embaixadas dos

Estados Unidos e da Alemanha
não quiseram comentar as in

formações das Agências Inter
nacionais sobre o ab�dono doacordo de .consultas firmado
entre o 'lJfasil e os 'Estada;
Unidos, em J.evereiro do ano

passado, nem os possíveís efeí
tos da viagem do Vice-Prêsí
dente Mondale à Europa' \ e
Japão.

Enquanto o adido da im

.prensa da embaixada america
na afirmava que o acordo não

impede que os Estados Unidos
nem o Brasil man tenham con-

Alemanha:

silêncio

sobre o

acordo.

MINISTt::RIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

l)NIVERSIDADE·\FED'ERAL DE SANTA CATARINA

DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL.

DIVISÃO DO MATERIAL

,

TOMAO-A DE PREÇOS N� 005/77
De ordem superior, tomo público que a Divisão do Material da Universidade

Federal de Santa Catarina, fará realizar às 16:00 horas,. do próximo dia 8 de
�vereiro do corrente ano,. em sua Sala de Concorrências, localizada no prédio da
Reitoria - Trindade, nesta Cidade, o recebimento e imediata abertura da$ propostas
à Tomada de Preços acima referida, destinada à aquisição de reagentes, vidrarias e

outros materiais de consumo para o Depto. de Patologia do Centro Bio-Médico.
Outrossim, informo que os respectivos Editais acham-se afixados no mesmo.local

acima mencionado e que os esclarecimentos necessários serão prestados aos

interessados de segunda à sexta-feira no horàriode 14.00 às 18.00 horas.
E para que chegue ao conhecimento de todos publique-se o presente na forma da

lei.

Núncio vai falar com
o-ministro Rangel

Brasília - O ministro do Interior Rangel Reis receberá quinta
-feira. em audiência. Dom Carmine Rocco, atendendo, a solicitação
da nunciatura apostólica. Ao regressar de Roma ele manifestou
publicamente o desejo de se avistar com Rangel Reis e manter um

'dii\,logo franco sobre a situação das missões religiosas que atuam
em, áreas indígenas.

Em .Belo Horizonte, O Conselho Indigenista Missionário usa em

parte o, problema do Índio para contestar, o sistema, na opinião de
seu fundador e primeiro presidente, Padre José Vicente César, que
divulgou hoje nesta Capital carta enviada ao atual presidente do
CIMI, Dom Tomás Balduino Ortiz, afumando ter-se desligado da
entidade "em virtude de divergência de métodos e de orientação
,doutrinaria". \

O Presidente do Instituto Anthropos do Brasil, em cujo âmbito
surgiu e foi idealizado o CIMI, o Padre Vicente César defendeu a

união dos esforços das Missões e do Governo, através da Funai,
'para salvar os 100' mil ou 120 mil Índios ainda existentes,
independente de qualquer modelo sócio-econômico. Disse ter

percebido nas reuniões do CIMI que se atacava muito o atual

sistema. sob a alegação de que se este não fosse modificado não se

resolveria o problema 4.0 Índio.
As "divergências entre os presidentes do CIMI e do Anthropos

quando, respondendo a

do Braws do-BrasifagIltvam-se há três meses,
acusações"de bom Tomas Balduíno, de-queestaria observando de
camarote a grave situação do Índio, sem engajamento na causa e

preso as malhas de dotações oficiais, Padre Vicente César
ponderou que os dois interpretavam de modo diverso os aconteci
mentos - morte do Padre Burnier - e suas dimensões. Não vejo
nenhum complô para matar os missionários - reafirmou hoje. Não
podemos dizer que haja guerra entre Igreja e Estado, no caso do
Índio. E possível que exista entre Missionários e Grileiros.

Dilermando: ,está tudo

bem no II Exército.
São Paulo Ao completar seu primeiro ano no Comando do II

Exército , o General Dilermando Gomes Monteiro destacou ontem

que "por aqui tudo corre como uma máquina engrenada e

azeitada" e\ que o Exército sob seu comando "está tranquilo e

produzindo bem no aspecto operacional". \

O General abraçou um a um dos Generais e Oficiais dos

Estados Maiores do II, Exército, 2a. Divisão de Exército' e 2a.

Região Militar e agradeceu a Imprensa: "aos jornalistas cal:J:e um,
dos fatores do sucesso do meu comando, pois levam -ínclusíve a'

"ação dó'. Il" Exército ao'>' público' 'hterno 'd�"'màneirn sérià e'
correta".

- O II Exército é uma máquina suficientemente ajustada,
graças à equipe - porque não há quem lidere apenas por suas

condições pessoais - que é praticamente a mesma de meu

antecessor, boa e bem preparada - disse o comandante.

O Chefe do Estado Maior do II Exército, General Xavier de

Miranda. saudou o General Dilermando Gomes Monteiro, "cujo
comando traz um saldo positivo muito grande fazendo com que o

II Exército alcançasse projeção com firmeza de atitudes, pondera
ção e energia quando necessária: Firme em sua liderança e caráter,
que transmite bons fluídos ao seu semelhante".

$cherer:sacerdócio
...

é só para homem.
Porto Alegre - O Cardeal Dom Vicente Scherer afumou que "não
existe nenhuma perspectiva de que algum dia a Igreja Católica
admita senhoras ao Sacerdócio Ministerial", salientando que "não
vai nisso absolutamente nenhuma dissimulada discriminação ou

suposta inferioridade motivada pelo sexo",
- Na palavra e no exemplo de Cristo, o sacerdócio ficou

reservado ao homem, conforme a significação óbvia da escolha do

primeiro grupo, feita por Cristo. Concorda a tradição de dois mil
anos de' cristianismo", explicou o Arcebispo gaúcho, na sua

alocução "A Voz do Pastor". \
,

.Segundo o Cardeal Vicente Schererer, "a impossibilidade de
receber as ordens não diminui a mulher. A missão pastoral ou
sacerdotal não se entende como título honorífico e de superiorida
de ou prestígio, mas vale como um encargo de servir, de auxiliar,
de promover os outros. A mulher tem, também na Igreja, funções
diversas do homem, de outra espécie, mas, não inferiores em valor
'e dignidade".

,

Lembrou que "Jesus não escolheu nem as mulheres que o

seguiam nem a mãe para continuar sua obra com as atribuições do
sacerdócio. "Ou tra mais perfeita que Maria nunca se encontraria.

Também as demais talvez tivessem menos defeitos que os Doze

Apóstolos escolhidos mas não as chamou para esta tarefa. Em
vinte séculos de História da Igreja, sempre se julgou e ensinou que,

pele vontade de Cristo, o sacerdócio se poderia 'conferir somente a

homens". \

1.' ,'li:"
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DIVISÃO DO MATERIAL
Miriam Azevedo de Castro
Chefe da Seção de Compras

.'

de prioridade, é a compreendi
da pelos Países vi zínhos, o

México e o Canadá, cuja im

portância se mede pela proxí
midade geográfica e pelas afi
nidades existentes entre eles.
Em seguida vem � relações

Comen tando particular- com a União Soviética e com

mente o notící
'

io, o adido os demais países.
John de Witt disse apenas ��e" Depois de considerar a As-

dentro das posíçoes qUe 'vêm \ socíared Press como uma agên
sendo'��dotadas pelos últimos ''''áa muito respeitável, o porta
governos do seu País, a Europa -VOz da embaixada americana

tem sido sempre a área de comentou, como opinião pró-
xmaor importância para o Go- pn a, que nada havia a ser dito
Vemo de Wa$i�gton. Uma sobre o artigo divulgado na

área logo abaiJàr,' em termos imprensa, pois ele reflete uma

interpretação dos jornalistas e,
não um fato oficial. Nada,
portanto, a declarar.

Já o Secretário para assun
tos de imprensa da Embaixada
da República Federal da Ale
manha. Friedrieh Groning,
também não fez qualquer co

mentário sobre o assunto, afir
mando apenas que se alguma
coisa tiver de ser di ta sairá
através de Bonn. Em todas �

demais Embaixadas dos países
citados a única informação se

tornou unânime, como no Ita
maraty: "Nada a declarar".

Senador quer

criação de

'quatro

pdrtidos

Maciel deixa Fundação Universidade' vazia leva

Milton Campos logo Igreia à ação, diz o reitor
Brasília - O Deputado Marco Antônio Maciei (ARENA-PE),
futuro "Presidente da Câmara dos Deputados, anunciou que deixará
a Presidência da Fundação Milton Campos em meados de

fevereiro, quando se realizará uma reunião dos Conselhos Técnico
e Deliberativo do órgão para discutir o programa de atividades

para 1977.
Quanto ao nome que ocupará comando da Fundação Arenista,

o deputado se esquivou afirmando ser um assunto que "diz

respeito ao partido". Disse que havia tomado conhecimento das

especulações dando corno provável a escolha do deputado Célio

Borja para ocupar o cargo através dos próprios jornalistas, não

tendo, por isso, condições de confirmar a informação.

Salvador - "Não há lugar onde se questione mais
a sociedade qUe nas universidades. Mas como ,

dentro delas não há atualmente condições para os

estudantes denunciarem os fatos, � demonstra

ções externas estão partido da-Igreja", declarou o

presidente da Associação Brasileira de Escolas

Superiores Católicas (ABESC) e reitor da Univer
sidade Católica' 'de Minas Gerais, Dom Serafim
Fernandes de Araújo.

Esta afirmação foi J.eita durante o IV Encon
tro Nacional da ABESC, encerrado ontem em

Salvador, com o objetivo de preparar as universi
dades católicas brasileiras' para a As·sembléia Geral
da Federação Internacional de Universidades Ca
tólicas - FlUC, - que será realizada em agosto

,do próximo ,ano em Porto Alegre.

Também talu, entre outros conferencistas, o

dire tor do Instituto de Filosofia e Teologia da

Pontifícia Universidade Católica de Campinas,
Haroldo Niero. Ele abordou o tema Universidade
Católica e Igreja Universal dizendo que o "nosso
.mundo econômico cria, ou tenta criar, um tipo

de universidade teconolôgíca-empresaríal, nesse

tempo dominado pela tecnocracia. Em face des

sas pressões, a Universidade tende a ceder para
sobreviver. E, quando Se aceita � regras do jogo,
vai se tornando cada vez mais díficíl a nossa ação
evangelizadora de promoção humana e de mudan

ça das estruturas, porque esse ideal pouco ou

quase nada representa para os tecnocratas. em

cujo sistema o homem é apenas um número".
Na sua opinião, o saber atualmente "é usado

no exercício de uma fbrma de poder, seja ele um
poder econômico, político ou de comunicação.
Dessa maneira, o ensino e a ciência passam a ser

uma forma- de dominação e, ao invés de prestar
se.tViços a outros, contribuem para amassificação
e a opressão sob diversos aspectos".

Niero acrescentou que "enquanto ajuventude
dos países subdesenvolvidos está enamorada dos

processos de libertação marxista. de nacionalismo
exagerado e cercada de extrema miséria, os jovens
dos países mais adiantados estão envolvidos com

problemas como a discriminação racial e a socie

dade de consumo".

BrasÍlia- Favorável à criação de
.#

quatro partidos, para "maior vi-

talidade do processo democráti

co", o senador Mauro Benevides
afirmou ontem que "a possibili
dade de eleição indireta para

governador e sublegenda para o

Senado, ambas defendidas por

govemista<;, demonstra o receio

que a Arena e até o próprio
governo têm das eleições popu
lares, especialmente as majoritá
ri as ". Ele .estã convencido de

que nas eleíçoes majo ri târíss,
havendo apenas dois candidatos,
um de cada partido, o MDB

ganhará na maioria dos Estados.

Benevides é autor de um projetó
extinguindo as sublegendas, que
se encontra retido na Comissão
de Justiçã do Senado e para
evitar manobras de última hora.
como a Lei Falcão, o senador,
vai se empenhar para que seja'
logo votado. No seu entender, a

prolíferação das sublegendas é:
uma prova inconteste de inau
tenticidade da atual estrutura

partidária brasileira. "Criados
para resolver uma situação emer

gencial, pois acabavam de ser

extintos os 13 partidos, conti
nuarn até hoje porque os dois

partidos não .se cristalizaram".

O deputado Pernambuco antecipou que na reunião marcada

para fevereiro serão criados dois centros - um de pesquisas e

estudos políticos e outro de comunicação e informática - com a

finalidade de setorizar as atividades da fundação. Os diretores dos

dois centros, desde que não sejam parlamentares, poderão ter

função remunerada. O deputado Marco Maciel informou que até
o final da semana a Fundação Milton Campos lançará um volume

de 700 páginas contendo as palestras e as conclusões do simpósio
"O homem e o campo". Ele pretende que a obra tenha 'uma

ampla circulação "de modo a que os cientistas sociais" os

estudantes, enfim todos os interessados, possam tomar conheci

mento do 'assunto".

\
'

Deputado diz

que asleis

pós-64 são

"casuísticas"
Goiânia - O Deputado' Federal
Fernando Cunha, (MDB-GO)
defendeu ontem nesta Capital a
Manutenção do Calendário Elei

toral como medida indispensável
para o aperfeiçoamento do regi
me e acusou a Legislação Políti
ca a partir de 1964 de "inteira
mente casuística".

De sua parte. o Deputado
Federal Jarmund Nasser (Arena
-GO) defendeu a necessidade'
de criação de mais um partido
político, "pois o jogo democrá
tico feito apenas entre dois par
tidos torna o campo de manobra

muito restrito e limitado",
achando que um terceiro parti
do possíbííítará até a extinção
da sublegenda

Como Fernando

maioria dos líderes do MDB de

Goiás reagiu contra a sugestão
do Deputado Federal Siqueira
Campos (Arena-GO), de adia
mento das eleições nos diretó
rios para deixar o ano livre para
as reformas polftícas.

o nome Bradesco não apareceu
hoje, nem ontem, Já tem 33 anos,
E não é nome só de um banco,
É nome de um grupo, São 39 empre
sas, destacando-se um banco
comercial com màis de 4,000,000 de
Clientes, um banco de investimento,
financiadora, corretora de valores,
seguradoras e uma companhia de tu
rismo, O patrimônio do grupo é
de Cr$6,337,360.214,29 Ounho/76)
Por isso escolhi minha caderneta
de poupança pelo nome,
Só uma pode ter a garantia Bradesco.
O pessoal atende bem e manda
sempre o extrato atualizado com toda
a movimentação da caderneta,
Além domais, pode-se abrir
caderneta de poupança em qualquer
agência'Bradesco.
E olha que o Bradesco tem a maior
rede de agências para se abrir
caderneta de poupança,

BRADESCO
garantia de bons serviços
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alinham os seguintes resul t.f
dos do ano:

- Crescimento do PIB: 8,8
por cento; indústáa, 11 por
cento; agricultura. 4,2 por
cento.

- Balanço de pagamento!
superavitârió (por causa -da
en trada de capí tais, sob a

forma de empréstimos e ris
co), mas défici t em conta-cor
rente de 6 bilhões de dólares
e no comércio, de 2 bilhões
200 milhões de dólares.

- Im80rtaçOes de 12 bi
lhões 30 milhOeS de dólares
(Petróleo e derivados: 3 bi
lhões 623 milhOes de dóla
res);

,

- Exportações de 10 bi
lhões 100 milhões de dólares;

-r Reservas externas de 6
bilhões 477 milhões de dóla
res;

- Crescimento dos emprés
timos: mais 6 bilhões de dóla
res;

- Investimentos diretos:
bilhão de dólares;

- Custo de vida no Rio:
44,8 por cento; em São Pau
lo: 37,9 por cen to; I

- Indice geral de preços:
46,3 por cento; i

.; Expansão dos meios de
pagamento: 36 por cento,
(centra 25 pOI.'- cento previs-
tos); '\

� Expansão líquida do
crédito liJ setor privado: 44
por cento;

- Financiamentos desem
bolsados pelo BNDE: Mais
45,8 por cento;

- Superavit do Tesouro:
Cr$ 429 milhões; ,

- Aumento de preços dos
serviços públicos: 28,5 (20
por cento Federal)

A ECONOMIA ESTE ANO SERÁ ASSIM •
•

1 Prioridades para as exportações, que terão um apoio financeiro de Cr$· 35 bilhões, para
atingira meta estimada de 11 bilhões 200 milhões a 11 bilhões 500 milhões de dôlares:

2Programa para capital de giro da pequena e média empresa com recursos

provenientes do depósito compulsório sobre a gasolina, a taxas de juros reduzidas.

3Apoio à empresa p�vada naci�nal, através de medidas, que deverão ser submetidas ao

governo, em fevereiro, por dOIS grupos de trabalho criados para propor um programa-.•

'I

"

4Expansão de 25 "" cento n�s meios de .paga"!e�to e estabelecer o limit� de 25 por
centopara os reajustes das tarifas dos.serviços pubIICOS, excetuando os Co"eIOS ea RFF.

Saídas para a crise:
Exportação de manufaturados, semi-manufaturados, agroindústria, mineração, produtos
agrícolas não tradicionais.

Expansão maior da agricultura, seja para aumentar as exportações, seja para substituír
importações (trigo, cevada, malte, centeio, alho), seja Para criar PIB com baixo
conteúdo de importações.
Expansão da produção de petróleo e derivados.

Programas de auto-suficiência em matérias-primas industriais básicas (siderúrgica, petroquí
mica, fertilizantes, não-ferrosos, papel e celulose, barrilha).
Desenvolvimento da indústria de bens de capital (assim como de componentes para bens
de capital e para bens de consumo duráveis).
Programa nacional do álcool

Desenvolvimento dos transportes coletivos, para desestimular o transporte individual.

e opçOes de que dispomos. De
qualquer modo, tal tratarnen
to, mesmo aqui, sisnificaria
estagnação ou recessao conti
nuadas, COm desemprego em
messa, por perfodo relativa
mente longo" por isso "foi
necessário remar contra a ma
ré, ao sustentar uma opção
gradualista que procurar, no
máximo, preservar a normali
dade da vida econômica nacio
nal, evitando, porém,' ao mes
mo tempo e em profundida
de, OS graves problemas que
devam ser solucionados."

o Corselho de Desenvolvi
mento Econômico aprovou,
ontem o documento "diretri
zes e prioridades para 1977",
no qual é .assegumda "altíssi
ma prioridade" para � eXpor
tações que terão um apoio
financeiro de Cr$ 35 bilhõeS,
para atingir a meta estimada
de 11 bilhões 200 milhões a

11 bilhões 500 milhões de
dólares (Cr$ 144 bilhO e'!) �

um aumento de 13 por cento
no corrente ano (no ano passa
do, o incremento fura de 17
por cento).

O documento promete "to
do apoio as diferentes formas
de capitalízação da empresa
privada nacional", anunciando
que dentro de algumas sema
nas deverão ser submetidas ao
Govemo as suges tões dos dois
grupos de trabalho criados,
respectivamente. para o tbrta
lecimento da empresa privada
nacional e para propor progra
ma especial de apoio a peque
na e média empresas. O pro
grama para <;api tal de giro a

pequena e media empresa con
tara com recursos do depósito
prévio sobre a gasolina, a tax�
de juros reduzidas. Foi estima
da uma expansão de 25 por
cento nos meios d_ç pagamento
e estabelecimento o �te de
25 por cplto para os reajustes
das tatifas dos serviços públi
cos, a eXceção dos correios e
da rede ferroviária fuderal.

A exposição conjunta' de
motivos dos Ministros de Pla
nejamento, Fazenda, Indústria
e Comércio, Açricultura e In
terior, pondera que "houve
quem advogasse esse tratamen
to de choque, que talvez fizes
se sen tido num País sem a
abundância da oportunidades.

•

•

'.
Para O! Ministros, autores

das "diretrizes epríorídades",
o Brasil tem "bastante folego
para enfrentar os anos de
1977 e 1978, pel-o elevado
nível de reservas, pelo pOten
cial de exportações pelo cres
cente afluxo de investimento
interno, pela perspectiva de
aumento da produção de Pe
tróleo, pela acerituada redu
ção esperada nas importações
de produtos siderúrgicos e pe
troquímícos, por estar com
suas ãnanças em ordem, num
quadro mundial de déficits
governamentais. "

O documento afirma que a
saída para a situação criada
pela crise do petróleo tem
que provir da adaptação -da
estrutura econômica do País,
através dos seguintes progra
mas prioritários, cuj� previ
SOe'! de investimentos serão
preservadas:

- Exportação de manufa
turados, semi-manufaturados,
agroindústria. mineração, pro
dutos agrícolas não tradicio-
nais.

'

- Expansão maior da' agri
cultura, sej a para aumen tar

•

•

•
•

exportaçOe'!, sej a para substí
'tuir importações (tdgo, ceve
da, malte. centeio, alho), seja
para criar Pib com baixo con
teúdo de Importações.

- Expansão da produção
de Petróleo e derivados; "

- Programas de autosuã
ciência em matérias-primas in
dustriais básicas (siderurgia,
petroquímica, ,rertllizant�
não-ferrosos, papel e celulose,
barrilha); I

.
_

- Desenvolvimento da in
dústria de bens de capital
(assim como de componentes,
para bens de. capi tal e para
bens de consumo durâveís); ,

- Programa nacional do

BNH vai apl icar
Cr$ '27,3 bilhões.

·em77
O Banco Nacional da Habitação vai aplicar,

este ano, um total de Cr$ 27 bilhões. 943
milhões, o que representará um crescimento de
5 por cento, em termos reais, em relação ao

montante de aplica�ões do ano passado.
A informação é do Presidente do Banco,

Maurício Schulmann adiantando que 64% deste
total serão destinados a programas habitacionais,
representando um incremento de 23% sobre o

investimento realizado em 1976. O número de
financiamentos a serem contratados até dezem
bro ficará em torno de 260 mil unidades.

O Presidente do BNH realçou a validade dos
números revelados todos superiores aos de
1.976 - ano que, em termos gerais, bateu todos
os recordes de aplicação do Banco. Segundo ele,
desde a sua criação, o Banco Nacional da
Habitação financiou a construção de 1.470 mil
unidades habitacionais.

Maurício' Schulman informou também que os

recursos relativos ao Fundo de Garantia, cader
neta de Poupança e Letras Imobiliárias alcança
ram, no final de 76, um saldo de Cr$ 195,5
bilhões, com um crescimento real da ordem de
30 por cento em relação a 75. Que percentual
mente o fundo participou com 4090., as Cader
netas com 55% e as Letras Imobiliárias com

apenas 5 por cento.
O Presidente do Banco da Habitação revelou

que o total do benefício fiscal instituído em 74
.somou Cr$ 790,4 milhões que foram devolvidos
a 748.089 compradores de casas pelo sistema
financeiro da habitação no ano passado, embora,
relativos aos pagamentos reàlizados em 1.975.

Maurício Schulman disse que, na prática, essa
devolução atingiu índices altíssimos de acordo
com o valor da prestação paga. pois há um teto
mínimo e outro máximo, sendo que as famílias
de baixa renda que pagam' até Cr$ 120 por
mês, percentualmente, receberam por volta dos,
30 por cento.

_

Caixa Econômica Federal:
AVIS'O

1 A Caixa Econbmica Federal - Filial de Santa Catarina - toma pCsblico que
está interessada na aquisição de um terreno na cidade de TUBARÃO, com
uma liraa mínima de 800m2 e uma testada mlnima de 20m, devendo estar

� ,

.

localizado na zona delimitada pelas avenidas e rua., como seguem: Av.
Marcolino Martins Cabral - rua Coronel Colaço - rua São José - Av�'
EngenheirO Rodovalho, até enContrar a ,rua EsteVes J(Jttior. 2 A tJroposta
deve eStar instruída com os se�intes documentos:

'

2.1
. Cbpia da escritura do telTeno,' autenticada;

2.2 Certidão vintenliria; _

2.3 Mapa dE cidade, mostrando a local ização;
2.4 Características do telTeno, com relação ao centro comerçial e bancário'

da ,cidade;
2.5 Certidão da Prefeitura Municipal, caracterizando os passiveis ra�qs,

,empecílhos fi gabarito de,construção; •

2.6 DeclaraÇõe. de que, caso houver construção sobra o 'terreno concordarli
com sua demolição e limpeza dos entulhos, 181'1 nenhum ônus' Caixa,
até a data da assinatura da escri1Ura.

A Caixa Econômica Federal raselVa-se o direito de, aceitar qualqll8r uma das
propostas ou a recusa de toçlas.
A propósta, datilografada e assinada em duas vias, Sem emendas ou

entrelinhas, deverá .especificar, clarament� 'o praço global e I)'or ."tro
quadrado, para pagamento à vista, bem como a área do terreno e ",'as
confrontaçijes.
O prazo de validade ,da propósta não poderá ser inferior 11 (90) noven� dias.
As propostas deverão ser entregu8$ até, as 15,00 (quinze) horas, do dia ·1
10/02n7, li Pç. XV de Novembro - 30,30. andar, Comissão Pennanente de
Compras e Contratações, onde ser�prestádos ... '-'ali$quer outros esclarecimentos.

,
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álcOol;
Desenvolvímento dos

• transportes, coletivos, para de
sestimular o transporte indivi
dual.

'açl1car ao consumo interno e

parte do concedido ao trigo,
indicando "uma orientação
geral de evi tar subsidies que
venham sobrecarregar o tesou
ro." O documento afirma que
"o País tem mantido a filoso
fia econômica de um regime
neocapítalísta, característico
da Revolução de 64, com a

preocupação de apOio, hoje já
lnstnrmentado . por mecanis
mos poderosos e dentro de
um programa bem nítido, à'
empresa privada nacional".

GASOLINA
As "diretrizes e perspecti

vas" ressaltam a importância
de conter o COnsumo de com-

bustiveís, "seja pelo menor
, crescimento da economia, seja
pelo programa de racionaliza
.ção" e acrescentam que no
caso da gasolina "a solução
verdadeira está no desenvolvi
mento dos transportrs coleti
vos, o mais rápido possível,
diz o documento que a redu
ção prevista de 10 pOr cento
do consumo de gasolina "não
deve se constituir em esforço
maíor para qualquer família"
e ressalta o sentido social da
medida, lembrando que ape
nas 15 por cento das famílías
brasileiras tem automóvel.

"Ora, os problemas da im
portação de petrôleo afetam
toda a sociedade brasileira. É
natural que tais restrições re
caiam sOQ:re os reais úsuâríos
da gasolina".

ás recursos provenientes
do ltlcolhimento restituível
sobre a gasolina e o óleo
coriibuslIvel deverao consti
tuir um orçamento especial -

complemen tar ao orçamen to
monetário - para aplicaçãopelo Conselho Monetario Na
cional, de acordo com diretri·
zes do Presíden te da Repúbli
ca. As importações continua
rllO a ser contidas, "mesmo
quanto a equipamentos, com

ponentes e matérias-primas",
e será conferida atenção espe
cial para o nordeste, através
do polonordeste, além de im
plantados o pôlocentro � o

polamazOnia.
RESULTADOS DE 76
Na análise do 1Il0 passado,

os Ministros explicam que a
economia excedeu � previ
sões, "acarretando importa
ções acima do desejado e for
tes pressões inflacionárias" e

Novo presidente do
BRDE garante apoio às

empresas privadas
Ao assumir, na tarde de ontem, a presidência do BRDE

Ewaldo Vita declarou-se partidário de um sistema que complete as

empresas livres em uma economia de mercado, "com a participa
ção e o estimulo do Estado nas atividades económicas, para
construção da infra-estrutura, para a promoção das indústrias de
base e ali onde a Constituição brasileira, definidora do nosso

regime, permite a presença do Estado".
- Assim - frisou - o fortalecimento e a expansão das

empresas privadas será a grande meta da nossa administração.
A solenidade de posse foi realizada às 15 horas em Porto

Alegre, onde localiza-se a Direção Geral do Banco, contando com
a presença de elevado número de autoridades e empresários do
Paraná, de Santa Catarina e do Rio Grande do SuL

Em seu discurso, Ewaldo Vita referiu-se à complexidade de
dirigir uma instituição como o BRDE, tarefa "que exige o máximo
de dedicação e habilidade",

- Tem-se, em primeiro lugar, de consolidar os interesses das
'empresas mutuárias com a necessidade de preservar o patrimônio
do Banco. As empresas desejam e esperam que um banco público
de fomento lhe empreste dinheiro a juros baixos, a longos prazos
e com um mfnimo de garantias. Os dirigentes da entidade
financeira precisam reconhecer como legitimas estas aspirações das
empresas. Um banco de fomento não deve operar como banco
comercial; cujo grande objetivo é o lucro e o crescimento
operacional; Mas, por outro lado, não poderá esquecer que 'uma
entidade econômica que não aplica racionalmente seus recursos
acabará tão debilitada que se tomará incapaz de continuar
exercendo suas [unções de fomento às atividades empresariais. Ela
deve correr maiores riscos do que os bancos comerciais; mas não
pode participar de aventuras, não deve financiar projetos destitu{
dos de viabilidade económica, não pide emprestar dinheiro aos
construtores de "fábricas de fumaço, ", de indústrias fantasmas,
produtoras de bens sem mercado ou a custos excessivamente
elevados. Quando se constrói uma empresa destituída de viabilida
de econômica, quem perde é a sociedade. Os' recursos nela
empregados poderiam ter destino mais últil.

EQUIDADE
Disse entender que a P9lftica de investimentos do BRDE "deve

orientar-se por princfpios de equidade, contemplando criteriosa
mente os três Estados que integram a Região Sul, sem preferências
ou discriminações· de nenhum caráter. O,Banco pertence igualmen
te aos três Estados e a eles deverá servir com eficiência e justiça".

Depois de manifestar sua conJllmça nos destinos do Pafs e no

progresso da Região Sul, que qualificou de "área vocacionada para
o desenvolvimento econômico e social, dos mais elevados",
Ewaldo Vita afirmou que "devem as autoridades polfticas,
administrativas e económicas orientar este desenvolvimento crian
do uma atmosfera institucional que lhe seja favorável".
E prosseguiu:
- Isso, felizmente, já vem sendo feito pelos eminentes

Governadores Jayme Canet Júnior, António Carlos Konder Reis e
Sinval Guazzelli, que tão bem administram esta Região. E pelo
Governo do eminente Presidente Geisel, cuja sábia e eficü:nte
liderança a todos inspira.
r.

.'::",.

CONJ. RESIDENCIAL
"GUANABARA"

Invulgar lançamento de 10 amplas e confortáveis
residências co{lstruídas em local alto e aprazível. Sen
do cada uma delas com caracterfstiças próprias. Edifi- '

cadas em espaçoso terreno com maravilhosa
P

vista.
Amplas peças em fino acábamento, tudo para pessoas
de fino gosto. Casas construídas com ãreas entre
120m2 e 150m2. PreÇo sem concorrência no merca
do. Venha conversa� conosco à Pça..P.eJieira Olivei"a,
ed. Vise. de Ouro Preto, s/loja s.6.__

A preVisão de expandir em
25 por cento dos meios de
pagamento contra 36,4 por
cento efetivos no ano passado
- incluí-se no esfbrço de re
duzir o déficit comercial, - 2
'bilhões 200 milhões de dó
lares no ano passado - e
liminuir a taxa de inflação,
que ficou em tomo de 46 por
cento em 1976. "Isso signifi
cará aceitar uma menor taxa
de crescimento do Pib (8,8

por cento no ano passado),
não como objetivo, mas como
forma de obter melhores re
sultados quanto às duas ou

tras metas". Mais adiante, o

;documento reitera: "De qual
quer forma, 1977 deverá �r
um ano bom para ,a econonua

brasâeíra, a despeito das dífi-

culdades que iremos enfrentar
e da necessária austeridade a
observar. no U!O dos instru
mentos de ação econômica."

O orçamento Federal deve
m ser eXecutado sem déficit,
des tacando-se a eliminação
dos subsídios do �car ao

.

mesmo tampo subsídíos do

Ato do Banco Central espêdfica que o

recolhimento será ','efetivado pelas agências do
Banco do Brasil, mediante emissão de recibo
nominativo, instransferÍvel e inegociável., no

ato da aquisição do óleo combustível, en

tregará uma dàs vias ao distribuidor, para fins
de controle, guardando em seu poder a outra
via para o recebimento, 730 dias depois, do
valor recolhido, sem juros nem correção mone
tária.

De acordo com a portaria do CNP fica
vedado às empresas distribuidoras de óleo
combustÍVel a venda do produto ao consumi
dor que não entregar no ato da compra os

recibos de crédito bancário' do depósito com

pulsório. As instituições que integram o siste
ma de diStribuição de títulos e valores mobi
liários não poderão participar direta ou indire
tamente, de negociações com os recibos efiÚti
dos pelo Banco do Brasil, e nem aceitá-los

I

Dep6sito compuls6rio
para compra d. 6180
começa vigorar ho;.

Por determinação de uma portaria do Conselho
Nacional do Petróleo, as empresas

deverão depositar no Banco do Brasil a quantia de Cr$ 250,00
para compra de uma tonelada de óleo combustível.

O depósito compulsório de Cr$ 250,00
destinado à compra do óleo combustível está
em vigor desde a zero hora de hoje segundo
estabelece portaria do presidente do Conselho
Nacional de Petróleo, General Oziel de Almei
da. Quando a compra do óleo for feita
diretamente à companhia distribuidora, o con

sumidor será obrigado a fazer um depósito
equivalente ou superior a 10 toneladas.

Se o óleo combustível for adquirido de
transportador-revendedor -retalhista (TRR) o

depósito será igual ou superior a uma tonela
da. O Conselho Monetário Nacional (CMN)
baixou' resolução determinando que o Banco
Brasil promova a arrecadação e o recolhimento
do -, �epósito compulsório, devendo. o total
recolhido ser' transferido 'no prazo de dois dias
ao Banco CentraI.· O dinheiro recolhido será
aplicado �m diferentes projetos governamen
tais 'de acordo com normas a serem estabeleci
das pelo CMN.

como garantia em qualquer operação de crédi
to, segundo estabelece o Banco Central.

Embora a portaria do CNP que regulamenta
o depósito compulsório para a compra do óleo
combustível não use a palavra "cota", a

verdade é que a partir de abril próximo a

Petrobrás só entregará o produto às distribui
doras com base nas quantidades existentes nos
recibos de crédito entregues pelos consumido
res. Passados 30 dias, fora o mês do recebi
mento, .as distribuidoras deverão remeter, men
salmente, os recibos de crédito, à Petrobrás,

Ao mesmo tempo, as distribuidoras foram
autorizadas a entregar óleos combustíveis a

transportador-revendedor-retalhista (TRR),
desde que tenham registro no CNP, recebendo,
como comprovante, os recibos de crédito, com
o carimbo da empresa, contendo o número do
título de autorização' do CNP, devidamente
autenticado.

O controle e o confronto entre as quantida
des de óleos combustíveis fornecidos às distri
buidoras e os totais constantes nos recibos de
crédito entregues pelas mesmas' serão responsa
bilidade da Petrobrás. Os recibos terão as

seguintes especificações: nome e endereço do
,consumidor., número 'e quantia recolhida cor

respondente a cada recibo., volume de óleo
combustível entregue.

Na portaria baixada pelo CNP as compa
nhias distribuidoras e os TRR ficam proibidos
de atender pedidos de consumidores para
substituição de óleo combustível por outro
derivado de petróleo, com propósitos de alte
ração nos seus sistemas de queima. As multJls
pelo não cumprimento das normas do CNP
serão efetuadas· com base no Decreto-Lei
n4mero 538 de 7 de julho de 1938, atualizado
pelo Decreto 77.028 de 15 de janeiro de
1976.' Inicialmente o infrator será obrigado a

pagar Cr$ 14 mil e 527,00, dobrando, em
caso de reincidência.

BAMERINDUS CONTINUARÁ
OPERANDO COM O DPVAT

A ,Bemerindus Companhiade Seguros, tradicional empresa da Rede Nacional
Bamerindus, continuará operando durante este ano de 19n com o DPVAT -

Seguro Obrigatório de Danos Pessoais Causados por Vefculos 'Automotores de ViaTelTestre, devidamente autorizado pela Superintendênéia Nacional de SegurosPrivados e em acordo com as normas da Resolução 01.75 do CNSP.
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Seleção em campo Depois da

Corrida dosheje enfrentando um time

treinado- por DudíJ
a CaçaGarçons,

ao TesouroSãO Paulo - O combinado paulista que enfrenta a

seleção brasileira hoje ii tarde, no Morumbi, vai marcar
sob pressão e procurar jogar em maior velocidade,
imitando a; europeus. Essa uoi a informação do técnico
dudú, após o treino de ontem no Parque Antártica. Ele
disse que Brandão pediu "para apertar OS homens",
referindo-se aos jogadores da seleção.

- Essa partida é mais um jogo-treino e temos que
exigir dos jogadores que estão sob orientação de Bran-'
dão. Essa foi sua recomendação, quando soube que eu

seria o técnico d� combinado. O sistema de marcação' é
importante, já que ele será empregado na Copa do
Mundo. Minha .equípe tentará jogar desta maneira -

,

disse Dudú.
Embora tenha deixado para confirmar o time hoje,

nos -..estiários, Dudú deverá escalar Moacir (Neneca);
Rosemiro, Oscar, Samuel e Gilberto; Chícão, Jorge
Mendonça e Sócrates; Edú, André e Ziza, para iniciar o

jogo. Serao permitidas cinco alterações, sendo o goleiro e

mais quatro.
No coletivo de ontem - 40 minutos - Dudú dividiu

ataque e defesa e mandou que a; jogadores se movimen

tassem normalmente, sem preocupação tática. O time de
camisa branca, com Moacir, Zezon, Lúcio, FIamarion,
Jorge Mendonça, Sócrates, Edú, Zenon, André e Ziza,
derrotou o de camisa vermelha - defesa, Neneca,
Toninho, Ivo Mauro, Rosemiro, Chícão, Gilberto, Oscar,
Samuel e Mineiro - por 4 a 2, ,gols de Lúcio (2),

. Sócrates e André.
Durante o treino, Dudú fez poucas observações, mas

..pediu que a defesa procurasse marcar sob pressão e que
os laterais tocassem a bola sempre de, primeira. A

movimentação foi boa, apesar do pouco tempo. Sócra
tes, Lúcio, Jorge Mendonça, André e Chicão, foram os

destaques. A apresentação dos jogadores deu-se às 11
horas e o treino começou por volta das 15h30m. Hoje,
no Hotel Danúbio, Dudü fará uma preleção, pedindo
inclusive aos jogadores que evitem jogadas divididas.

Sócrates, Ziza, Jorge Mendonça e Edú, que estão
relacionados na lista' dos

.

quarenta convocada; por
Brandão, são OS únicos com escalação garantida, segundo
afirmava ontem Dudú após o coletivo. Muito procurado
pelos repórteres, Sócrates falou o que representa para ele

!

10•. O pirata do Montilla
enterrará nas dunas um

grande tesouro e mais 500
outros prêmios, Turistas e

populares podemo cavocar a

área demarcada do tesouro

com qualquer instrumento e

o que encontrarem será seu.

A promoção é da Orloff e

Di retur.

de Cr$ 200,00 foi dado ao

garçõn Adernar Antonio da

Silva, de 42 anos, do Res

taurante Aquários, que foí

empurrado por espectador e
derrubou as garrafas.
No próximo dia 6, uma

nova promoçao será desen
volvida também na Lagoa da

Conceição: a Caça ao Tesou-

A Díretur e a Orloff
promotoras da Corrida da

Curtição (Corrida de Gar

çons da Grande FI orianópo
lis) divulgaram ontem a; no

mes dos vencedores do cun

curso. Na primeira eateg<>-'
ria, da qual participaram 38

garçons com' idade até 35

anos, toram classificados: O

primeiro colocado foí Paulo
Roberto Farias, 25 anos, do
.Hotel Querência, o segundo
José Júlio de Souza, 23
anos do Andrínus, em ter
ceiro Pedro Francisco Viei
ra, de 24 anos, do Restau
rante e Churrascaria Brasei-

'

-ro, em quarto, lugar Moacir
Ataíde da Silva, do Clube
15 de, outubro e na quinta

colocação o garçon Lauro
Cantalicio Gonçalves, do

Restaurante Chafariz. Na se

gunda categoria, que contou
com a participação de 10

garçons com mais de 35
anos foram vencedores: em

primeiro lugar Herondíno
Vitor Silveira, 35 anos, do

Tritão, em segundo Valmor
Manoel Sabino, 35 anos do
Palácio do Governo, na ter

ceira colocação ficou Bento
Manoel Vieira, 37 anos do

Restaurante Leca, na quarta
colocação Setembrino Anto
nio Ricardo, de 54 anos do
Clube Seis de Janeiro e na

quinta Ari Vieira, de 44

anos, do Restaurante Ma
nolo's, O prêmio consolação

êaixa Econômica Federai
loteria Esportiva

essa partida contra a seleção brasileira:
Zíza, que não fbi aproveitado entre os jogadores que

estão treinando no Embü, devido, a uma contusão,
tam�m considera importante sua atuação esta noite.

Estou à disposição de Brandão, esperando uma nova

"chance - disse o jogador do Guarani. Edú e Jorge
Mendonça disseram apenas que estão bem e este último
mostrou o mesmo futebol objetivo do último campeona
to nacional, defendendo o Palmeiras.

Resultado provisório do Concurso Teste no. 321 apurada
em 24/01/77. Total liquido a ratear - Cr$ 21.617.027,50.
125 apostas ganhadoras com i 3 pontos cabendo a cada
uma � Cr$ 172.936,22.

'

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:'
Amazonas •. . . . 3

Bahia .'. . . . . . . .. 7
.Brasília,. . . . . . . . . . . .• 2

Espírito Santo . . . . . .. 2
Goiás. . . . • . . •• 4
Maranhão •.•. . . . . . . . . . . 2
Mato Grosso .•. 2
Minas Gerais ... 5
Pará •••. . •. 3
Paraná •.• . 8
Pernambuco . . 3
Rio Grande do Sul . . . 9
Rio de Janeiro

.:
. 17

Santa Catarina . . . . . 2
São Paulo' . • . . . . . • • . . . . • 55

Sergipe • . . . • . • . .. •..•....••. . •. 1
De acordo com o artigo 19 da Norma Geral dos Concursos
de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de 10 dias,
contados a partir desta data, para reclamações, as quais
deverão ser apresentadas à rua Fulvio Aducci, 1221, até o

dia 03/02/77.
Não serão aceitas reclamações por Via Postal. Os

números. dos bilhetes vencedores no Estado de Santa

O jogo será às 16 horas. Ingressos: cadeiras cobertas
Cr$ 80,00, cadeiras descobertas, Cr$ 60,00; arquibanca
das, Cr$ 25,00; geral e mulher, Cr$ 10,00.

Juiz, Dulcídio Vanderlei Boschilla.
Brasil - Leão, Zé Maria, Amaral, Beto Fuscão e

Marinho; Gívaníldo, Caçapava (Toninho Cerezo) e Fal

cão; Gil, Roberto e Lula.

Seleção Paulista - Moacir ou Neneca, Rosemiro,
Oscar. Samuel e Gilberto; Chícão, Jorge Mendonça e

Sócrates; Edú, André e Ziza.
A seleção brasileira volta a campo hoje às 16 horas,

para jogar contra um combinado paulista no Morumbi.

Este jogo fbi marcado para a tarde porque é filliade--enr
São Paulo.

Após a vitória de 1 a O sobre a Bulgária, o técnico
Osvaldo' Brandão confirmou que não pretende fazer
nenhuma alteração no time para esta segunda partida,
devendo jogar o mesmo time que começou domingo, isto
é, com Faloão escalado no lugar de Rivelino, ainda
machucado.

'Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
TESTE No. 319 (RATIFICAÇÃO DE RESULTADO)

A Caixa Econômica Federal comunica que não houve

reclamação relativa' ao resu Itado do concurso-Teste no. 319.

Assim, na forma do que determina o Artigo 18, da Norma

Geral dos, Concursos e Prognósticos Esportivos, fica ratificado

em caráter definitivo o resultado publicado no dia 11/01/77;
cujo valor para cada aposta vencedora é de Cr$ 103.961,61
(cento e três mil, novecentos e sessenta e um cruzeiros e

sessenta e um centavos).
O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia

25/01/77, na Rua Fúlvio Aducci, 1221.
Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

25/01/77.
OBSERVAÇÃO: Não haverá pagamento de prêmios em dias

destinados a prestação de contas dos revendedores.

Catarina são os seguintes:
COO. REV.
20-10083
20-10097

No. CARTÃO
668089

1870
Observação: Para o recebimento dos prêmios, os ganhadores
deverão aguardar a ratificação, ou retiticação, deste resu lta
do neste Jornal.

A U I O > V I A C A O S A O C R I S J O V A O S/A
INSCR. NO C.G.C.M.F. No. 83.649.226/0001·34

FONES: 33·20-31 e 33·23·27 - CAIXA POSTAL, 6i
Rua" Marechal Floriano Peixoto, 121

BIHlOU - CRICIÚMA 'SANTA CATARINA

HORÁRIOS
PARTIDAS DE CRICIÚMA PARA:

Tubarão - 1,45 - 4,00 - 6,00 - 8,00 - 9,30 - 12,00 - 14,00 - 16,00 - 20,00 - 22,15 horas
'Laguna - 1,45 -' 4,00 - 8,00 - 14,00 e 22,15 horas
Florian6polis _. 1,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 - 12,00 - 14,00 -1600 - 20,00 - e 22,15 horas
Araranguá - 1,15 - 7,15 - 9,1510,30 - 13,00 - 13,15 -14,30 - 15,15 - 17,00 - 17,15.

19,30 - 19,45 - 23,15 - e 24,00 horas

Sombrio .- Santa' Rosa - Os6rio - e PORTO ALEGRE - 1,15 - 7,1'5 - 9,15 - 10,30·13,00-
13,15-15,15-17,15- 19,45- e 23,15 horas

As inscrições estão abertas diariamente
na DIRETUR.

Depois, à partir do
dia 4.de fevereiro, você está convidado
a organizar sua charanga e' torcer pelo
time do seu bairro. Serão três iogas
noturnos reunindo os melhores

peladeiros da Grande Florianópolis.OEITEOTIIIISTA
USIO

CHEQUE ESPECIAL
IIEBCIITIL
DOBBASlL.

O cbeflDe certopara as boras incertas

Promoção - DIRETUR

"O Estado" TV Cultura
,e

Com o Cartão de Garantia e Q

Cheque Especial você vai saber
como enfrentar todas as situações.
negócios urgentes e qualquer
imprevisto que surgir,
Com a tranqüilidade de quem tem

sempre dinheiro no bolso,
Converse com o gerente para
conhecer as vantagens do Cheque
Especial Mercantil do Brasil. E ter o
seu,

Seja otimista: use o cheque certo
para as heras incertas, o Cheque
Especial Mercantil do

o Banco Mercantil do Brasil lança o

Cheque Especial Mercantil do Brasil
para resolver os seus problemas
financeiros, principalmente aqueles
que 'surgem quando você menos

espera, nas ocasiões e nos locais
'mais inusitados.
Com ele, o Cartão de Garantia, .a
identificação dos portadores do

Cheque Especial. Qve contém o seu

nome e assinatura, o número da sua

conta e o valor garantido pelo '

Cheque Especial Mercantil do
Brasil. Mais segurança para você,

Converse com G gerente,

< ,8anc.mercantildoBrasiI.S.A. um banco otimista



O ESTADO - 25 de janeiro de 1977 - Página 8

ILO, MUJICA,GENÊ, JUTI, OSNI E ADAILTON
Com eles o Figueirense começa a montar o time' para 1977

A prometida entrevista coletiva que
seria concedida por Luis Carlos Bezerra,
vice de futebol do Figueirense, quando
ele anunciaria as novas contratações,
teve q�e ser cancelada por ele mesmo,

porque desde o final de semana o torce

dor já havia tomado conhecimento do as

sunto.

Frustrada a tentativa <iÍe Bezerra que,

pensou ter encontrado uma fórmula inusi
tada para divulgar o noticiário do clube, a
confirmação dos contratados acabou
acontecendo ontem, em seu próprio es

critório, depois de uma prolongada con

versa com Sérgio Abraham, jogador de
futebol de salão.

Nas suas viagens a São Paulo e Porto

Alegre, Luis Carlos Bezerra consequlu
para o Figueirense a volta do goleiro 110,

por empréstimo até 31 de dezembro, e a

contratação do zagueiro central Mujica,
nas mesmas condições. Os dois Perten
cem ao Internacional.

,

Em Campinas a estada de Bezerra tam-

bém foi bastante proveitosa. De lá ele
trouxe o centro avante Juti, o zagueiro
Genê e o ponteiro esquerdo Osni, todos
do Guarani e também por empréstimo até
o final do ano.

Para o torcedor do Figueirense, no en

tanto, a maior surpresa surgiria em Flo

rianópolis mesmo, depois que Áureo e

Bezerra conversaram com Adailton. Ele
assina contrato até o final desta semana.

O Figueirense não pretende encerrar as
contratações com estes seis jogadores.
Luis Carlos Bezerra está muito eufórico

Gom elas, mas já adiantou que o clu

bel ainda. precisa de um ponteiro direito:

.:_IConsegui trazer seis jogadores para
o Figueirense,'e mais um ponteiro direito
que deve chegar na próxima semana, gas
tando bem menos que o orçamento (700
mil cruzeiros) previsto para as contrata

ções. Com a venda de Marcos ao São
Paulo por 500 mil cruzeiros, nem precisa-,
remos tocar 1')0 dinheiro do clube que na

realidade por enquanto existia somente

na previsão orçamentária.

Os objetivos da diretoria do Figueirense
e sua Comissão Técnica, segundo Be

zerra, estão bem definidos para 1977:

- Vamos montar um time para superar
a hegemonia do interior, e deixar para trás
o Avaí, nosso maior rival em Santa Cata

rina.

O primeiro a chegar no estádio Orlando
Scarpelli ontem foi o goleiro 110, que em

1972 sagrou-se campeão estadual pelo
Figueirense, junto com Adailton, igual
mente reintegrado ao plantel. Os demais
estão sendo esperados hoje para, logo
após os exames médicos, iniciar os trei
namentos com Áureo Manliverni e Ru-,

bens Minelli.

110

participou
dos treinos
de ontem.

Jaíco pode ficar no Avaí, Dependedele
Sem poder contar com Néia (que viajou

para resolver problemas particulares) e

com o meio campo Balduíno (lesionado
no joelho direito), o treinador Joel Castro
Flores resolveu marcar os dois coletivos

proqrarnados para amanhã e quinta-feira
à tarde no gramado dó BAC, e improvisar
uma série de exercícios físicos para
ontem e hoje, nos dois turnos de traba

lhos dos jogadores do Avaí.

Joel está satisfeito com os melhores re
sultados de entrosamento do time titular

desde a vitória sobre o Juventus em Rio
do Sul, sábado passado e, por esse mo

tive, resolveu esperar pela volta dos dois

jogadores para orientar os coletivos, no
qual pretende confirmar a mesma equipe
para jogar sábado à tarde com o Joinville.
O treinador ficou surpreso inclusive

com o rendimento da dupla de área for

mada na partida com Carlos Eduardo e

Jaíco, e isso está fazendo mudar seus pia
nos para a formação do plantel - onde o

nome do segundo não seria incluído. Ele
diz que Jaíco "é excelente tecnicamente e

procurarei ter uma conversa antes do fim

da semana com ele, para explicar o que

pretendo dos jogadores que vão ficar. Se
ele resolver aceitar minhas recomenda-

Joel agora pensa no a.. :·oveitamento

de Jaíco

ções, será convidado a permanecer no

clube".

Mas mesmo essa mudança de posição
com a qual ganha mais um zagueiro, não
faz Joel desistir das solicitações à direção
do clube para que contrate mais dois jo
gadores para, o setor. Ele ontem ficou sa

bendo que o presidente Luis Carlos Es

píndola retornou de São Paulo sem con

seguir contato com o zagueiro Dárcio da

Portuguesa de Desportos - o jogador te
lefona hoje para a sede administrativa - e

que Paulo Sérgio foi contratado pelo Car

los Renaux, mas anuncia que ainda pre
cisa de um lateral direito e um zagueiro
central, e que tem vários nomes:
,

- Tenho já em mente os nomes dos

jogadores que preciso mesmo para o caso
de Dárcio não ser contratado, porque

preciso de.qualquer forma de um lateral e

de um central. A direção sabe quem são

os jogadores mas só irá procurá-los de

pois de resolver os negócios agora em

andamento.
Os jogadores devem ser contratados

antes do fi nal desse mês' segu ndo seus

planos, mas não deverão ingressar no

.tirne caso o, entrosamento continue cres

cendo com a atual formação. Joel quer,

para melhorar ainda mais o rendimento
da equipe, que a direção além de confir

mar o adiantamento do jogo com o Join

ville para sábado, tente confirmar a par
tida para o 'gramado do Biguaçú:
- Eu não tenho idéia se a transferência

de local, é conveniente financeiramente,
mas tenho certeza que um dos maiores

problemas do Avaí rio momento é'o es

tado do gramado do Adolfo Konder, que
impede o surqlmento de boas jogadas
com frequência. Se a direção concordar e
puder transferir o Jogo para o estádio do

BAC, tenho certeza que a torcida poderá
ver uma excelente apresentação 90 time,
a exemplo do que f.oi visto por quem es

teve em Rio do Sul, no sábado.
Ontem ele apenas observou a movimen

tação dos jogadores durante os treina
mentos de "endurance" comandados

pelo substituto de Dacica, o professor
Sidnei Messina. Hoje pela manhã os que
estiverem em condições de treinar deve

rão fazer maratona ao Morro da Cruz, e à
tarde exercícios abdominais. Além de

Balduíno, que sentiu uma pancada no

joelho, e Néia que viajou, não. estiveram
ontem no estádio o lateral Aripe e o pon
teiro Lico.

Ql
E
I!l
'O
Ql

A melhor pedida do torcedor catarinense é

participar da emoção da vitória, da expectativa do goi, da
beleza do lance. Da grande jogada.

O Figueirense vai disparar em 77 com o Plano do
Carnet que acaba de lançar, contribuindo para o

engrandecimento dofutebol de Santa Catarina.
No dia do jogo, você apresenta a carteira de sócio,

entra i'lO Scarpelli e participa da emoção do espetáculo,
1, SÓCIO CONTRIBUINTE - Cr$ 20,00 - Carteira permanente de ingresso nos jogos do

Campeonato Estadual e amistosos na gera! (Co!oninha),
2, SÓCIO CONTRIBUINTE - Cr$ 40,00 - Carteira permanente de ingresso nos jogos do

Campeonato Estadual e amistosos nas arquibancadas.
.

3, SOCIO CONTRIBUINTE - Cr$ 60,00 - Carteira permanente de ingresso nos jogos dos

Cameponatos Estadual, Nacional e amistosos nas arquibancadas.
4, SaCIO PATR!MONIAIS - Cr$ 50,00- Carteira permanente de ingresso nos jogos dos

Campeonatos Estadual, Nacional e amistosos, nos arquibancadas ou cadeiras perpétuas.

Os s6cio� dependentes.filhos entre 12 e 18 anos e esposa, pagam taxa única de.Cr$ lO,ao (dez
cruzeiros), gozando dos mesmos direitos da respectiva categoria.

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE
Rua Olavo Bilac, sino (Estádio Orlando scarfelli) Fones: 44-0713 e 44-3956

I

Inter anuncia a sua

atração: Gaspar

Agçra você .pod� ficar
SOCIO do Pígueírense

com a vantagem de assistir
aosjogos no Scarpelli sem'
precisar comprar o Ingresso.

Lages (Sucursal) - O primeiro jogo do Internacional este
ano será contra o Comerciário, na próxima sexta-feira, dia 28,
às 21 horas no Estádio Vidal Ramos Júnior, como parte do
pagamento do lateral João Carlos, vendido para o time de
Criciúma. O outro amistoso para pagamento do atleta estava
marcado para o dia 20 de fevereiro mas tendo em vista o
carnaval foi transferido para o dia 13 do mesmo mês, em
Criciúma.

A diretoria do Inter considera como a maior atração para
o amistoso desta semana o meia cancha Gaspar, que já cau
sou muitos problemas ao clube em 1974, com as suas cons
tantes viagens - sem volta - a Porto Alegre, No inlêio da
semana passada, Gaspar enviou uma carta aos dirigentes do
Internacional oferecendo 'seu passe. No f.inal de semana, o
treinador Caramuru viajou a Porto Alegre para acertar os
detalhes finais da contratação.

Outra atração do Inter para o jogo de sexta-feira, será o
atacante Tonho, que regressou do Rio de Janeiro e que
encerra seu contrato no dia 31 próximo. A diretoria do Inte,r já
procurou o jogador para renovação do contrato por mais um
ano. Em sua chegada o atacante afirmou que se não houvesse
interesse do Internacional por seu passe, ele retornaria ao Rio
de Janeiro, onde tem proposta de dois clubes cariocas.

A renda total do jogo será para o Internacional, que rece

berá mais 20 mil pela venda de João Carlos e ainda uma boa
percentagem do jogo que será realizado em Criciúma no

próximo mês.
Hoje no período da manhã haverá coletivo e amanhã

física e treino desintoxicante.

Dirmael fica em se.

Assinou com o Renaux

\ '

O centro avante Dirmael, que pretendia fazer testes no

São Paulo, já assinou contrato com o Carlos �enaux, segundo
informou ontem Nilo Debrassi, supervisor do clube. Isto, no
entanto, não vai impedir que o jogador vá a São Paulo, pois o

Renaux aceitou a condição de que, caso ele seja aprovado,
rescindirá imediatam�níe o contrato já assinado.

DebrassLconfirmou também as contratações do goleiro
Ronaldo, do lateral Lico, do central Chicão (São José de Porto
Alegre), do lateral esquerdo Coral (Palmeiras), de Paulo Sér
gi�, elo meia cancha Rinaldo (Palmeiras), do meia Luis Carlos
(Chapecoense), do ponteiro Britinho (Juventus), do centro
avante Ciro (Juventus) e do ponteiro Nilton Gomes (Palmei
ras).

Ontem chegaram em Brusque quatro jogadores do Santo
André, que começarão hoje a serem obse-rvados pelo técnico
Natanael Ferreira: o ponta de lança Marcos, o zagueiro Zé
Carlos, o meia cancha Muró e o centro avante Gaúcho. O
lateral esquerdo Ferreira, do Brasil de Pelotas, também ficará
no Renaux para um período de testes.
AMISTOSOS

A partir de amanhã o Carlos Renaux começará a série de
amistosos preparativos para o campeonato catarinense. O
jogo é contra o Marcílio Dias. Os outros jogos: dia 30, à noite,
em Brusque, contra o Continental de Rio Negrinho; dia 1° à
noite, em Brusque, contra o Juventus de Jaraguádo Sul e dia 3
também à noite, o Renaux joga em Jaraguá; dia 6 em Itajaí
contra o Marcílio Dias; dia 9 com o Palmeiras à noite em

Brusque e dia 16 em Blumenau contra o Palmeiras.

A direção do Renaux estuda u-ma proposta do Comerciá
rio, que jogaria diâ' 13 em Brusql!e, mas pretende uma partida
em Criciúma dia 20. Nilo Debrassi ficou de responder hoje,
pois não era intenção do Carlos Renaux fazer dois jogos
contra o Comerciário.

Elício iá escalou

time do primeiro iogo
Itajaí (Sucursal) - O Marcílio Dias iniciará amanhã sua

temporada de preparação para o 'campeonato catarinense
enfrentando o Carlos Renaux de Brusque, no Estádio Hercílio
Luz, às 21 horas. O amistoso servirá para o treinador Elicio
Lopes testar os novos contratados.

Ontem pela manhã foram desenvolvidos treinamentos
físicos e à tarde trabalhos com bola. Para hoje, estão marca

dos maratona e para à tarde coletivo. O time que enfrentará o

Carlos Renaux é o mesmo que treina como titular nos coleti
vos: Sidney, Aldo, Nico, Reginaldo e Calixto; Rubens e Va
dinho; Orlando, Helenilson, Betinho e Maciel.
REFORMAS

A diretoria do Marcílio Dias está procurando um outro
estádio para desenvolver os treinamentos, tendo em vista o

início das obras de recuperação do Hercílio Luz. Alguns con
tatos foram mantidos com a diretoria do Barroso, mas nada
ficou decidido sobre o empréstimo do estádio. Em caso de

negativa por parte da diretoria do Barroso, o plantei do Marcí
lia deverá deslocar-se até Navegantes e treinar no campo da
Estiva. Os amistosos, entretanto, continuarão se realizando
no Hercílio Luz.

Ainda esta semana serão iniciadas as obras de. recupera
ção da pista olímpica, do gramado e de reformas nos vestiá
rios do Hercílio Luz. Outros contatos estão sendo mantidos
com a Celesc para o início dos trabalhos de troca dos refleto
res, que deverão estar concludíos antes do início do campeo-
nato estadual.

'

Torneio de Verão: um
,

.

título do Palmeiras?
Blumenau (Sucursal) - Com um plante.I de apenas 12

jogador.es contratados, a diretoria do Palmeiras continua
buscando'novos reforços para a equipe. Alguns jogadores já
se encontram realizando treinamentos, mas com situação
indefinida. É o caso do ponteiro esquerdo Rubinho, que vem

jogando pelo time sem contrato e do meio campista Nilton

Braqa, dô 'Cor,intians que estava contundido, mas que tam
bém está jogando sem situação regularizada. A diretoria do
Palmeiras anunciou que o contrato somente será assinado

quando o jogador voltar a sua forma física e não sentir mais a
contusão.

O mesmo está acontecendo com o jogador Di, do Curitiba,
que continua realizando treinamentos físicos para recuperar
a forma e assinar o contrato, Outros atletas deverão ser con

tratados no decorrer da semana e na próxima a diretoria vai

divulgar a lista dos 'dispensados.
JOGO

Após entendimento_s com a diretoria do Juventus de Rio

do Sul, o Palmeiras conseguiu transferir para a próxima
segunda-feira, o [oqoque estava marcado para domingo. Hoje
de manhã serão realizados trabalhos flsiéos e à tarde treina
mentos com bola.

A vitória no-dornlnqo frente ao campeão catarinense mo

tivou os [oçadores e a torcida, que já acreditam na vitória do
Torneio de Verão, já que o time divide com o Aval a liderança
do torneio,
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Paralelamente ao recebimento do rebocador "Ana

polls", O porto está recebendo completas reformas, nos
armazéns, cais, acessos marítimos, Jrigorí.fico$, reserva

"

tórros e -outros.: Q "Anapolis" será entregue hoje pelo
presidente daPortobrás, no. Rio de Janeiro.

Itajaí (Sucursal) - O décimo se

gundo rebocador de uma série de 20,
será entregue hoje pelo presidente'da
Portobrás SIA, engenheiro Arno
Oscar Markus, ao administrador do
porto de Itajaí, engenheiro Déobaldo.
Wilson Storrer, que viajou ontem ao

Rio de Janeiro para receb�r a embar-
. cação.

O rebocador tem o nome de "Ana

polis" e, como os demais encomen

dados pela Portobrás SIA, (alguns já
sendo encaminhados a vários portos
brasileiros) foi construído pelo esta

leiro Ebin, de Niterói. Todos os 20

barcos são pertencentes a Portobrás
SIA. A nova embarcação deverá che

gar em Itajaí nos próximos 10 dias e

virá substltulrwrn antigo rebocador

adaptado que vem funcionando há
alguns anos no porto de Itajaí. O Ci

bradep II, que não possui, todas as

características necessárías para pres
tar serviços aos navios, já teve dificu
lades na bacia de evolução, com as

manobras de atracagem e posicio
namento de saida das embarcações.
O novo rebocador mede' 28 metros

de comprimento e quatro 'metros de

calado, sendo acionado por dois mo

tores com 1.234 kw e pode desenvol
ver uma velocidade de até 12 nós.

Ocupa uma tripulação de nove ho

mens. Com a finalidade de dar instru

ções sobre seu mecanismo de fun

cionamento, uma tripulàção especial
deverá sair do Rio de Janeiro junta
mente com a embarcação. A Porto

brás, através de seu escritório de Ita

[aí, informou que parte da atual tripu
lação do Cibradep II será aproveitada
no "Anapolis".
OBRAS
Com uma grande reestruturação

que foi feita e está sendo executada,
várias características do porto de Ita-

)a�"estãq modttlcadas; � barra está.
com uma profundidade de sete me

tros e o acesso martítimo oferece uma

largura de 140 metros e a bacia de

evolução já tem uma largura de 200

metros para uma profundidade de 7

metros.
O cais acostável ainda oferece uma

extensão de 703 metros, porém os

armazéns, que também estão so

frendo modificações, já têm respecti
vas capacidades: o número um tem

uma área de 4 mil metros quadrados
com capacidade para 12.480 tonela

das; o número dois com 6.400 metros

quadrados e capacidade' de' 16.8�6
toneladas. O 'terceiro armazém está
em fase de acabamento e será inau

gurado na próxima semana: Mas já
está servindo para a armazenagem de

açúcar para exportação e terá uma

área de 4.800 metros quadrados e ca

pacidade de 17.580 depois de con-

cluído.
'

O frigorífico também será ampliado
e comportará 1.400 toneladas em

seus 1.400 metros quadrados, com 10

câmaras e um túnel de - congela
mento; o reservatório de água acon-
diciona 200 toneladas distribuídas

por 14 hidrantes de três poteqadas.
Atualmente 493 homens prestam

serviços de carga e descarga dos na

vios e estão subordinados a seis sin
dicatos da região. Os terminais utili

zados são os da Quí,mica,. que tem

capacidade para 6 mil toneladas de

soda cáustica; e os das companhias
Shell, Texaco, Ipiranga e. Atlantic,
com 23 tanques divididos para gaso
lina com 14.060 metros cúbicos; óleo
diesel, 6.988; querosene, 941; fuel oil,
6.686; Heliogás e Liquigás possuem
28 tanques com capacidade para
3.112 metros cúbicos.

o movimento do mês de janeiro
caiu em relação a dezembro último,
quando foram recebidos 34 navios.
Um com soda cáustica; nove petrolei
ros, três de sal e 11- de carga geral.

__Ne._sJe- mês.são esperados �O navíos.s .

destes, 9 já estiveram ancorados no

cais e nove nos terminais. Os restan
tes deverãd chegar até o próximo dia

primeiro de fevereiro.

Avenida destruída por

chuvas impede acesso

ao balneário de I tapema
, I .

.

Itapema (Sucursal de Itajaí) - As constantes chuvas

que caíram na semana passada destruíram alguns trechos
da Avenida Governador Celso Ramos, que atravessa o

balneário de Itapema impedindo totalmene o tráfego.
Para alcançar o município, os motoristas são obrigados a

desenvolverem um percurso de mais de 5 quilômetros
através do acesso de Porto Belo.

Vários trechos estão interrompidos e algumas obras

que estavam sendo desenvolvidas pela prefeitura no

centro da cidade foram destruídas também em conse

quência das chuvas.
� No centro, explicou o prefeito, um carneiro estava

sendo construído mas com o movimento e a pouca resis
tência que o terreno ofereceu, desmoronou e abriu crate
ras, impedindo a passagem -.

'O prefeito Francisco Alves explicou também que as

obras não estão sendo reconstruídas porque a prefeitura
não. possui recursos financeiros, e as duas máquinas que
dispõe - uma retroescavadeira e uma patrola - estão na
oficina. "Mas o prefeito de Brusque prometeu emprestar
uma máquina para continuar os serviços" garantiu.
AGUA
Depois de alguns dias de falta de água em todo o bal

neário - embora estivesse chovendo - o líquido voltou
às torneiras no final de semana. O prefeito explicou a

situação alegando que "as máquinas que estavam traba
lhando no centro da cidade, acidentalmente arrebenta
ram um cano mestre e houve uma certa dificuldade em

descobrir o lugar onde ocorreu o corte".
.

"Além disso - prosseguiu - Itapema possui uma
grande extensão (6.300 metros) e isso atrasa o abasteci
mento das caixas das residências.

Mesmo com o abastecimento normalizado, em al

guns pontos o produto às vezes escasseia e a solução que
os turistas encontram é recorrer aos tradicionais baldes
para recolher o líquido.

LAJE P.RÉ-:MOLDADA : .�
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< P4RA FORRO E PISO Consultem-nos.

Maior rapidez. Economia de 30%. Entreqa . j0482) .22-6500.
imediata Qualquer quantídadeieAtendemcs todoo
estado com assistência técnica 22-6290

22-4235REG. CREA, N.o S.17l", 10.0 Região.
VENDAS: Rua Emilio Blum. 27 . Florianópolis. se 22·4002

ECONOMIZE DINHEIRO
(:ONSUL!E NOSSOS PREÇOS
LAJES PRE�FABRICADAS
BARREIROS

I TAPUÃ - Lajes pré-fabricadas
Fábricas: Rua Hidalgo Araújo s/no.
Escritórios: Fulvio Aducci, 931.

ECONOMIZE DINHEIRO
CONSULTE NOSSOS PREÇOS

Solicite presença de vendedo.
fones: 44-��20 e 44-2917

•

�( I I '),l.C lajes I'aPUÃ
CONCRf'ro rr APUA LTOA.

CGC 83.049.387/0001-06

ATIVO

EXTRATO DO BALANÇO GERAL ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1976

PASSIVO

Cr$ NAO EXIGíVEL
Capital, Reservas e Fundos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . • . . .. . :

Cr$
1.384.736.592,86'

SOcjedade de
GapltalAberto

Carta·Patente n.o 8.208
C.G.C.60.701.190/0001-04

DISPONrVEl

REAllZAVEl
Empréstimos 12.788.207.933,49
Outros Créditos ............................................•.. 18.062.705.120,91
Valores e Bens '

, . . . 3.995.667.003,52

IMOBiliZADO .

'RESULTADO PENDENTE

crs Cr$
2.121.890.408;10

Despesas de Exercícios Futuros 14.570.320,93
Agios de Incorporações . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 104.841.572,37
Construções e Benfeitorias em Imóveis de Terceiros .. ;. . . . . . . . . . . . . 103.952.494,08

.
CONTAS DE COMPENSAÇAO , .

223.364.387,38

198.852.448.960,98
236.705.962.764,03

CONTAS DE COMPENSAÇAO . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . " . . . . . . . . . . .
"

. . . . . ., ... . . . . . . .' .. � . . . .
.

34.846.580.057,92

1.398.832.764,89

EXIGiVEl

Depósitos à Vista .' 13.006.985.301,36
Depósitos à Prazo •................... '. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 462.013.406,98

Sub-Total 13.468.998.708,34
Out�as �xigibilidad.e� ,.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 16.210.941.249,17
Obngaçoes EspeCiais :....................... 5.759.109.564,01

RESULTADO PENDENTE .

T.OTAL • ! • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • .,' • •• •••• � • • • • • • • • • • TOTAL " ..

DUITO

.,'

DEMONSTRAÇAO DA CONTA DE "LUCROS E PERDAS" • REFERENTE AO 2.° SEMESTRE DE 1976

CRÉDITO

Cr$
461.684.365,54

1.414.193.591,97
22.210.208,76 .

RENDAS OPERACIONAIS •••••••••••••••••••• 0.0 ••••••••••••••••••••••••••••••
'

••••••

. 35.439.049.521,52

292.573.873,43

198.852.448.960,98
236.705.962.764,03

RENDAS DE TiTUlOS E VALORES MOBILlÁRIOS .

OUTRAS RENDAS .....................................•.....•..... '

.

lUCROS DIVERSOS ,." ......•....••..

Cr$
1.601.678.043,81

619.091.252,15.

224.463 ..619,89

19.210.061,00
123.136.035,97
1'6.000.000,00
99.876.412,43

2.137.100.614,67

DISTRIBUIÇAO DO lUCRO UQUIDO

Reserva. Legal :............................. 18.650.000,00
Reservas de Riscos em Operações de Câmbio . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7.500.000,00
Reservas Especiais . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 393.000.000,00
Dividendos : .-......... 93.516.892,32
Saldo que passa para o Semestre Seguin'te ;. 34.863,53
Menos - Reversões e Saldo do Semestre Anterior. . . . . . .. . . . . . . . . . . (185.359.393,67)

TOTAL .

Cr$
DESPESAS OPERACIONAIS : : ......•...........
DESPESAS ADMINISTRATIVAS , ......•......................................,

.

PÉRDA.S D.IVERSAS .

AMORTIZAçõES
De Imóveis, Móveis e UtensrJios ..................•.............. 44.367.630,54
De Agios de Incorporações 78.768.405,43

PROVISAO PARA PAGAMENTO DE IMPOSTO DE RENDA ..

PARTICIPAçõES E CONTRIBUIÇÕES .

327.342.362,18
2.464.442.976,85 TOTAL

CONSELHO DE ADMINISTRAÇAO

2.464.442.976,85

Presidente:
HERBERT VICTOR LEVY

Vlce·Presidente:
EUDORO VILLELA

Diretor Presidente:
LUIZ DE MORAES BARROS

Diretores Vice·Presldentes Executivos:
ALEXANDRE DE AZEREDO VAZ PINTO
ALOYSIO RAMALHO F6Z \

JOÃO BAPTISTA LEOPOLDO FIGUEIREDO

Diretor Geral:
JOSÉ CARLOS MORAES ABREU

Diretores Gerentes:
HAROLDO DE SIQUEIRA
JAIRO CUPERTINO
lUIZ CARLOS FERREIRA LEVY
MANOEL JOSÉ DE CARVALHO

Diretores Conselheiros:
HERCULANO DE ALMEIDA PIRES
HERMANN MORAES BARROS
MARIO TAVARES FILHO
RUBENS MARTINS VILLELA

CONSELHO CONSULTIVO
ANTONIÔ AUGUSTO MONTEIRO DE BARROS NETO
GENÉSIO PIRES DA SILVA
JOAQUIM FRANCISCO MQNTEIRO DE CARVALHO.
JOSÉ BONIFACIO COUTINHO NOGUEIRA
LICIO MEIRELLES FERREIRA

LUIZ EDUARDO CAMPELLO
LUIZ PINTO THOMAZ
MANOEL CARLOS ARANHA

.

MANOEL IlDEFONSO ARCHER DE CASTILHO

CONSELHO FISCAL

ALVARO FREITAS GUIMARÃES
DANIEL MACHADO DE CAMPOS
JOAQUIM JOSÉ DE OLIVEIRA NETO
JOSÉ DA COSTA MACHADO DE SOUSA
OLAVO DE QUEIROZ GUIMARÃES FILHO

Walter dos Santos - TC CRC SP 36.043
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Lages (Sucursal] -,Serão inaugurados,
!lo proxlm� sabado, dia 29, os serviços de
Irnplántação da BR-282, solenidade esta
que marcará o início da construção, com
a .execuçao de um trecho de 60 quilôme
tros, entre a localidade, de Rio do CampoNovo do Norte até o município de Alfredo
Wagner. A informação foi prestada pelo
engenheiro José Gaio, responsável pelo
escritório do Departamento de Estradas
de Rodagem de Bom Retiro"

,

A construção do trecho referido, se

gundo o dirigente, será feita por adminis
tração direta,com máquinas e equipa-

mentes do próprio DEFVSC, e posteríor
m.ente será felto um ajuste para a constru:
çao dos demais trechos,

•

De Imediato Serão construfdas instala.
Çges provrsonas, seguindo-se a Implanta.
çao dos escritórios defitinivos da residên.
cia, que terão uma área de 800 metros,
Atualmente o escritório do DER em

Bom Retiro está empenhado na ,amplia.
çao do .aeroporto local, o, que permitirá a
operaçao de aeronave bimotores, O tér,
rnmo da obra �stá previsto para o dia 15do proximo rnes. Completados os traba,
Ihos� a pista deverá contar com cerca de870 metros de extensão,

SalonlãoRibascontesta as
acusações de Félix Theiss

Numa extensa nota di

vulgada 'no início da
noite de ontem pela as

sessoria de imprensa da
Secretaria de Educação,
o titular da Pasta, Salo-
mão Ribas Júnior, con
sidera "muito estranhas
as condicionantes esta
.belecidas pelo prefeito
de Blumenau, uma vez

que não há como estabe
lecer relação de causa e'
efeito entre as obras do
CIP e do CIS, e quais
quer outras de interesse
do povo de Blumenau.
Sob esses aspectos o

assunto está sendo ob

jeto de exame do secre

tário de Segurança e ln
formações, CeI. Ary Oli
veira". Em todo o texto,
Salomão Ribas contesta
uma entrevista conce

dida pelo prefeito de
Blumenau, Félix Theiss, ferência sobre número prestação de serviços e

na semana passada, de, estabelecimentos e a ele enviam professores
quando ameaçou de alunosdo segundo grau, e alunos". ' ,-

cortar todos os subsí- atualmente. O governo Quanto a alegação de
dios que a prefeitura tem aproximadamente qu�. houve suspensão
local oferece a vários 57 por cento das matrí- das obras, "sob pretexto
órgãos do governo, se cuias de primeiro grau, de exiguidade de reeur-

este mesmo governo no r;nunicípio. sos" Ribas diz que 9
não concluir imediata- SEM ATRASOS "que me cabe dizer é
mente as obras do Ainda no final da pri- que a alocação de recur
Centro Interescolar de meira página, o.Secretá- sos seguiu rigorosa
Segundo Grau, ern Blu- rio da Educação asse- mente o disposto ".,)

menau. g'ura que "os estudantes plano de governo, (Iéi
A nota, que traz como não serão, de modo ne- número 5.088, de 6 de

título "o governo não nhum, prejudicados maio de 1975)". Esta lei
decide sob pressão e face a qualquer atraso estabelece que a estra
muito menos age me- nas obras dos centros tégia de obras e serviços
diante ameaças", argu- ihterescolares. Para que deve observar os seguin
menta que "o governo se tenha um exata com- tes critérios fundamen
do Estado está curn- preensão desses tipos tais: levantamento de

prlndo com seus com- de unidades de ensino, é todas as obras e serviços
promissos, no setor da preciso saber que eles em fase de construçâo,
educação, com o povo se constituem em uma implantação ou conclu

blurnenauense, até experiência que o es- são;' quantificação dos
mesmo além do que a lei tado de Santa Catarina dispêndios para a exe..,

exige", e acrescenta que está realizando, com vis- cução das obras e servi
de acordo com a lei fe- tas a atender ao disposto ços referidos na letra an
deral 5692, "os municí- na Lei Federal nO 5.692/ terior; levantamento de

pios tem a responsabili- 71". todas às obras e serviços
dade pelo ensino de se- Basicamente - escia- planejados, avaliação de
gundo grau". Em 81u- rece - compreende seu custo, dos projetos,
menau - continua - A Uma nova unidade de grau de importância e

secretaria de Educação ensino que oferecerá viabilidade; elaboração
àssegura muito mais formação especial, dis- de um programa de

vagas do que a prefei- "ctpltnas de educação I obras, cuja execução se

tura municipal" e para geral, atividades e servi- imponha no quadriênio
• � � ,

,.
J1. -

ISSO .há um -dempl:'l'strâ,,:--:-,ço:s qué par .sua natu- 1975/l9.
tivo, cujos dados princi- reza, podem ser centra- ' Ribas diz que "tais cri

pais são a existência de lizados. Desta forma, o térios levaram-nos a

27 unidades de ensino Centro Interescolar é a alocar, enquanto nego
de primeiro grau com base, administrativa e ciávamos contrato de fi-
14.599 alunos, enquanto técnico-pedagógica, em nanciamento com a

a rede municipal tem 33 torno da qual reúnem-se' Caixa Econômica Fede
estabelecimentos e várias unidades de en- ral, para aplicação de
8.369 alunos. Não há re- sino, que dele recebem a recur�os do FAS, recur-

Secretário Ribas �únior

i

CONSELHO REGIONAL DE FARMACIA DE

Félix Theiss, prefeito

sos próprios do Estado
em percentual mais ele
vado nas obras de recu

peração, reforma e am

pliação da rede física, de
modo a cumprirmos as

meta do II PND e Plano
de Governo de Konder

Reis, quanto a universa

lização do ensino de

primeiro grau".
O CIP DE BLUMENAU
Quanto ao Centro In

terescolar de Prlmeiro
Grau de Blumenau, a

nota diz que terá uma

área de 2.252' metros

quadrados, a constru

ção foi iniciada em 23 de
setembro de 1974 e

foram aplicados pelo Es
tado, até o momento,
Cr$ 710.500,00 em 1974;
Cr$ 820,000,00 em 1975
e Cr$ 370.000,00 no ano

passado. As obras foram
paralisadas no dia 10 de
dezembro de 1976, face
ao final do exercício e

não dia 17 de novembro
como afirmou, equivo
cadamente, o prefeito de
Blumenau.
Sobre o suposto vín

culo escola-eleições,
como deduziu o prefeito
Félix Theiss, Salomão
Ribas respondeu que
"em nenhum momento
o governo do Estado

pretendeu estabelecer

qualquer relação entre o

período eleitoral e as

obras e serviços em an

damento. A campanha

I,

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL

DE RIO NEGRINHO

IMOVEIS PARA ALUGAR
CASAS E�.liCANASVIEIRAS E LAGOA DA: CONCEiÇÃO
PARA o Mt:S DE FEVE REI RO.
L - 74 - LAGOA DA CONCEiÇÃO - Casa contendo suite,
2 quartos, 'Iiving, sala jantar, cope-cozlnha, BWC, dep,
empreg. Ial/anderi&. chu rrasqueira, área serviço e garagem.

IMÓVEIS À VENDA
A - 134 - ED. CEZANE - Apto. contendo living 2
quartos, cozi nha 'e BWC.

'

A - 131 - APTO EM, BOM ABRIGO - com living, 3
qua nos, 2 BWCs., copa, cozinha, ârea serviço, dep. empreg.,
garagem, arrrj{lrios embutidOs, cortInas, e carpet,
A - 130 .: EDIFICIO TRABALHADOR CATARINENSE
- apto. com 3 quartos, lilling, cozinha, BWC e área serviço.
A - 124 - EDIF(CIO DNA. CONCEiÇÃO - apto cOm '3

, quartos, copa, cOzinha, BWC; dep. empreg., área" serviço,
annãrios embutidos. '

C. 238:- JARDIM ATLÃNTICO - casa contendo IMng, 3
quartos, copa, cozinha, banheiro, e demais dependências.
C - 235 - BARREIROS - casa corn living, 3 quartos,
cozinha, BWC, e demais dependências.
C - 234 - TRINDADE - CéU contendo: living, sala jantar,
copa, cozinha, 3, quartos, BWC, área serv., lavandérlaj dep.
empreg. e garagem
_FONES - 22.21.60 ,e 22.30;69.

GABINETE DO PREFEITO MUNICIPAL DE
ÁIO NEGRINHO, 20 de janeiro de 1977.

Nivaldo Simões de Oliveira
PREFEITO MUNICIPAL

INDÚSTRIA CATARINENSE
'DE FRUTAS SIA

CGC(MF) No. 82.829.144/0001-10
VIDEIRA - SANTA CATARINA

ASSEMBLeiA GERAL ORDINARIA
CONV'OCAÇAO

São convocados os senhores acionistas da Indústria Catarl
nense de Frutas SIA., para a Assembléia Geral Ordi nária a

reellzar-se no dia 28 de fevereiro de 1977"às',14:00 (catorze)
horas na sede social, sito no Distrito lndustrial em Rio das

Pedras, Km 6, Município de Videira-SC.. a fim de deliberarem
sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1. Exame, discussão e aprovação do Balanço Geral, Demons
tõ'lção da Conta de Resultados e' demais contes relativas ao

exercfcío findo em 31.10.'76;
2. Fixação de novos honorários para Diretoria;
3. Eleição do Conselho Fiscal e fixação de sua remuneração;
4. Outros assuntos de interesse social.

AV I S O
Encontram-se â disposíção dos senhores acionistas, na sede

, social, sito no Distrito Industrial em Rio das Pedras, Km 6,
Município de Vid�ira-SC, os livros e documentos a que se

refere o artigo 99, do decreto I ei no. 2627 de 26.09.1940.
Videira, SC., 19 de janeiro de 1977

A Diretoria

Solenidade marcará início
de constfução da BR�282

Prefeitura

de Criciúma

deve mais de

seis milhões
Crícíúma (Sucursal) - A

diminuição do pessoal empre
gado na Prefeitura e a regulari
zação dos salários atrasados dos'
secretários municipais, inclu
sive do 13 salário, serão as pri
meiras medidas que o prefeito
eleito desta cidade, o arquiteto
Altair Guidi, executará quando
tomar posse no próximo dia 31
do corrente.
"APERTAR O CINTO"

O novo prefeito de Criciúma
revelou ontem que sua admi
nistração será baseada na reali
dade, ou seja, de acordo com a

crise financeira que o país atra
vessa, devendo portanto,
"apertar o cinto".

A atual situação financeira da
Prefeitura não é boa. Para'
exemplificar, Altair Guidi,
citou os 2mjlhões que ela deve
ao Inps, e quatro milhões cor

respondentes ao atraso de pa
gamento de Fundo de Garantia
por Tempo de Serviço.

Acentuou que setenta por
cento dos veículos da Prefei
tura movidos a gasolina, deve
rão ser enconstados, além de
um LTD que atualmente é
usado pelo Chefe do Execu
tivo, e um automóvel Dart que
serão vendidos em concorrên
cia pública.

política em Blumenau,
como de resto em todo o

estado de Santa Cata
rina, foi sustentada tanto
peJas obras e serviços
do governo, quanto pela
austeridade, disciplina,
espírito público e dispo
sição de luta no campo
político e administrativo,
de parte do governador
Antonio Carlos Konder
Reis e de SI3US auxilia
res".
Conta ainda que "o

prefeito de Blumenau
está equivocado quando
afirma que a campanha
política teve como base
três obras inicladas na

gestão do seu ilustre an

tecessor, mesmo porque
a atual administração
não tem preocupação
com obras próprias, e

sim prosseguir e com

pletar, de acordo com os

critérios da, estratégia de
.obras e serviços do
Plano de Governo, todas
aquelas que sejam do in-
'teresse da comunidade
catarinense. De outra

parte, com o objetivo de
reavivar a memória do
senhor prefeito de Blu
menau, é preciso que se

diga que o Centro Inte
rescolar de Segundo
Grau foi iniciado no dia
20 de junho de 1976, por
tanto, já no atual período
governamental" .

No último parágrafo,
Salomão Ribas revelou

que "O Centro Interes
colãr de Segundo Grau
está com suas obras em

andamento. O Centro de
Primeiro Grau terá suas

obras concluídas em

.1977, já estando adqui
ridos os equipamentos.
Contudo, como o atual

governo não decidiu sob

pressão e muito menos

.aqe sob ameaças, os re>: Já sobre 'a presidência da
.cursos serão liberados Amsesc - Associação dos Mu

após o dia 30 do cor- nícípios do Sul do Estado de
Santa Catarina, o futuro pre

rente mês". Por último, feito adiantou que outros pre

Ribas salienta que "es- feitos se mostrarão interessa-
dos em dirigir a entidade, mastou absolutamente tran- ele acredita que a presidência,

quilo, J posto que, não deve ficar ern'Criciúmaçjâ que

haverá nenhum prejuízo este município possue uma

grande liderança sobre.os de
para os estudantes de mais. Questionado sobre o re

primeiro grau que só uti- lacionamento do Governo do
Estado e as prefeituras munilizarão, para as aulas
cipais, o futuro prefeito prefe-

destinadas a formação riu responder: "Vamos deixar

especial, as dependên- para outra oportunidade".

cias do CIP no segundo
semestre" .

,I

BESC Tutismo S.A.

CGC/MF 32510785/0001-07
AVISO AOS ACI ONISTAS

Em cumprimento às disposições legais vigentes, a Diretoria
de BESC TU RISMO SIA comunica aos senhores acionistas
que Se encontram à disposição na sede social da empresa à rua

Felipe Schrnidr no. 36, em Florianópolis, os documentos de
que tratam os artigos 99 do Decreto -Lei no. 2627 de
26.09.40 e 133 da Lei 6.404 de 15.12.76.

Coloca-se, outrossim, ao inteiro dispor de V.Sas. para,
prestar quaisquer escl orecimentoS.

Florianópolis, 24 de janeiro de 1977.'
MAURITY DAL GRANDE BORGES

Presidente
CPF 001 809809

ACARY PERFEITO DA SILVA
Diretor

CPF oo� 831 109

SANTA CATARINA - CRF-ll

O Prssldentedo Conselho Regionál de Farmácia de Santá
Catarina, doutor José Silvano Pinheiro, toma público que a

parti r do dia 24 de janeiro a 02 de fevereiro do exercíció
fluente, estarão abertas na secretaria do Conselho, das 13,00
às 18,00 horas, inscrições para CONCURSO AO CARGO DE
FISCAL DO CRF-11, com salário fixo de Cr$,8.oo0,00 (oito
mil cruzei ros) mensais, acrescido' de di árias e ajuda de custo,
quando em viagem de inspeç!lO.
Para inscrição necessário se torna:

1 - Apresentação de carteira de identidade profissional
fu����

,

2 - Ser fOrmado em Farmácia e Bioquímica;
3 - Apresentação de curriculum vitae.
NOTA - No. de vagas: 2(duas).

CRF-11, em Florianópolis, 21 de janeiro de 1977
Dr. José Sílvano Pinheiro

Presidente do Conselho Regional de
Farmácia de Santa Catarina - CRF-11

AVISO
EDITAL DE TOMADA

'. DE PREÇOS No. 001/77.
A Prefeitura Municipal de Rio Negrinho, Estado de Santa

Catarina, faz saber que se acha aberta até o dia 23 de

fevereiro do corrente ano, às 12:00 a Tomada de Preços para
a construção da 1a. ETAPA DOS EQUIPAMENTOS COMU
NITÁRIOS DO CONJÚNTO INdUSTRIAL E HABITAOIO
NAL INTEGRADO' MATHIAS SIMÕES DE OLlVEI RA, no
Bairro de Vila Nova, nesta cidade, compreendendo: Centro
Comunitário; Posto de Saúde; Escala com duas (2) salasj
Vestiário; Area Esportiva; 2 (dois) jardins li 1 (uma) passarela.

O Edital contenda os detalhes da presente licitação,
,

encontra-se afixado no Mural da Prefeitura Municipal, à Praça
Tte. Oldegar Olsen Sapucaia, a disposição dos interessados
nos dias úteis no seguinte horário: 9:00 às 12:00 horas e

, :13:30 às 17:00 horas.
I

,

,

" '

As, informações pertinentes a presente Tomada de Preço.
serão prestadas no endereço acima, através do Depto. de

Administração, onde igualmente poderão ser adquiridos os

::-adernos de encargos e demais elementos necessários a

,ql.alificação das empresas interessadas a apresentação das
, ,! ,j.:.(opostas. '

í

Prefeitura aliena 70
imóveis considerados
excessos em Lages

c

Lages (Sucursal) - 70 imóveis considerados excessos, de
acordo tom a lei municipal 168, estarão em concorrência púb'lica
no dia 17 de fevereiro;através de Edital de Alienação por Conco-,
rência Pública de Bens Imóveis, reveloua Prefeitura deste muni.

cípio.
,

Após arrematados e devidamente quitados, os objetos da
licitação ficarão sujeitos a escritura e transcrição no registro de
imóveis, conforme artigos do Código Civil. e demais disposições
do Código de Posturas. As despesas serão pagas pelos respecn,
vos proponentes.

Segundo outros dispostivos do referido edital, a alienação a

quaisquer i nteressados será feita pela maior oferta, sendo que as

propostas deverão ser apresentadas em envelope lacrado e opa,
cos, que serão abertos às 15 horas do dia 17 de fevereiro. Ficou
estabelecldo que cada interessado poderá adquirir apenas um

imóvel, dos que estarão sendo atlenados por concorrência pú·
blica.

CARS mostra roteiro de
\

unidàde de prevenção de
câncer ginecológico

o Chefe do 5° CentrovAdministrativo Regional de Saúde, si,
tuado em Joaçaba, revelou o roteiro que a unidade móvel nO 1
deverá cumprirem fevereiro, dentro do cronograma estabelecido
para prevenção do câncer ginecológico em municípios do Oeste,
O roteiro estabelece atendimento em Cur.itibanos dias 1, 2 e 3

de fevereiro; Rio das Antas, dia 4; Videira, 7 é 8; Caçador, 9, 10e
11; Matos Costa, dia 14; Lebon Régis, 15 e 16; Santa Cecílla.vl ? e

18; Concórdia, 21,22 e 23; Peritiba, dia 24; Itá, dia 25, e Irani, dia
26. Esta mesma unidade móvel percorreu Vargeão, Faxinai dos
Guedes, Xanxer'ê, Xaxin, Nova Erechim, Pinhalzinho e Saudaées
(na área do 5° Cars, com sede em Chapecó) de 3 a 21 de janeiro,
Ontem e hoje ela está em Dionísio Cerqueira; 26 e 27 em São José
do Cedro e no dia 28 em Guarujá do �ul.

SE esclarece dúvidas
sobre aulas excedentes

Técnicos da Secretaria da Ed ucação estão visitando todas as

Coordenadorias Regionais de Educação do Estado, para con"'1
tacto com as comissões locais, encarregadas da coordenaçãodiseleçâo de aulas excedentes. As reuniões começaram na última
quinta-feira, quand� o diretor do Departamento de E.n�ino, �m 1
nato Wenzel, e o diretor dD, Departamento de Admlnistraçã "

IItom Galm, estiveram em Joinville esclarecendo as dúvidas exis
tentes sobre as aulas excedentes.

Sábado os técnicos estiveram em Mafra e Caçador 'Do·
mingo, em -Joaçaba, Conbórdia e Chapecó. Ontem em Sã� Mi·
guel d'Oeste e Lages e, hoje estarão em Rio do Sul e Blurnenau. O
Sul do Estado foi visitado pelo assessor de Organização e Méto·
dos da SEE, protessor Paulo Freitas, que naúltlma sexta-feira
esteve em Tubarão e Criciúma.

'

A Secretaria da Educação ainda informou que as inscrições
para a seleção de aulas excedentes já iniciou na última quinta
feira, em todas as coordenadorias regionais.'

.. ';'

Armário(Ei1ibutidps, Cozinhas Ame�àn.',
,r:o,�, TOMAZ._Rua São. João Batista DCt,. 80,<
- F,one 3�1�8. "

I' , 'VENDEMOS
...........................!I

:
J

...-.. �

.: APARTAIVÍÉNfós
- PRÓXIMO UNIVERSIDADE FEDERAL E SEDE DA

_ ELETROSUL NA TRI NDADE, - com 1- quarto, sala, BWC
Social e cozinha.
- COQUEIROS PARA PRONTA ENTREGA - Com 2

(JJartos, sala c/sacada, BWC social, cozinha, área de serviço,
dependência de empregada completa e garagem.
- PRÓXIMO COL�GIO'CATARINENSE - Com 2 quartos,
BWC 'Social, sala de estar e jantar, dependêncla de emprega-'
da, área de serviço e terraço, garagem., (' "-
- CENTRO - EDIF(CIO MEDEIROS FI LHO - Com 3

quartos (1 suite), BWC Social, sala de estar e jantar com
sacada" copa-cozinha, dependência de empregada, área de

serviçO, garagem e participação no salão di! festas.
- CENTRO - EDIFt"CIO VISCONDE DE OURO PRETO
- Com 2 quartos, sala de estar e jantar, cozinha, BWC
Social, dependência de' empregada e área de serviço.
Cr$ 368.000,00. _,

- AV. TflOMPOWISK APARTAMENTO COM 182m2 - 3

quartos' (1 suite), BWC Social, cozinha com armârios, sala �
de estar e jantar, escritôrlo, dependência COMpleta de

empregada e garagem.
- CENTRO - EDIF(CIO, ANITA GARIBALDI - Com, 1

quarto, sala,' cozinha e banhelro, j-'- COQUEI ROS POU-.
PANÇA FACILITADA - Apartamentos .com fino acaba
mento e frente para a praia. Últimas unidades. Todos com

sacada, garagem, âgua quente e g'ãs central. j- CASA

PRÓXIMO CAMPO DO AVAf C/116m2 :- 3 qua,rtos, sala,
cozinha, dependência de empregada e garagem.
Cr$ 420.000,00.
- ,COQUEIROS, - Sala térrea prõpría para gabinete
dentário, médico, loja, etc. '-'financiada.
FAÇA UMA VISITA A PREDIBENS OU SOLICITE A
VISITA DE UM CORRETOR

''-" ' ..

, @,;,- PREDIBENS:
II

,,-• incorporadora" c�ns,trtlt�ra" e imobiliári�:.:J� Av. Rio Branco,104-",CRECU31 I

!:&'?!��l�L Fones - 22.6099 e 22-6756
,

: '1:,J
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Supermercados vendem
produtos ,deteriorados
à população no Sul

Seis mil habitantes
estão sem

médicQ devido
a brigas no hospital

Fontana propõe a criacão
do ProgramaNacional de
Armazenagem a·Frio

Criciúma (Sucursal) - Mesmo. com uma vistoria
diarta nos principais estoques de produtos perecí
veis, o. forte calor faz com que comumente io.gurtes
e conservas sejam vendidas em adiantado. estado. de

decomposição nos principais supermercados de
Criciúma. Alguns consumidores perceberam o. fato
na última sexta-feira e sábado. ao. perceberem que
algumas embalagens de produtos estavam "boju
das" e notaram que a cornposlção dos alimentos
enlatados estava imprópria para o. consumo.

. No. supermercado. Angelo.ni, o. maior da cidade,
num exame superficial, pode se constar que várias
latas de 'conservas, além de frascos de ioqurtes,
apresentavam embalagens estufadas à disposlçáo
do. comprador. Um dos consumidores.' Wilso.n da

Silveira, disse que "conheço quando. a conserva

estraga, pois numa compra de figo. em caldas, feita
pela minha mulher pudemos constatar. Quando.'
abrimos a lata saiu ar do. interior". Outra freguesa,
Albertina Ro.drigues, desconhecia que existisse io

gurtes deteriorados e "talvez eu até tenha comido o.

negócio. sem saber. Acho. que televisão. deveria fazer

cornpanhas esclarecendo. o. consumidor, ensinando.
a maneira de se co.nhecer" 0 alimento. que não.

presta".
O gerente do. supermercado, Luiz Medeiro.s,

explicou que rio. verão. é frequente ocorrer decom
poslção deste tipo. de alimento. "Para evitar um
pouco, colocamos as rnercadorlas mais velhas na

frente, para que não. fique muito. tempo. nas pratelei-.
ras e acabem estragando.". Segundo. o. empresário,
diariamente é feita uma vistoria para retirar even

tuais produtos irnpróprlos. A fiscalização. não. apa
rece aqui há meses". Disse ainda que o. supermer
cado recebe apenas uma indenização. de 30 por
cento. do. valor do. custo. do. produto, por parte do.

produtor.'
No. supermercado. Oobal uma balconista disse

que não. se importava co.m o. estutarnento de um

lado. da embalagem de io.gurte porque "pelo. que sei

ela se mostra estragada quando. estufá dos dols

lados",
PERIGOS

f.
..,:
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,
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Araranguá (do correspondente)- Mais de 6 mil habitantes do

município de Timbé do Sul estão sem médico na cidade e o único

hospital está atendendo a população com apenas 5 enfermeiros.

A população de Timbé do Sul, inclusive os moradores da divisa

de Santa Catarina com o Rio Grande do Sul, entre Timbé e Bom

Jesus, se locomovem até o município de Turvo, distante 40 qui
lômetros, para o atendimento médico em caso de urgência e na

maioria dos casos, os enfermeiros e farmacêuticos de Timbé do

Sul resolvem os problemas menos graves.
ÚNICO HOSPITAL

Timbédo Sul fica na região do Vale doAraranguáefazdivisa
com Bom Jesus, no Rio Grande do Sul, explorando madeira e.

arroz em seu município, tendo suas atenções voltadas para Ara
ranguá, município de onde se desmembrou juntamente com

Turvo. Possui um único hospital com 14leitos, transformado em

Fundação Hospitalar através de convênio com o Funrural. Seu

presidente é Nicolau Ferro Netto.

"O bospital pertencente ao Funrural vinha atendendo sua

população normalmente, até que houve incompatibilidade entre
.

o médico e enfermeiros", disse o farmacêutico José Aléclo, "pro
vocando a crise que culminou com a saída .do único médico da

cidade".
O Presidente da Fundação Hospitalar.Nicolau Ferro Netto, e

o prefeito, Dal Pont, estão à procura de um novo profissional para
dirigir o único hospital da cidade e atender a população. O mé

dico AdemirWalkoff, que veio de Curitibanos para Timbé do Sul,

incompatibilizado com o corpo de enfermagem do Hospital,
disse que não tem condições de clinicar sozinho, colocando seu

cargo à disposição do presidente da Fundação Hospitalar.'
NOVO .nnz

O Forum da Comarca de Araranguá, com a promoção do juiz
Pedro Paulo Roldão para a Comarca de Sombrio, recebeu novo

magistrado que assumiu a comarca de Araranguá na ausência do'
titular, Antonio Fernando do Amaral e Silva que está em férias. A

nova titular é Odete Maria Oliveira, nafunçâo "Juiz Substituto,
com jurisdição sobre Araranguá e Maracajá. Odete Maria de

Oliveira procede de Florianópolis e pretende radicar-sé na ci

dade.

IMPOSTOS NA PRAIA

As parreiras de casta
fina estão. sendo.
introduzidas nas

regiões proplclas.

O Secretário. Vlctor dessa atividade.
Fo.ntana, da Agricul- Em função. do. per
tura e Abasteclrnento, manente assessora-

. enviou exposlçáo de mente técnico. que o.

motivos ao. Ministro. Profit recebe de espe
Alysson Paullnelll, a cialistas de alto. nível

propósito da implanta- do. [apáo, Israel, Esta�
çáo do. Pro.grama Na- dos Unidos e França,
cional de Armazena- juntamente corn o.

gem a Frlo, sugerido. constante aperfeiçoa
pelo. presidente da Ci- mente de seu quadro
brazen, Ruy Neves Ri- técnico, os fruticulto
t1'as. O titular da pasta res e industriais catari
da Agricultura enfati- nenses estão. obtendo
zou o. alto. alcance da excelentes resultados
medida pleiteada, no- no. tocante à qualidade'
tadamente no. que da fruta. Efetivamente
pode representar para essa qualidade em

Santa Catarina, "Es- nada fica a dever às fru
tado que, além da tas produzidas nos paí
grandepro.dução. de ses supra referidos, e

carne suína e franqos, mais Argentina, Ingla
conta com o. Projeto de terra e' África do. Sul,
Fruticultura de Clima pois inclusive, as va- receita bruta da ordem da Cacex, as importa
Temperado- - Protit, riedades de maçã que 'de Cr$ 45.000,00 por ções brasileiras de
em plena execução. e aqui se adaptaram - hectare, aos preços maçã atingiram a 291.
com as seguintes ca- Starkinson, Go.lden De-

.

atuais. Corno a des- 975 toneladas. En
racterísticas": licious, Fuji, Hoyal Red pesa de manutenção. quanto. que na França
Iniciando. suas ativi- Delicio.uns, por de um pomar de maçã o. .consurno anual da

dades no. ano. de 1970, exemplo. - são as me- gira em torno de sete maçã é de 61 Kg per ca
o. Profit implantou, até lhores dentre as me- mil cruzeiros ao. ano, o. pita, nos Estados Un'i�
o. momento, 6.101 hec- lhores maçãs 'do. lucro. líquido. vai a dos de 14 Kg e na Ar-
tares com macieiras, mundo, Cr$ 32.000,00/ha po.r, gentina de 11 Kg, aqui
pessegueiro.s (necta- A prova do. acima ano. no. Brasil se consome

rinas), ameixeiras e afirmado. está em que Da mesma forma, o. uma média de 2
O médico. Carlos Manoel Cardoso, clínico. geral, parreiras de casta fina. no. final de 1975, tol ex- 'cultivo. da nectarina quilos/habitantes por

especialista em gastro.entero.lo.gia, de Criciúma, Esses pomares produ- portada a primeira par- vem possibilitando. ao. ano.
alertou que "a conserva deteriorada pode causar ziram, em 1975, 16.500 tida - 20 toneladas-e- aqricultor catarinense

.

pequenos e até graves males e nós frequentemente. toneladas: 10.000 de de frutas para a França. auferi r rend i mentes
ternos atendidos pacientes com diarréia, vômito, maçãs, 2.500 dê necta- Um Importante as- jamais alcançados com
desidratação. e outros problemas causados pelas ri nas, 2.000 de pêsse- pecto da fruticultura de o. cultivo. do. milho. do.

conservas estragadas. A carne e o. peixe enlatados go.s, 1.500 de uvas viní- clima temperado. é o. trigo., da soja e de ou-

são. o.s mais, perlqosos, porque podem ocasionar a feras e 500 de ameixas. substancial aumento. tros cereais. Co.m a
. .

,_ ,,_o -1?�!�.2 J?-o.�r�en!e ano, 9,a. rendé!.. do. proguto.r:.. p,rOdu,tivÜ;!ade,.,duédia.·morte.. dentro de 24,�Qras".'L, ..
- - ' ......�v.' v;.. ..

,está previsto. um au- Onde antes existiam de 15 to.neladas po.r'Enquanto. o.s pro.blemas seguem seu ritmo.
. mento. na área co.m fru- 'minifúndio. de baixa hectare, a partir do. 6° apreciação., as previs-no.rmal, co.m muitas vítimas, a fiscalização. é prati- teiras, da· o.rdem de pro.dutividade (70% .ano., a nectarina ,(livre ões das safras em to.ne-

eamente omissae inexistente. O Centro. de Saúdede 2.000 hectares (um in- das 255 mil pro.prieda- de despesa de fretes,
Criciúma co.nta co.m um guarda sanitário., um inspe- cremento. de mais de des rurais catariAenses 'embalagem e classifi-
to. r de saneamento. e um auxiliar de saneamento que '40% so.bre o. to.tal já cul- po.ssuem meno.s de 25 cação.) está sendo. co.-

atualmente exerce as funções de mo.to.rista. Eles são. tivado.). Co.nsid.erando. hectares, em terras de mercializado. à razão.
.1'; 'respo.nsáveis pelo. atendimento. de reclamações, apenas o.s plantio.s já to.po.grafia acidentada, de Cr$ 4,00 o. quilo..

apro.vação. de plantas, visto.rias para co.ncessão. de efetivado.s até ago.ra, a impedindo. a: mo.to.me- As despesas de mF-
"habite-se", alvará sanitário. e fiscalização. de ali- produção. catarinense canização.) após a im- nutenção. de um hec-

mento.s. Esta parte é apenas teórtca, po.rque na prá- de frutas de clima tem- plantação.· de po.mares tare co.m nectarina é da

tica não. é feita há muito. tempo.. perado. deverá atingir a de maçã, pêssego. e o.u- o.rdem de

Essa mesma equipe tem múltiplas funções. 114.000 to.neladas na tras espécies, co.meça- Cr$ 10.000,00 anuais.
safra 1982/83. ram a pro.liferar verda- O lucro líquido. o.btido.

Atualmente está fazendo. um trabalho. na praia do.
Esse projeto. vem be- deiras empresas rurais, pelo. fruticulto.r é, ,po.r-

Rincão. (juntamente co.m funcio.nário.s da Co.o.rde- neficiando diretamente co.m alta densidade tanto., de.
nado.ria e Administração., Regio.nal de Saúde -

. a 926 fruticu Ito.res eco.nômica. Cr$ 50.000,00/hectare
CARS). Quanto. ao.s estabelecimento.s que vendem numa área de 35 muni- A fruticultura permi- po.r ano..
alimento.s é exigido. apenas o. alvará sanitário. e cípio.s Io.calizado.s· nas tiu que o.s rendimento.s O Pro.jeto de Fruti-

quando. autuada recebe o. auto. de intimação.. Nada regiõesdo.sCampo.sde o.btido.s pelo.s agricul- cultura de Clima Tem-

mais. Não. há nenhumá perspectiva de se exercer Lages, Campo.s de Cu- to.res (na época em que perado. é do. mais FitO.
uma fiscalização. mais eficiente po.rque igualmente ritibano.s, Vale do. Rio. se dedicavam à pro.du- interesse para a eco.-

nã.o há nenhuma idéia de quando. o. número. de fun- do. Peixe e Alto. Vale do. ção. de cereais, o.s ren- no.mia nacio.nal. Ele faz

cibnário.s da área será aumentado.. :
Itajaí. Essas regiões dimento.s giravam em parte de um pro.grama
po.ssuem um po.nten- to.rno. de um a do.is mil go.vernamental de

HCarvão de milho", uma cial de terras da o.rdem cruzeims po.r hectare) substituição. de impo.r
de um milhão. de hecta- fo.ssem

\
multiplicado.s tações e de fixação. do.

nova doença_ que está res para a pro.dução. de até po.r 10,15 o.u mais ho.mem à terra.
frutas. As co.ndições de 'vezes. Apesar do. baixo.

atacando no M.eio-Oeste clima, so.lo., recurso.s Apartird0.7°ano.,um co.nsumo., entre 1966 e

humano.s e tecno.lógi- hectare com macieiras 1.973, o. Brasil gasto.u
co.s ali existentes, as- pro.duz 30 to.neladas, Cr$ 1,54 bilhão. na im

seguram, segundo. de- o.ferecendo. ao. fruticul- po.rtação. de 988. 689

po.imento.s de especia- to.r (livre de despesas to.neladas de frutas de
listas nacio.nais e es- de embalagens, classi- clima temperado.. Em

t�a:ngeiro.s, .
o. sucesso fi cação. e fretes) uma 1974, segundo. dado.s

«,:

. ;,

.'
':"'.)

6:. (

O Diretor da Fazenda Municipal, Felipe Bacha Netto, e o

Tesoureiro, Santilino Farias, deslocaram seus trabalhos para as

praias de Araranguá, efetuando a cobrança dos impostos predial
e territorial diretamente no local. Explicou Bacha Netto que a

medida autorizada pelo prefeito Uno Costa, é para facilitar os

veranistas que procedem de outras cidades e que dispõem de

pouco tempo para tratar de assuntos na Prefeitura, principal-
.

mente pagamentos de taxas e tributos.
A. equipe se desloca diariamente pela manhã, voltando a

tarde a atender na repartiçâo. Com isso, diz o Prefeito, os veranis
tas se sentem mais à vontade e tem mais tempo para o lazer nas

praias de Araranguá.

_'
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As perspectivas são.
as melhores possfveis,
tanto. suprir' o. mercado.

.

interno. brasileiro. corno

para ampliar as expo.r
tações do. páí!S":,c':Ct

'

.:_; ,H.

Para' uma,,: 'melho.r

Iniciada ontem a

montagem estrutural
_ • ..J J .• üH,.t'ln

- 'do ��'Camburo'c 1.r, � r!'I!'!:'Ift,.....'.... '.-<f ...... ' � ... \ o: • '\

,.;,g b·1 Vr�
Co.meço.u a ser mo.ntado. o.ntem o. esquema pr

ganizacio.nal para a realização. no.s próximo.s dias
28,29 e 30, em Balneário. Cambo.riú, do. 1° Festival
Natio.nal do. Ro.ck cujas principais atrações serão. a

presença de vário.s grupo.s e canto.res do. gênero. no.
Brasil e a presença de música durante 72 ho.ras,
ininterruptamente. .

O Festival, também chamado "Camburo.ck 77",
terá co.mo Io.cal de realização a Praia Mato. Cambo.
riú, à beira-mar e distante cinco. quilômetro.s do.
centro. da cidade. A promo.çãO é da Agência de Pro

mo.ções Ltda., Pro.mo.tur, de Balenário. Cambo.riú. J,á
está co.nfirmada a participação. do.s seguinte gru
Po.s: "O Terço.", "Casa'das Máquinas", "Mutantes",
"Bicho. da Seda", "So.m No.sso. de Cada Dia", "A
Chave", "Made in Brazil", "Tutty Frutty" e'do. canto.r
de ro.ck Eduardo. Araújo., aco.mpanhado. pela sua

banda. Para as apresentações, o.s grupo.s dispo.rão.
de um palco. de 8 metro.s po.r 24 e o. Io.cal já está
sendo. do.tado. de to.da infra-estrutura básica para a

festa, co.mo. sanitário.s, vestiário.s, campings, esta
cio.namento.s, barracas e o.utros, co.mo. Po.sto. mé
diCo. e, Po.sto. salva-vidas. Os principais objetivo.s
,deste festival, que é também o. primeiro. que se rea

liza este ano. no. Estado. e também pio.neiro. em Santa
Catarina em termos de so.m exclusivo. à base de
ro.ck, é se co.nseguir uma base geral para no. pró
ximo ano. realizar o. 1 ° Festival Internacio.nal do.
Ro.'ck, mas já co.m a participação. de canto.res e gru
Po.s do. exterio.r. Os o.utro.s o.bjetivos são. pro.mo.ver o.
Estado. e a cidade de Balneário. Cambo.riú, apo.iar o.

turismo interno e o.s mo.vimentos de reno.vação. e

valo.rização. da música brasileira.
Uma equipe especializada filmará cenas do. Festi

val p�ra po.sterio.rmente ser lançado. em fo.rma de
filme e disco.s. '

Os ingresso.s já estão. sendo vendidos po.r Cr$
50,00 por pesso.a, no. Io.cal, num Po.sto situado. no.

centro. da cidade .(trailer) e nas disco.tecas do. Es-
tado..

'

ladas são. as seguintes:
maçã - 17.000, em

76177; 27.800, em

77178; 40.000, em

. 78179; 50.000,. em .

79/80; 58.000, em

80/81; 62.000, em

81,/82; 64.000, em

82/83. Pêssego.
3.000, em 76/77; 4.000,
em 77/78; 5.000, em

7"8/79; 6:000, em 79/80;
7.000, em 80/81;
10.,000, em 81/82;
13.000, em 82/83: Nec-.
tarina - 5.000, em

76/77; 6.500, 7'7/78;
8.00.0, em 78179;
10.000, em 79/80;
13.000, em 80/81;
15.000, em 81/82;
20.000, em 82/83.
Ameixa - 1.700, em

76/77; 3:400, em 7'7/78;
4.000, em 78/79; 5.000, .

em 79/80; 6.500, em

80/81; 8.000, em 81/82;
11.000, em 82/83. Uvas
viníferas - 2.000, em

76/77; 2.500., em 77/78;
3 . .000, em 78/79; 5.000,
em

.

80/81; 6.000, em

82/83.

Joaçaba e Araranguá (Sucursal e Correspondente) - O "carvão

d� milho", doença que ataca o milho e permanece em estado

laterite por um período superior a seis anos e que prospera

havendo condições de calor e umidade, está ameaçando a pro

dução de 'milho da região de Joaçaba. A doença foi constatada

em' 1974 e este ano continua presente.
d técnico agrfcola da Cooperativa Tritfcola Rto do Peixe Ltda.,

Mengarda, explicou que a doença atinge especialmente aqueles
que plant�mmilho nos meses de outubro e no.v�mb,?- e não ating
os que plantam mais cedo, quandO as condlçoes sao adversas

para a cjoença, nos meses de agosto e setembro principalmente
ou em fins de novembro.

'

Como ainda não foi detectada cientificamente a doença, os

téCnicos agrfcolas da'região' estão sugerindo aos órgãos de pes

quisa ofibiais, notadamente da Secretaria cte Agricultura e Abas

tecimento, um estudo sobre o caso ou providenciar o lançamento
de uma nova variedade de semente, talvez resistente à doença.
Para os técnicos e agricultores;o "carvão de milho" vem aumen

tando gradativam�nte e poderá nos próximos anos ser um grave'
problema para a atividade na região do Meio-Oeste.

Em Araranguãi no sul do Estado, a plantação de fumo também

foi afetada p.elo alto índice pluviométrico registrado no início a

meados da semana que passou. O presidente do Sindicato Rural

de Timbém do Sul, que juntamente com Meleiro foi mais atingido

pela chuva, não pôde precisar os prejuízos, mas garantiu que a

lavoura de fumo perdeu um pouco sua renda, uma vez que as

chuvas demasiadas impedem uma perfeita colheita e geralmente
há um decréscimo no peso e na qualidade. Alguma!tlavouras de
fumo. também foram alagadas.
Na quarta e quinta-feira, as chuvas prejudicaram o setor rodo

viário entre Turvo e Timbé do Sul, o mesmo acontecendo entre

E'rmo e Jaciflto Machado.'Em Araranguá, a popUlação ribeirinh,a
, recolhe.u até ontem, através de canoas e pequenas embarcações,
quantidades de madeira que o rio transportava. Essas madeiras
eram árVores inteiras, tábuas beneficiadas e toras prontas para o

beneficiamento, recolhidas pelas águas no costão da serra entrte
Timbé do Sul e Jaci�to Machado.

Blumenau (Sucu�sal) - Desafogar o centro. da cidade. Este é o 5
'

h·
. · · das 19 às 21 hqras.

motivo principal da alteração de todo o sistema de trânsito de era' ole o pr.mel ro O Chefe do Serviço de Trânsito, Manoel Vieira, iriformou quejá
Blumenau, a partir de hoje, quando todos os ônibus coletivos . foram montados dois pontos de desvio do trânsito de passagem
deixarão de circular na rua XV de Novembro, e a rua 7 de Se- grande teste para.o pelo anel viário norte. Um na Itoupava Norte, para orientar os

.

tembro passou a ter quatro mãos, além de estacionamento proi- caminhões procedentes'do i,nterior e o outro nas proximidades
bido em um dos lados. t

'" ·

t B I
. da divisa com o município de Gaspar, para interceptar o trânsito

Com estas medidas; a Prefeitura de Blumenau, por recomen- ransl O em· umenau pesado, procedente do litoral,comdestinoaointeriordoEstad o.

d�ção de sua Assessoria de Planejamento e do próprio Plano Embora isso' viesse evitar um problema de sobrecarga para a

Ffsico-Territorial da cidade, implanta uma das principais etapas, rua 7 de Setembro, apresentou, em contrapartida, um ponto de
visando diminuir a presença de veículos no centro. O prefeito estran,gulamento na atual sinaleira da rua República Argentina,
eleito, o advogado Renato Vianna, dentro de seu propósito de no bailro Ponta Aguda. Para contornar este incoveniente, até a

humanizar a cidade, assegurou que pretende até o final de seu implantação definitiva do Anel Norte, todo o tráfego pesado utili-
mandato, transformar a rua XV de Novembro em calçadão, bas- zará o corredor central da rua 'República Argentina, enquanto os'

tando para isso apenas proibir o estacionamento nesta via. automóveis circularão pelas ruas paralelas e transversais. Neste
A retirada dos ônibus da rua XV de Novembro, além de objetivar sentido, duas sinaleiras foram 'implantadas: uma na esquina da

uma,melhor circulação para os automóveis, decorre também das avenida Brasil com a rua Bolívia e outra na rua República Argen-
exigências da legislaç'ão de segurança bancária, que proibem tina, esquina com a 'rua Paraguai.
qualquer tipo de aglomeração em frente a estabelecimentos Hoje, entrarão em vigor duas outras alterações: uma no bairro
bancários. Garcia, onde o traçàdo da rua Amazonas. será desviado parll .

A Prefeitura de Blumenau já determinou a construção de cinco permitir a integração da empresa Artex, e, outra, no bairro da
novos pontos de parada ao longo da rua Amadeu da Luz (que Velha, mais especificamente, a rua João Pessoa, que sofrerá uma
agora é mão única) e da Sete de Setembro. Segundo o 'novo série de /mudanças, para solucionar o problema com o trânsito
esquema, os ônibus procedentes da rua São Paulo, tomarão a dos caminhões, pertencentes a diversas transportadoras, insta-
Amadeu da Luz, seguindo, então, pela Sete de Setembro. .Iadas naquele bairro.
QUATROPI-STAS· O prefeito Félix Theiss acha que a alteração dará origem a

Liberar o maior número possível de veículos nas sinaleiras é o especulações das mais diversas, porém em poucos meses mos-

sentido de trllnsformação da Sete de Setembro em via de quatro trará resultados positivos, da mesma forma como aconteceu,
pistas, no trajeto compreendido entre o Supermercado Pão de quando a rua XV foi transformada em mão única, no início do

Açúcar e a Praça da Ponte,Luminosa. Como a largura da Sete de mandato". Theiss, por outro lado, .explica que o problema da
'Setembro é 'de 14 metros, o estacionamento ficará proibido do saturação das lotações de ônibus ao meio dia e ,a noite só será
lado onde está localizado o Colégio Sagrada Família. O serviço solucionado se houvera reescalonamentodos horários da indús-
de carga e descarga passará a ser efetuado entre às 5 e 7 horas é Rua XV de Novembro: daqui há quatro anos, um calçadão tria e comécrcio.

, '
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·SISTEMA LZ/S:à CODE'SC
"-S::�. Companhia de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina.

lj&I BESC
� Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

Matriz em F'or�;r������n�:�t.a6�9�rig: �:OO?la�� _d�a�����ta���·�� g��t�i��js���s.nin���içâEon�:��g71�óo���g�: BESCBANCO
BALANÇO GERAL EM 3[ DE DEZEMBRO DE [976

A T I V O

21.261.796,54
13.941.243,32'

115.658.712,17 150.861.752,03

1.737.079.079,25
325.215.967:42
424.269.140,73
669.043.975.39

79.286.862,66
15.568 111,56
40.426.569.96
79537.938.45
107.096.184\33
1.780.909.14

30.244.699.89
3.401.330.64
52.523.134,47

1.666457636.05
78.882.661.17

141.662.766.56
146.399.85
6.492,86

419.355.019.46

3,155.608.162,79

2.155.256.037.32

561.170.678,73
9.578.965.22 5.881.613.844,06

21.925.646,80
23.644.312,18
7.239.,362,69
2.652.828,60 55.662.150,27

9.305.310.90
22.698.956.889,97

28.796.399.947.23

110.000.000,00 110.000.000.00
179.270.501 ,56 289.270.50.�.§6

NAO EXIGIVEL
Capital
De domiciliados no

Reservas e fundos.
eXIGNEL

oefe��\�Se a curto prazo
Do Publico .

De Entidades Públicas , ..

A Médio Prazo
Do Publico
· a prazo lixo .

· com correção mcnetarta

PASSIVO

866.147.511.18
474.471.844.66 1.340.619.355.64

12.062.100,00
88.198.665.06 100.260.765,06

1.440.880.120.90
Outras Exigibilidades
Cobrança efetuada em trânsito .

Ordens de pagamento ..

Cheques e documentos a liquidar .

Correspondentes no Pais.. .. .

:
.

Matriz. departamentos e correspondentes no exterior em moedas estrangeiras
Departamentos no Pais .

Outras contas .

°W!%:t���������i�bnta de Instituições Prevídencsérias .

Aecebimentos de.trnpostos estaduais e municipais .

Aeceblmentos por conta Tesouro Nacional.. .. . ................• , ...

Caixa Econômica Federal PIS c/arrecadaçàc .

Redescontas e empréstimos no Banco Central .

.

Depósitos obrigatórios - FGTS '.""
Obrigações per refinanciamentos e repasses oficiais.
Impostos sobre operações financeiras ..

Obrigações em moedas estrangeiras ..

....
Outras contas '! .

RESULTADO PENDENTE
Rendas de lucros em suspenso ...

Rendas de exercrcros tutores
CONTAS D� COMPENSAÇAO . .

16.440.257,44
126.693.703,48
5.760.792.28
3.730.884.39

166.509.019,03
1.633.270.555.36

72417.264,81

57.551.828.73
13.684.148.64
18.855.507.40

300.643.66
269.128.914,53
16.613.347.02

1.511.573.742,88
3.134.128.85

352.538.(XlO.00
67.722.576,66 2.311.102.838.32 5.776.805.436,06

9.139.901,05
22.227.218.49 31.367.119.54

22.698.956.689.97

2.024.822.476.79

TOTAL 28.796.399.947.23

DEMONSTRAÇÁO DA CONTA "LUCROS E PERDA�" EM 3[ DE DEZEMBRO DE [976

----------------------------------�C�R�E�D�I�T�O�----------------------------------
755.510.45

17.012.654,02
18.928.711,42 36.696.875,89

518.901,14
55.755.868,81

'2�:�t·.��g:�i
\:190.522.00

121.259.314,72

48.405.062,37
15.733.108,39 64:138.170,76

14.907.752.18
1.122.730,05
1.716.467,56

3.622678.51
2.973.125.86

169.990.372.84 176586.177.21
1.047.664,59 260.509.484,35

3.402.017,37
688.858,45

31.584.032,61 35.674'.908.43
1.276.565.54

5.786.495,92
2314.598.37
11.000.000.00

505.440.00
15.884.793.76

500.000,00
9.500.000.00

76.891.334,1"6
25.253.700.00

36.951.473,97

RISCO EM OPEAÃ'Ç(:)ES'DE' cÂMBiO":':"
A PAGAR .

O A DIRETORIA .� .

.

O AOS FUNCIONARiaS , ..

CAIXA DE ASSISTÊNCIA AOS FUNCIONARIOS , ..

ARA IMPOSTO DE RENDA .

���FfVRf���A�SfN���WC�1:'gEDgX��i'ASto"e 'GiÁo:" 147.636.362,21

Florianópolis, 13 de janeiro de 1976

Guilhermino de Oliveira
Diretor

566.356.635.25

Jorge Konder Bornhausen
Presidente

armar Rudolfo Heineck
Vice-Presidente

Victor Oswaldo Konder Reis
Diretor

Renato John
Diretor

- RENDAS OPERACIONAIS -

-'RENDAS DE JUROS E COMISSOES -. '

..

- Sobre empréstimos a produção e ao .comercl? .

'.' .: .:
.

_ Sobre empréstimos a entidades publicas e a mstnutçoes ttnancetras
-Outras

.

_ SObr��:���i��sOaN�;o����� .��.���.��.��.�:���.�.:
- Outros ,

.

- AENOAS DE TARIFAS SOBRE se-;;vlços -

- De cobranças .

- De- recebimentos .

- De transferências de fundos .

- De outros serviços ..

· RESULTADbs DE CÃMBIO-
· Sobre càmmo .

'

- OUTRAS RENDAS-
- Aluguéis'e outras .

- LUCROS DN'ERSeS -

· Recuperaçao de créditos compensados .

• Em transações e reajustes de valores e bens.
- Diversos ...

· REVERSOES .

· Do Fundo para Eventuais Prejuízos ....

· Da Provisão para Imposto de Renda.

107.689.542.26
6.137.313,20
39.085.765.19 152.912.620,65

34.667353,38
10.988.181,90 45.655.535,28

1.475.725,23
54.538.73
262.668,35

1.642.966.56 3.435.898.87

32.463.558.34 234.467.613,64

196.299.166,60 196.299.166.60

7.636.004,26

�:���:���:�
-

'103.683.411,29

23.000.000.00
8.906.44;3.72 31�06.443.72

TOTAL 566.356.635.25

Luiz Alberto de Cerqueira Cintra
Diretor

José E. P. Barbo�a Lima
Diretor

Odemir Faisca
.

Contador Geral

Reg CRC-SC nO 2569

Re.p.t.�:ri����.��;i2�4

Allredo Russi
VISTO DO CONSELHO FISCAL

Gustavo Zimmer José Mei�lIes

,

Ilustríssimos Senhores
Diretores e Acionistas do Banco do Estado de Santa Catarina S/A - BESC

Florianópolis - SC

SESC Fnanceira S.A.Crédito,Flf18I1Ciamento e Investi11entos
Carta Autorização do Banco Central do Brasil nO 238 - Início de Atividade: 1° de Julho de 1965

Endereço: Rua Deodoro, 17 - Florianõpolis - S.C. ,-
Cao. Geral de Contr. do Min. da Faz. nO 83.880.427

Sob o Controle Acíonáno-do Banco do Estado de S.C.

BALANÇO ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBJ\O DE 1976 (MATRIZ E FILIAIS)

A T I V O

3.487.712,31
1.912.967.195,45
2.633.273.990,55

PASSIVO

F. NAO EXIGIVEl

Capital
Correção Monetãria de Imóveis de
Uso e Instalações.
Fundo de Reserva Legal

7.515.851.40 42.000.000,00

539.805.220,80
16.192.147,34
1.717.361.87

81.649.365,38
560.116,61

19.767.223,96
9.538.418,11
16.371.270,13
1.951.260.00
228.606.50

2.200.285,24
453.271,30

4.233.572.08
3.238.937,18

7.000.00· 698.120.062,50
14.304.399.32

2.651.042,28
2.651.445,98

Fundos de Beserve Especiais. 10.409.868,41
Fundo de Amortização do Ativo 1.148.545,09
Provisão p/Crédito dJ Liquidação
Duvidosa.

.

11.033.615,07
G. EXIGiv.EL

Titulos Cambiais. 602.112.371.05

69.894.516.83

Recursos Vinculados a Operações
c/Aceites Cambiais. 306.908.94
Operações de Refinanc. - FINAME. 497.581 ,30
Operações de Refinanc. - C.E.F. 17.945.498.99
Credores p/Empréstimos. 179.762,87
Dividendos a Pagar. 2.520.000.00
Provrsóes p/Pagtos. a 'Efetuar . 19.5-26.655,90
Outros Débitos. 3.715.726,91

H. RESULTADO PENDENTE
Rendas de Exercícios Futuros ..

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
TOTAL ..

646.924.505.96

366.481,88
1.912.967.195,45
2.633.273.990.55

DEMONSTRAÇÃO DA <':ONTA "LUCROS E PERDAS" DO 2U SEMESTRE DE 1976

DEBITO

50.155.432,79

CREDITO

19.585.973.91
13.318.991.38

1,45.711,56
781.422,89
230.134,59

Rendas de Operações c/Acettes
Cambiais .. 46.458.414,21

161.524,22. Rendas de Outras Aplicações.
Rendas de Titulas e Valores Mobili-

ános
Rendas Eventuais.

701.762,00
2.520.000,00
278.026.69

1.559.794.70
11.033.615.07

Rendas Diversas
Receitas Compensatórias .

lucro Não Dtstrtbumo no Semestre
Anterior.

16.093.198,46
50.155.432,79 TOTAL

.
,.

Evaldo Amaral Hélio Mário Guerreiro Allredo Teixeira Sobrinho
vrce-Presidente Diretor Diretor

Lourival Baptista Filho
Diretor

Mário Luiz dos Santos
TC - CRCSC . 5078

VISTO DO CONSELHO FISCAL
Alfredo Russi Altredo Muller Junior Jauro Dentice Unhares

57.576,84
1.058.195,04
311.008,11
50.765,38

Ilustríssimos. Senhores
Diretores e Acionistas da Besc stnenceíre S/A - cré-

dito, Financiamento e Investimentôs

Examinamos o balanço patrimonial da

B.esc.Financeira S/A - Crédito, Financiamento e In

vestimentos, levantado em 31.12.76 e a demonstra

çêc de Lucros e Perdas do exercício findo naquela'
data.

O exame foi etetuacc de acordo com as

normas de auditoria geralmente aceitas e de acordo

com as extçênciee do Banco Central do Brasil. in

cluindo as provas nos registros contábeis e outros

procedimentos de auditoria que julgamos necessá
rios nas circunstâncias.

Em nossa opinião, o balanço patrimonial
e a demonstração de resultado representam, ade

quadamente, a posição patrimonial e financeira da

Besc Financeira S/A - Crédito. Financiamento e In

vestimentos. em 31.12.76 e O resultado de �uas o-pe
rações correspondentes ao exerclcto findo naquela

data, de acordo com os principias de contabilidade

geralmente aceitos. aplicadOS com uniformidade

em relação ao exercício anterior. exceto quanto ao

�:�i:t��;;::��,·�:��:âuOai:�����:�:�:���r��
disposto na Circular nO 321. de 08.12.76. do Banco

Central do Brasil

Florianópolis. 15 de Janeiro de 1977

VALERIO MATOS, S/C DE AUDITORIA lTDA

C.E.A.I. - CRC·SC nO 002 ·GEMEC-RAI 76/144-PJ

vetér!c José de Matos

aesponeévet récntco
C.E.A.I.·CRC·SC �o 010 - GEMEC-RAI 76/144-1-FJ

CPF 007.875.079

2.057.948.99

m
BESC S.A.Corretora de Títulos,Valores e Câmbio

Carta Patente - DF - 74/3243' - CGC 83.043.372/0001-22 - End. Telegr. "BESCAM" - Cx. Postal, 1094 - Inscr. Mun. 7365
Praça XV de Novembro nO 11, 1° andar - SS/102 a 108 - EdificioO!ilia Eliza - Florianópolis - Santa Catarina

COMPREENDE AO BALANÇO DE 31/DEZEMBRO/1976

A T I V O P A.S S I V O

149.760,00 149.760,00
2.908.483,55
2.512.664,00

26.764,76
66.699.575,69

3.233,79

EXIGíVEL A CURTO PRAZO
Contr. e Encargos a Recolher
Provisão p/pgto. Imp. Renda
Dividendos a Pagar .

Gratificação da Diretoria .

Provisão p/pgtos. a efetuar.
Outras Obrigações
NAO EXIGIVEL
Capital ..... .. .. ... .:'..... 5.000.000,00
Reserva p/manut, Cap. Giro 26.950,00
Reserva Legal 44.736,03
Reserva p/aumento Capital.. 81.993,24
Depreciação do Ativo Fixo 7.202,37 5.160.881,64
COMPENSAÇAO . . . . . 66.699.575,69

72.688.028,79 TOTAL.. . . .. . .... .. .. .... 72.688.028,26
(Setenta e dois milhões, seiscentos e oitenta e oito mil, vinte oito cruzeiros e vinte seis centavos), cuja exatidão

w • • • • • • • • • • • • •

- Conta Movimento.
E� A CURTO PRAZO
Créditos .

ÇOES TECNICAS .....
ÇOES FINANCEIRAS ..

DO PENDENTE , .

SACÃO ......
S GERAIS ..

714,41
386.832,06 387.546,47

22.955,39
233.513,33
150.000,00
149.760,00
7.500,00

263.842,21 827.570,93

DÉBITO CRÉDITO

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA "LUCROS. E ,PERDAS", COMPREENDENDO AO BALANÇO DE 31/DEZEMBRO/1976

175.808,66
743.321,59
251.639,28
26.600,00
12.775,00
14.005,51 1.224.150,04

Receitas Operacionais ., .. , .....

Receitas de Serviços Prestados ..

Outras Receitas ... 1.757.713,29
.

700.299,78
711.154,25
346.259,26

Alfredo Müller Junior

Florianópolis, (sc), 01 de janeiro 'de 1977
Francisco de Assis José Lemos Sobr.mho

Diretor Superintendente Diretor
'

VISTO DO CONSELHO FISCAL
EwaldoMoritz

Hamilton Silveira
Tec.Contab. Reg. CRC.SC. 05.031

Luiz Reinalso de Carvalho Junior

Examinamos o balanço patrimonial do Banco do Estado de Santa Catarina S/A
- BESC, levantado em 31.12.76, a demonstração de Lucros e Perdas do exercício findo

naquela data, bem como os mapas previstos no regulamento anexo à Resolução nO 366,
de 09.04.76, do Banco Central do Brasil.

O exame foi efet'uado de 'acordo com as normas.se auditoria geralmente aceitas
e de acordo com as exigências do Banco Central do Brasil, incluindo as provas nos

registros contábeis e outros procedimentos de auditoria que julgamos necessários nas

circunstâncias.
. -

Em nossa opinião, o' balanço patrlrnonial, a demonstração de resultado e.

demonstrativo dos compromissos de recompra ou compra de titulosde renda fixa (acordos
a preço fixo) representam, adequadamente, a posição patrimonial e financeira do Bancodo
Estado de Santa Catarina S/A - BESC, em 31.12.76 e o resultado de suas operações
correspondentes ao exercício findo' naquela data, de acordo com os princípios de
contabilidade geralmente aceitos, aplicados com uniformidade em relação ao exercfcio

anterior, exceto quanto aos registros 'E!m: "5.00.801 '- Rendas de Exercícios Futuros"
e "1.00.045· Provisão Para Créditos de.Liquidaçào Duvidosa", com os quais concordamos,
face ao disposto nas Circulares n�s 312 e 3i9�de 27.10.76 e 08.12.76, respectivamente,
do Banco Central do Brasil.

Florianópolis, 17 de Janeiro de 1977

VALÉRIO MATOSsI.c DE AUDITORIA LTDA.

.C.E.A.I. - CRC-SC nO 002' • GEMEC-RAI 76/1,44-PJ

Valério José de Matos'
ResponsáveL Técnico

C.E.A.I.-CRC-SC nO 01'0 - GEMÉC-RAI 761144-1-FJ
CPF 007875079

'

Demonstrativo dos Compromissos de Recompra ou Compra de
Títulos de Renda Fixa '

Posição em 31/Dezembro/76
ACORDOS A PREÇO FIXO

Espécie de Compromissos Até De 16 a De 31 a De 61 a Mais de Totais'
15 dias 30 dias 60 dias 90 dias 90 dias

Com Instituições não Financeiras,
Pessoas Físicas e Pessoas Jurídicas
• Letras do Tesouro Nacional 80.517 - - - -

. 80.517
Com Instituições Financeiras
- Letras do Tesouro Nacional 82.711 12.091 4.013 - - 98.815
- Obrigações Reajustáveis do
Tesouro Nacional

- Títulos Estaduais e Municipais
- Certificados de Depósitos Bancários
- Letras de Câmbio
· Letras Imobiliárias
- Debêntures
• Debêntures Conversíveis em Ações
- Obrigações da Eletrobrás
• Outros Papéis

Totais 63.228 12.091 4.013 - - 179.332

. .

SESC Distribuidora deTítulos e Valores MobiliáriosS.A.
,. Carta Autorização do Banco Central do Brasil nv A - 70/3785 - Inicio de Atividade: 11 de Janeiro de 1971
Endereço: Rua Deodoro, 17 - Florian.ópolis - S.C. - Cadastro Geral de Contr. Ministerio da Fazenda nO 82.518.523/001

Sob o Controle Acionário do Banco do Estado de S.C.·
.

RELATORlO DA DIRETORIA

Em cumprimento à� disposições legais e estatutárias. temos a setíeteçéc �e submetar à aprovação de v.sas.. o balanço Geral e a qemonstraçáo da Conta Lucros é
Perdas desta Soc!edade. bem como O' pareca.r do Conselho Fiscal, relativo ao exercício de 19.76, documentos estes, que abaixo apresentamos. Outrossim,
colocamo-nos ao Inteiro dispor dos Srs. Actorustâs. para quaisquer esclarecimentos ou informações que porventura julgarem necessários.

-,

A T I V O

BALANÇO ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE .1976
MATRIZ E AGENCIAS DE: SÃO PAULO, RIO DE JANEIRO, PORTO ALEGRE E CURITIBA

Diretores e Acionistas da SESC Distribuidora de T(-
DISPONIVEL
Caixa ....

Bancos ..

52.162,00 <,

11.500.617,21 11.552.719,21
Nesta

REAliZAvEL
Titulas e Valores Mobiliários .

Aplicações Alternativas de Tributos
Dependências no Pais .

Devedoras Diversos .

Participações em Outras Empresas
IMOBiliZADO
RESULTADOS PENDENTES
Despesas Compensatórias.

47.502.550,19
239.925,00

33.267.983.62
169.161,85
1.000,00 81.180.620,66

562.955,27

192.612.02

COMPENSAÇÃO
TOTAL ." ..

110.048.642,70
203.537.609,86

CREDITO

DEMONSTRATrvO DA CONTA "LUCROS E PERDAS"

.) DEBITO

uustrtsstmcs Senhores

14.243.450.43

Aesponsável Técnico
C.E.AJ. - CRC-SC nO 010'- GEMEC-R�176/144-1-FJ

CPF 007.875;079

PASSIVO

NÀO EXIGíVEL
Capltal ,

'
•..

Fundo de Amortização do Ativo Fixo
Gutras Aeservas ..

EXIOivEL
Credores Diversos

'.'
.

Contrib. e Encargos a Recolher ..

Contas a Pagar .

Dependências no Pais .

Outros Débitos .

Dividendos a Pagar .

RESULTADOS PENDENTES
Lucro do Semestre Anterior.
Lucro do Semestre .....

Receitas Compensatórias
COMPENSAÇAO .�.'

TOTAL

tulos e Valores Mobiliarias S/A.
3.000.000,00

69:174,56
·1.851.908, 17 �.921.082,73

83.591.039,59
53.796,22
810.839,79

..
15.006.46

-600.829.08
180.000,00 85.251.511.14

1.651.466,10
855.982,97 2.507.449,07

808.924,22
. 110.048.642,70
203.537.609,86

Examinamos o balanço patrimonial da

BESC - Distribuidora de Titulas e Valores Mobiliá

rios S/A, levantado em 31.12.76, e a demonstração
de Lucrese Perdas do exercrctc findo naquela data.

O exame foi efetuado de acordo com as

normas de auditoria geralmente aceitas e de acordo
cem as exigências do Banco Central do Brasil. in
cluindo as provas nos registros contábeis e outros

procedimentos de auditoria que j_ulgamos necessá-
rios nas Ci����:::::;nião, o balanço ��!rimOnial
e a demonstração de resultado representam, ade
quadamente, a posiçâo patrimonial e financeira da
BESC· ütstrtbutocre de Titules e Valores Mobiliá
rios S/A, em 31.12.76, e o resultado de suas opera
ções correspondente ao exercrcrc findo naquela
data, de acordo com os principlos de contabilidade

geralmente aceitos, aplicados com uniformidade
em relação ao exercício anterior.

Florianópolis, 14 de janeiro de 1971

VALEAIO MATOS"':'" SIC DE AUDITORIA LTDA.
C.E.A.! - CRC-SC nv 002 -GEMEC-RAI 76/144/PJ

9.444.343.39
3.247,95

3.144.392,99
1.651.466,10

DESPESAS OPERACIONAIS .

DESPESAS ADMINISTRATIVAS.
DESPESAS FINANCEIRAS.
DESPESAS ;)0 PESSOAL ..

DESPESAS PATRIMONIAIS ..

DESPESAS TRIBUTARIAS.
OUTRAS DESPESAS .

OISTRIBUIÇAo DO RESULTADO
GRATIFICAÇ�O À DIRETORIA .

GRATIFICAÇ.AO AOS FUNCIONARlOS .

MANUTENÇAO 00 CAPITAL DE GIRO PROPRIO .

RESERVA LEGAL: .

DIVIDENDOS A PAGAR ., .

PROVISAO PARA PAGAMENTO DO IMP. DE RENDA .

PROVISAO P/PAGAMENTO SERVo OUT. EMPRESAS.
LUCRO À DISPOSIÇAO DA ASSEMBLEIA .

TOTAL.

3.529.256,81
1.527.054.86
483.222,74

1.795.677,30
1.25�.565,98
303.739,00
25.254,38

214.200.00
386.629,08

1.038.859,85
183.410,66
180.000,00
801.130.70
8.000,00

2.507.449,07
14.243.450,43

ElECEITAS OPERACIONAIS.. . ....

RECEITAS NAO OPEAACIONAIS ..

RENDAS EVENTUAIS ..

LUCRO DO SEMEST!"lE ANTERIOR ..

Valéria José oe- Matos

TOTAL.

Jauro Dentice Unhares
Diretor Financeiro
CPF 006.663.789-91·

Raul do Nascimento

'��F g2����.90a:�
.

PARECER DO CONSELHO FISCAL ,

Os membros do COnselho Fiscal da Beec-Dtstrfbuldora de Titulas e Valores Mobiliários S.A., no desempenho de suas funções, procederam ao exame do Balanço
Semestral e da Conta Lucros e Perdas, assim como os demais livros edocumentos reterente.ao Balanço Geral findo em 31 de Dezembro de 1976, tendo encontrado
tudo na mais perfeita ordem: �.

Alfredo Russi - CPF 001.766.809·34 Odemir satsca c- CPF 006.670.13;:20 Kurt Angelo KUP�á - CPF 007.718.549-?3.

Pedro Harto Hermes
Diretor Presidente
CPF 007.728.959-53

Eduardo Solon Oabral.Canziani
Diretor vrce-Presidente
CPF 102.491.509-30

Paulo Roberto Pereira Oliveira
�:,. Direior_,Administrativo •

CPF 002.663.299-34

SenhoresAcionistas-:. • .'. , .•

Em cumprimento às disposições legais e estatutárias, temos a satisfação de submeter à apreciação de:V·,Sas., o Balanço Geral e a Demonstração
da Conta Lucros e Perdas, referentes ao exercício de 1976. acompanhados do competente parecer do Conselho Fiscal. , ..'

•

• Embora os dados apresentados espelhem com fidelidade a situação econômica e financeira da sociedade,. colocamo-nos ao inteiro dispor de V,Sas:';"
para quaisquer informações ou esclarecimentos.

. .

Florianópolis, 17 de Janeirode 1977.
MAURITY DAL GRANDE BORGES ACARY PERFEITO DA SILVA
Presidente - CPF 001.809.809: .

.'

_
. Diretor - CP.F 007.831.109

BALANÇO GERAL EM' 31 DE DEZEMBRO DE 1976

A T I V o

IMOBILIZADO
Móveis e Utensílios, Instalações e Participação em

gl'g��MO'J'Lesas
Caixas e Bancos.
REALIZÁVEL .

Clientes, Duplicatas a Receber, Contas Correntes Deve
doras e Titulas e Valores Mobiliários .......•...........
RESULTADO PENDENTE
Adiantamentos, Depósitos Cauções e Retenções e

'té5'����tA'Ó'g°rtizar
.

���:�t����i.�����.s., .�a���� ����� .�i�.n.��� .e. �.�I:.r��.��.
TOTAL ..

.:!B
BESCTurismoS�A.

GGC/MF 82.510.785/0001-07

211.801,65

464.626,38

93.990,00
4.125.391,07

PASSIVO

NÃO EXIGiVEL
Capital e Fundo de Depreeiaçáo .

EXIGiVEL
Ordenados a Pagar, Previdência Social a Pagar, Impostos
a Pagar! Fornecedores, Tits. a .Pagar e Credores Diversos

1.806.908,69

1.976.457,76

2.607.567;68

747.405,36

RE$ULTADQ PENDENTE'
tucrose Perdas.

COMPENSAIilO' .

Caução da Drretoria, Fianças Bancárias e Depositantes
de Valores em.Garantia

TOTAt .

248.034,62

93.990,00
4.125.391,07

ContraPartida Crédito

DEMONSTRAÇAO DA CONTA Ll]CROS E PERDAS,

Comissões s/passagens Aéreas, Terrestres, Marítimas, Reservas de Hotéis, Fretamentos, Excursões, LQC�Ç��'S, Juros e-

Cornissôes, Financiamentos de Viagens. Outras Rendas .•..... ,. ,' .. , .......• , ,., , •. ; ,.;" ". '::�'-. ,·t .

.
Honorários da Diretoria, Representações, Ordenados, Comissões. Gratificações, Encar�DS Sociais, Via�eris. e Estadias,

���f:f�������bllkldoa��:'���ji��gte�,iSt���'fo���eZOlg������:�ã� T������rie�,��e���a�: �X���ii�r�:: ca;��;ib�i����af�
Doações, Descontos e Abatimentos e Despesas Diversas . ." '

Provisão Para Devedores Duvidosos
Reserva Legal . .

Saldo à Disposição da Assembléia.

Débito

� .722.927,22

1.474.8,92,60
78.227,03
12.401,73
157.405,86

1.722.927,22·1.
.

722.927,22

Ilé Serviços Prestados
com Pessoal ..

Gerais .....
tributárias.
Financeiras •........ , , .

atrimoniais

Ã�g�xLE�cc7go FINDO
gal 2.6.678,16

ª!aaSr:etoria' 1�g:��:gg
pagto a efetuar 7.500,00
paqto Imp. Renda. 199.625,09 533.563,25
QTAL 1.757.713,29 TOTAL... 1.757.713,29
os a exatidão da presente demonstração de "Lucros e Perdas", que importa em: (Hum milhão, setecentos e cinquenta e sete mil, setecentos e t,eze

.vinte e nove centavos).

MAURITY DAL GRANDE BORGES
Presidente - CPF' 001.809.809

JOÁO HIPÓLITO COSTA

Tec.Contab. Reg. 2402 CRC-SC - CPF 001.810.219

.
. PARECER DO CONSELHOFISCAL, ,

Os Membros do Conselho Fiscal de SESC TURISMO S/A., abaixo assinados, após haverem examinado e verificado o Relatório da Diretoria, o Balanço
Geral e a Demonstração da Conta Lucros e Perdas, referentes ao exercício sócial encerrado em 31 de Dezembro de 1976, são d� parecer que os mesmos ratletem
a real situação da empresa e recomendam aos senhores acionistas, as suas aprovações. .

.

Florianópolis,.17 de.Janeiro de 1977.
ORLANDO BERTOLl "�,..' ROBERTO LAPA PIRES

.

WALDIR VELLOSO_ DA SILVA

Florianópolis, 31.de Dezemb'rD'de 1976
ACARY PERFEITO DA SILVA
Diretor"":' CPF ·007.831.109
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SISTEMA LZ�CODESC
.'S:SZ7

..-, ..

..,:.

/

Companhia de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina .

CaixaEconômica do Estado de BantaCatarina S.A.

Matriz em Florianópolis - Santa Catarina
Rua Felipe Schmidt, 21 - 110 andar - Caixa Postal 0-46 - Endereço Telegr�fico: CEESA

Carta Patente nO 904/69, de 19.09.1969 - Cadastro Geral de Contribuintes, Inscriçao nO 83.900.159

BALANÇO GERAL EM 31 DE DEZEMBRO DE 1976

A T I V O
DlSPONlvEL
Caixa .

....

Banco do Brasil S.A. Conta Dep6sitos ................•..•..

Banco do Estado de Santa Catarina S,A. Conta Depósitos.
Titulas Federais de Curto Prazo

REALIZÁVEL
Empréstimos
A Atividades Náo Especificadas
Sob Consignação em Folha ..

Habltacionais . Sistema B.N.H ..

Hipotecários Comuns.
Sob Alienação Fiduciária ..

A Governos Municipais ..

Outros Créditos
Cheques e Ordens a Receber .

B.N.H. - Depósitos no FAL .

Adiantamentos à Depositantes .

Créditos em Liquidação
Oepartamentós no País.
Outras Contas. . .

Valores e Bens
Outros Valores .

Bens.
IMOBILIZADO

Imóveis de Uso .

Móveis e Utensílios
Almoxarifado .. . . . . . .. . .

Sistema de Comunicação e Segurança.
RESULTADO PENOEi'jTE

Despesas de Exercícios Futuros .

CONTAS DE COMPENSAÇAO ..

4.530.143,46
17.567.351.69
3.531.g38.61

38.999.541.08 64.628.974.84

PASSIVO

NAo EXIGIVEL
Capital
De Domiciliados no País.

aeservese Fundos.
EXIGiVEL

•

Depósitos'
A Vista e a Curto Prazo

Do Público.
De 'Entidades Públicas

. De Poupança ....

À Médio Prazo
Do Público
Com Correção Monetária .

Outras Exigibilidades
Cobrança Efetuada, em Trânsito
Ordens de Pagamentos.
Departamentos no Pais ..

Outras Contas .... : ..

Obrigações (Especiais) .

Recebimento por Conta do Tesouro Nacional.
. ..

Obrigações por Refinanciamentos e Repasses Oticlais .

imposto sobre Operações Fina.nc�iras. . ..... . .....

Obrigações por Compra de Imóveis .

Outras Contas.
RESULTAOO PENDENTE
Rendas em Suspenso .

Rendas de Exercícios Futuros.
CONTAS DE COMPENSAÇAo . . .......•...•.

Pau ia Bauer Filho
Presidente

Orlando Magalhães Penna
Diretor Financeiro

Ary Canguçú de Mesquita

. 35.000.000.00 35.000.000.00
11.217.482.59 46.217.482.59

Ilustríssimos Senhores
...

Diretores e Acionistas da Caixa Econômica
do Estado de Santa Catarina SIA - CEE�A

84.737.722.73
1.990.624.07

290.4.14.239.92
17.509.105,00

32.081.58
1.322,23

1.156.206,75
9.476.975.64

30.159,75
2.494.678.42

212.871.697,19
28.012.562.97

529.77p5

394.685.095.53

.

254.042.280.72

529.775,75
487.168.20

10.290.465.58
5.102.137,55
1.295.733.03
178.209.63

2.336.940,86

649.744.338.20

62.164.056.54
31.010.761,36
189.940.482.39 283.115.300,29 Examinames o balanço patrimonial da Caixa Econômica

do Estado de Santa Catarina SIA - CEESA. levantado em 31.12.76

e a demonstração de Lucros e Perdas do exercício findo naquela
data.

O exame foi efetuado de acordo com as normas de audito

ria geralmente aceitas e de acordo com as exigências do Banco

Celltral do Brasil. incluindo as provas nos registros contábeis e
.

outros procedimentos de auditoria que julgamos necessários

nas circunstâncias.
Em nossa opinião, o balanço patrimonial e a demonstra

ção de resultado representam. adequadamente, a posição patri
monial e financeira da Caixa Econômica do Estado de Santa

Catarina SIA - CEESA, em 31.12.76 e o resultado de suas opera

ções correspondentes ao exercício findo naquela data, de

acordo com os princípios de contabilidade geralmente aceitos,

aplicados com uniformidade em relação ao exercício anterior,
exceto quanto aos registros em: "5.00.801 - Rendasde Exerciclos
Futuros" e "·1.00.045 - Provisão Para Créditos de Liquidação
Duvidosa", com os quais concordamos, face ao disposto nas

Circulares nOs312 e319 •.de 27.10.76e08.12.76, respectivamente,
do Banco Central do Brasil.

Florianópolis, 17 de janeiro de 19(7

VALERIO MATOS. SIC DE AUDITORIA LTOA.

C.EAL - CRC-SC nO 002 - GEMEC-RAI 76/144-PJ

Valéria José de Matos

Responsável Técnico
C.EAL-CRC-SC n? 010 - GEMEC-RAI 76/144-1-FJ

CPF 007875079

16.866.545,79

2.336.940.86
4.473.282.933.51
5.206.859.738.20

268.7<\6.420,42

12.755,00

8.608.591.96

5.654.785.04

1.527.716.60
1.392.672.51

836.911.09 836.911.09
283.952.211.38

1.736.40
51.243.31

213.148.895.86
1.434.296,19

138.671.68
141.264.\54,80

432.260.74
8.429.043.61
36.614.822,24

214.636.171.76

685.467.336.21186.878.953.07

363.392,60
1.528.588.29 1.891.980.89

4.473.282.938.51
5.206.859.738.20

211.893.731.88
1.317.703.42
6.895.011,73

BANCO DE DESEN'vO...VIMENTO -00 ESTADO DE SANTA CATARINA S.A.

···i

DEBITO

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA "LUCROS E PERDAS" E)\1 31 DE DEZEMBRO DE- 1976

CREDI�Q
eESPESAS OPERACIONAIS
Despesas de Ju ros .. . . . ... . ..

Despesas de Correção Monetária .

Despesas de Comissões .

DESPESAS ADMINISTRATIVAS
-

Honorários da Diretoria e do Conselho Fiscal.
Pessoal
Vencimentos.
Outras Remunerações

Encargos Sociais .

Impostos e Taxas.
Material de Expediente Çonsumido

Despesas, üerars
.

Aluguéis .'.. . ... ,;:.
Propaganda e Publicidade
Outras.

Despesas de I nstalaçôes
Comissões e Juros Internos

PERDAS DIVERSAS
Em Operações de Exercícios Anteriores .

Outras . .

Amortização de Imóveis, Móveis e Utensllios
DISTRIBUIÇAO DO LUCRO LIQUIDO
FUNDO DE RESERVA LEGAL....... ., .

PROVISAo PARA CRÉDITOS DE LlOUIDAÇAO DUVIDOSA.
FUNDOS DE RESERVA ESPECIAIS
DIVIDENDOS A PAGAR .

GRATIFICAÇ,i,O A DIRETORIA .

GRATIFICAÇAO AOS FUNCIONARIOS .

DONATIVOS E DOTAÇOES ..

PROVISAo PARA O IMPOSTO DE RENDA ..

7.797.654.30
44.705.369.52

16.050.23

585.845,31

52.519.074,05

RENDAS OPERACIONAIS
Juros e Comissões
Sobre Empréstimos à Atividades Não Especificadas
Sobre Empréstimos Habitacionais.
Outras.

Correção Monetária
Sobre Empréstimos Habitacionais, ...•..•.• , . . . .. . ...•....

Outras .

Tarifas Sobre Serviços
De Cobranças ..

De Recebimentos
De Transferências de Fundos .

De Outros Serviços.
OUTRAS.RENDAS
Comissões e Juros Internos
Outras

LUCROS DIVERSOS,
Recuperação de Créditos Compensados .

Em Transações com Valores e Bens
Diversos.. .._. . .

Reversão da Provisão de Créditos de Liquidação Duvidosa.

11.269.429.89
11.567.460.66
6.924.324,43

45.083.412.86
1.177.702.04

240.524.92
13.998.68

688.63
346.621.39

29.7601.214,98·

46.261.114.90

76.624.163.50ô01.833.62

74.198.859.93
1.825.227,95

3.182,79
4.683.637,17
227.755.04

2.305.212.02
•• JIT

7.219.787.02
159.86�.038.40

76.024.087.88

Florianópolis, 31 de Dezembro de 1976

Gilberto Leal de MeireJles
Vice-Presidente

Décio Martignago
Diretor Administrativo

A T I V O

Cláudio Andrade Ramos
Membro Efetivo

Luiz Carlos Godinho
Contador Reg. CRC-SC nO 4734

VISTO DO CONSELHO FISCAL
Joel Vieira de Souza

.\
Nilton Haus;;"ann

tJ I ;i' 'I

CAPITAL AUTORIZADO Cr$ 150.000.000.00
CAPITAL SUBSCRITO Cr$ 80.370.000,00

SEDE: Rua Manoel de Oliveira Ramos. 33 - t=andar
88.000 - Florianópolis - Santa Catarina

Carta Patente nO 1-3� - CGC-Inscrição nO 82937292/001-00

BALANÇO GERAL em 31.12.76

80.370.000.00
571.481.66
112.66l!.45

2.194.628.94 83.248.779,05

5.830.858,28
1.909.147.62 7.740.005.90

1.668.713,93
12.524.35

670.783.27

18.116.214.12

283.022.552.42

2.920.389.11

568.960,57
2.710.872.549;90
3.015.500.666.12

3.099.122.83
17.526.269,44

. ·707.641.02
510.261.34
37.905.76

1.153.823.81
2.030,70
71.802.54
22.139.32
154.461.82
554 -,937.48
134.759.56

5.748.481.99
1.605.025.06

59.384.87

20.625.392,27

PASSIVO
NÃO EXIGIVEL
Capital.
Fundo de Reserva Legal
Fundo de Amortização de Imóveis, móveis e Utensllios .

Fundos de Reservas Especiais .

EXIGIVEL·
Outras Exigibilid\ldes
Credores Diversos « Pais e Exterior

Obrigações Especiais
Obrigações Contraídas com lnst. Oficiais .. _ .

Imposto Sobre Operações Financeiras
Outras.. . .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO.

1.272.890.14

220.106.447.03 .221.379.337.17
2.710.872.549.90

1.099.011,23
946.086.70

5.683.207.32 7.728.305,25
544.900,66

74.198.859.93 93.149.938.60

516.565.89
34.016,70 550.582.59

336.639.44

665.590.18
4.280.000,00
4.732.000.00
270.000.00
262.080.00

}1.922.587.08
665.590.18
513.956.28

887.222.03

13.311.803,72
159.868.038.40

BADESC·A
DISPONlvEL .

REALIZÁVEL
Empréstimos e Financiamentos
A Governos , .

A Sociedades de Economia Mista
Ao Setor Primário Privado
Ao Setor Secundário Privado .. __ .• .. _ •• __ ..

Ao Setor Terciário Privado
Outras Aplicações
Tltulos e Créditos a Receber

Outros Créditos
Outros .

Valores e Bens
Outros Valores .

IMOBtLIZADO
Móveis, Utensílios e Almoxarifado
Instalação da Sociedade

RESULTADO PENDENTE
Despesas de Exercícios Futuros � ...•.

CÓNTAS DE COMPENSAÇAo . . . . . . .

TOTAL................................ . .

1.351.777.25
6.471.739.94
5.943.690.35

208.987.119.31
45.992.093.57

TOTAL. .. 3.015.500.666.12

DÉBITO

DEMONSTRAÇÃO DA ÇONTA DE LUCROS E PERDAS" - 2° Semestre de 1976

CRÉDITO
DESPESAS FINANCEIRAS
Despesas de Juros e Comissões.
Despesas de. Correção Monetária.

DESPESAS ADMINISTRATIVAS
Honorários da Diretoria e Conselhos
Despesas com Aperfeiçoamento pe Pessoal
Despesas de Instalações __ __ •. •. __

Despesas Gerais ..... . ........•........

Despesas com Impostos e Taxas.. . __ .

Despesas de Material de Expediente.
Despesas com Energia e Força .

Despesas com Imóveis de Uso Próprio ..

Despesas com Vil'gens e Es'tadas : .

Despesas com Publicidade e Publicação. . .

Despesas de Pessoal .

Encargos Sociais . . . . .

OUTRAS PERDAS
Arnornzaçaode jmóveis. Móveis e Utensílios

PREJUIZOS
Reajuste de lrnôvets, Móveis e Utensílios
Outros , \1,1.,

••••

DISTRIBUIÇAO DO· RESULTADO
Fundo de Reserva Legal . .

Fundo para Manutenção do Capital de Giro Próprio .

Provisão para Pagamento do Imposto de Renda
Dividendos aos Acionist� .

Gratificaçõ;��A�iret�res e� Funcionário� :
. . .......•...

1.916.12
344.751,26 346.667.3iÍ

290.283.00
644.820.�3

. 981.783,00
1.800.480.00
·2.088.307.27

11.109.322.65

5.805.654.10
·37.540.369.02

RENDAS CORRENTES
Rendas de Juros ::I Comissões "."

Correção Monetária de Operações Ativas .

Rendas em Transação com Valores Mobiliários
OUTRAS RENDAS
Rendas'Diversas

LUCROS
Reajuste de imóveis. Móveis·e Utensilios
Reajuste de Material em Estoque. . . .. . . _ .••

Outros.. . _.. . . . . __ • _ .• __ ..

TOTAL _ .

Renato Ramos da Silva
Presidente

Florianópolis (SC). 07 de Janeiro de 1977

Altino da Cunha
Diretor

Marcílio João da Silva Medeiros Filho
Diretor

7.092.�32.03
22.752.400.63
7.262.517.23

289.099.08

37.107.249.89

Laercio Pedro da Luz
Diretor

Hernani dos Prazeres
VISTO DO CONSELHO FISCAL

Cláudio Andrade Ramos

·6.556.65
500.00

136.963.40 144.020.05 433.119.13

37.540.369,02

Carlos Passoni Junior
Diretor

, Washingto'\ Luiz do Valle Pereira
Contador - REG.CRC-SC 0744

Osvaldo Ferreira de Melo

.. PARECER
OS abaixo assinados. membros do Conselho Físcal do BANCO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA SA

EjADESC. no uso das atribuições que lhes são conferidas pela Lei e pelos Estatutos Sociais. tendo· procedido ao exame do "Balanço Geral
e da Demonstração d� Conta "Lucros e Perdas". encerrados em 31 de dezembro de 1976. e encontrando tudo em perfeita ordem. sãode parecerque os referidos documentos contábeis devem merecer a aprovação daAssembléiaGeral Ordinária dosAcionistas da Sociedade.

Fundamentam_ o presente Parecer na confor�idade da. escrita. na legitimidade e exatidão dos saldos apurados e comprovadosatravés das vertflcaçoes que foram ·promovldas nos hvros. registros de contabilidade e documentos que definem a situação econômico-
financeira da Sociedade. .

Florianópolis (SC). 18 de janeiro de 1977

Osvaldo Ferreira de Melo
Membro Efetivo

Hernani dos Prazeres
Membro Efetivo

llustríssunos Senhores

�����es e Acionistas do BADESC - Banco de Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina f>lA.

Examinamos o balanço·patrimonial do BADESC - Bancode Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina S/A levantado em 31 1276e a demonstração de t.ucros e Perdas do exare/cio findo naqueladats..
,. . •

� e�am� foi efetuado de acord� com as nor"!"l8s de auditoria $Jeralmente aceitas e de acordo com as exigências do Banco Centraldo Brasil, Incluindo !l� provas nos registros co�tábelS e outros prçcedimentos de auditoria que julgamos necessários nas circunstAncias
.

Em nossa opmlão, o balanço pãtrlmonlal e a demonstração de resultado representam, adequadamente, a posição patrimonial 'efinanceira do BADESC - Banco. de Desenvolvimento do �stado de Santa Catarina S/A. em 31.12.76. e o resultado de suas operaçõescorrespondentes ao e�erclclo 'Inda. naq.uel� data, de acordo com os princípios de contabilidade geralmente aceitos aplicados comUniformidade em relaçao ao exerclcío antenor. I

Fícirianópolis, 17 de janeiro de 1977
VALERIO MATOS, SIC DE AUDITORIA LTDA.

C.E.A.L - CRp-SC nO. 002 - GEMEC-RAI 76/144-PJ

Valé'rio José de Matos
Responsável Técnico

C.EAI.-CRC-SC nO 010 - GEMEC-RAI 76/144-1-FJ - CPF 007875079
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Advogado gaúcho
I

morreu afogado (na

Ilha dos Papagaios
O corpo do advogado Dietrich Herrk, vítima de afoga

mento ocorrido na Ilha dos Papagaios, defronte a praia da
Pinheira, foi liberado às 12h45m de ontem, pelo Instituto
Médico Legal, para os familiares que transportaram para
São Leopoldo, no Rio Grande do Sul, onde residia.

O afogamento aconteceu no sábado, quando Dietrich
Herrk se encontrava num dos costões da ilha. Com o forte
vento que se registrava na ocasião, a vítima foi tragada por
uma onda e caiu no mar. O corpo foi encontrado no

domingo de manhã, na praia da Pinheira, por banhistas.
Somente à tarde, um furgão da PolíciaCientífica esteve no
local e resgatou o corpo para o IML.

.

A polícia de Palhoça ainda não teve condições de reunir
maiores informações para identificar a vítima. Há infor
mações de que Dietrich Herrk estava em visita a um

amigo, que possui uma residência na Ilha dos Papagaios,
o que ainda não pode ser confirmado.
Devido a contenção de despesas determinada pela SSI,

que reduziu a cota de gasolina para as viaturas policiais, e
também por não possuir um veículo especial para esse

tipo de transporte, a Delegacia de Palhoça, não teve co'n

dições de transportar o corpo logo após o achado para o

Instituto Médico Legal.
VíTIMA DA "DEISE"

O corpo encontrado na praia de +mbítuba, na última
sexta-feira, foi identificado como sendo o de Abílio Hercí
lio da Silva, uma das vítimas da lancha "Deise", que nau

fragou nas proximidades da Ilha dos Moleques do Sul, em
28 de dezembro do ano passado. Banhistas viram um

corpo boiando nas ondas e que depois chegou até a praia,
por volta das 13 horas de sexta.
Abílio Hercílio da Silva (46 anos de idade, funcionário

público estadual), era um dos cinco náufragos da
"Deise", quando morreram quatro pessoas e uma só so

breviveu, Ivone de Lima Feliciano. Três corpo já foram
encontrados: o do proprietário da embarcação, Narinho
Feliciano, do pescador Lúcio Manoel Amorim e, agora, de
Abílio Hercílio da Silva. Ainda encontra-se desaparecido a

quarta vítima, o pescador Antônio Lauriel, de 17 anos de
idade.
O corpo de Abílio Hercíclio da Silva achava-se em adian

tado estado de decomposição. Ele estava desaparecido
há quase um mês, mas a sua identificação não foi muito
difícil, segundo familiares.
DIFICULDADES
A exemplo do acidente' ocorrido no sábado, na Ilha dos

Papagaios, quando foi vítima o advogado Dietrich Herrk,
também em Imbituba os policiais tiveram problemas para
transportar o corpo de Abílio Hercílio da Silva, devido as

dificuldades surgidas para o abastecimento dos carros

que utilizavam. Ocorre que, em todo o Estado, as viaturas
que servem às delegacias devem economizar o máximo
de gasolina, tendo, inclusive, um cota diária, que na opi
nião de muitos delegados, não é o suficiente para o aten
dimento da ação policial, e que tem dificultado muito seus
serviços. ,

EM CAMBORIU
O Serviço de Salva-Vidas do Corpo de Bombeiros, em

Balneário Camboriú, neste final de semana, atendeu a 19
casos de afogamento. Os bombeiros estão a postos, nesta
temporada de verão, nas principais praias do litoral cata
rinense, para os atendimentos de emergência. Segundo a

central do CB, a maior incidência de afogamentos ocor

rido em Balneário Gamboriú.

necessários.

Florianópolis, 06 de Janeiro de 1977.

Dr. Paulo Menezes de Mendonça -Diretor Presidente - CPF - 003.837.919-87

Presa dupla que "eompreve "

suínos com cheques "Frios"
Joaçaba (Sucursal) - A

-

polícia de Joaçaba con

tinua a indiciar em inqué
rito policial os falsários
Jenir Peri e Amélio Dar

tora, presos na tarde de

sexta-feira,
.

nas proximi
dades da Ponte Italo Re

mar, na BR-282, que estão
sendo acusados de esta

rem efetuando compra de

suínos de raça e pagando
com cheques e documen
tos sem valor, oferecendo
aos produtores possibili-
dades de lesar o fisco. o golpe aplicado pelos vi-
Jenir Peri (de 31 anos garistas nos fazendeiros

de idade, sem profissão alcançou aproximada
definida, natural de Cam- mente 200 mil cruzeiros.
pos Novos) e Amélio Dar- Na camionete C-10 dos
tora (25 anos de idade), marginais, a polícia en

vinham do município pa- controu uma peruca, uma
ranaense de Dois Vizi- seringa, talões de che

nl}os, próximo a Pato ques, cheques preenchi
Branco, para aplicar os dos, documentos de uma

golpes de compra de suí- pessoa já falecida, blocos
nos no meio oeste- de notas promissórias,
catarinenses. A polícia' talões de recibos e muitos
deteve os dois indivíduos documentos diversos de

quando se. dirigiam para terceiros.
uma fazenda de Erval OS GOLPES
Velho, numa camioneta A história vinha se repe
chevrolet C-10, com pla- tindo no meio-oeste cata

cas de Três Passos. Nade- rinense. Falsos compra
legaçia de Joaçaba, Jenir dores de suínos' do Pa
Peri acusou também raná realizavam negócios
Alceu Borsoi, Nelson com os produtores da re

Sordi, Sivaí Debastiani, gião, comprando animais
Nelson Santolin e uma de raça controlada pela
outra pessoa conhecida Associação Catarinense
como Joani "de Tal". de Criadores de Suínos,

O delegado Pedro Be- efetuando os pagamentos
nedet Bardio está. se co- através de notas promis
municando com as auto- sórias "frias" ou cheques
ridades de Pato Branco, sem fundo. Utilizavam-se
com a finalidade de tentar também, de documentos
localizar as outras pes- de pessoas já falecidas e

soas denunciadas por de terceiros.
Peri. A polícia já desco- Os marginais agiram
briu que Jenir Peri é con- em Concórdia, Videira,
denado em Curitiba e Salto Veloso, Jaborá,
Pato Branco, de onde está Nova Petrópolis, Joaçaba,
toraçido. Calcula-se que ..Erval Velho e outras loca-

]enir é o golpista que agia ...

'

Com Amélio na compra de suinos .

lidades. Foi um fazen
deiro de Erval. Velho, da
família Bordin, quem de
nunciou os falsos com

pradores à imprensa local
.

e posteriormente à polí
cia. A prisão se deu na

BR-282, quando dois ca

minhões carretas ultra

passaram a "C-10" que
estava sendo conduzida

por Peri e Dartora, com

destino a Erval Velho,
onde iam mais uma vez

aplicar o golpe da cprnpra
de suínos, e os policiais já
esperavam para fechar o

cerco da ação.
Em Joaçaba, Jenir Peri

e Amélio Dartora, estão

esclarecendo às autori

dades onde estão os suí
nos comprados e os

nomes das pessoas que
foram lesadas pelos dois

marginais. O .delegado
Pedro Benedet Bardio en
trou em contato com a po
lícia de Pato Branco, que
tem jurisdição em Dois

Vizinhos, para localizar os
outros elementos envol

vidos que foram denuncia
dos por Peri. Acredita a

.

polícia, que além -dos já
mencionados, mais pessoa
estão envolvidas nas

transações fraudulentas.

456.234,71

NÃO EXIGíVEL
Capital .

Fundo de Reserva legal .:
Fundo de Reserva .

Fundo p/aumento de Capital .

EXIGíVEL
Contas a pagar .

Credores
'

.

Contribuições Prev. a Recolher .

Contribuições Soco a Recolher' .

Impostos a Pagar .

Provo p/pagto. a Efetuar : .

COMPENSAÇÃO
Caução da Diretoria .. " .

Registro de Seguros : .

TOTAL DO PASSIVO ..

DISPONíVEL
ATIVO

BALANÇO ENCERRADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1976 - CONSOLIDANDO l° e 2° SEMESTRE

PASSIVO

Caixa 370,98
455.863,73Bancos .

REALIZÁVEL
Títulos e Valores Mobiliários .

Susep -'Conta Fiança .

1.059.190,36
249,60

IMOBILIZADO
Móveis e Utensílios

TOTAL DO ATIVO .

1.059.439,96

69.928,30

DEMONSTRAÇÃO CONSOLIDADA DA CONTA DE "LUCROS E PERDAS"

42.336.569,75

DÉBITO
Despesas de Pessoal .

Encargos Sociais .

Honorários Diretoria - Cons. Fiscal .

Despesas Impostos e Taxas .

Despesas Material de Expediente
.

Despesas Gerais .

DISTRIBUiÇÃO DO lUCRO
Dividendos .

Provo Grat. Diretoria e Empregados
ProVo p/Imposto de Renda

'

..

Fundo p/aumento de Capital .

Fundo de Reserva legal .

Fundo de Reserva .

323.480,22
311.741,33
985.950,00
288.824,45
4.677,69

2.198.243,66

46.800,00
296.528,00
398.065,00
480.600,00
'48.000,00
284.173,90

4.112.917,35

CRÉDITO
Rendas Operacionais .

.

Outras Rendas .

300.000,00
60.000,00
286.465,88
300.000,00 946.465,88

1.553.566,90
5.666.484,25

47.733,60
37.434,14

.

14.914,40
6.259',95
7.237,00

525.558,00 639.137,09

200,00
40.750.766,78 40.750.966,78

42.336.569,75

5.494.057,01
172.427,24

Dr Paulo Menezes de MendonçaBel LUIz Máno Machado Nilson Canoni Bel. Eugênio Victor Schrnockel Bel. Waldir Carreirão

(Diretor Presidente) (Dir. Vice-Presidente) . (Dir. Técnico) (Dir. Administrativo) (Tec.ConLReg.CRC-SC-2607)
PARECER DO CONSELHO FISCAL

Os membros efetivos do Conselho Fiscá! da BESC S/A - CORRETORA DE SEGUROS E ADMINISTRADORA DE BENS, tendo
examinado os papéis, livros e demais documentos da sociedade que se refiram ao Balanço Geral.jencerrado em 31 de dezembro de 1976,
são de parecer que os mesmos sejam aprovados, pois, encontram-se em perfeita ordem.

Florianópolis '(sq, 06 de Janeiro de 1977.
.

Técnicos acham que irmãos

ficaram asfixiados no poço

Criciúma (Sucursal) - O foragido do presí- I Os agentes rodoviários de plantão na BR-1l6
dia "Santa Augusta", Vitória Zapelini, que atenderam a dois acidentes automobilísticos
desde os nove anos sempre esteve envolvido neste fim de semana, que envolveram cinco
em casos policiais e que está condenado a 9 veículos e deixaram um saldo de uma pessoa
anos de reclusão por assalto a mão armada, foi morta e outras quatro feridas, Na sexta-feira à
recapturado na tarde de sábado último. Ele es- noite.ina altura do quilômetro 286 daquela es-

tava em companhia de mais dois elementos, trada, nas proximidades de Curitibanos, o ca-

também detidos, na localidade de São Roque. minhão FNM de placas IC-1593, licenciado em
O marginal foi baleado por policiais e está in- Caxias do Sul e dirigido' por Moacir João Cam-
ternado em estado grave no Hospital São José. bruzzi, chocou-se violentamente com o cami-
Vitória Zapelini, Jairo Gilberto Hofmann e nhão Mercedes Benz RA-0306, de Lages. Em

Cesar Cunha Conceição, haviam furtado um consequência do choque, teve morte instantâ
automóvel Volkswagen, e ao serem conduzi-

. nea omotorista do segundo caminhão,Cristiano
dos ao presídio, Zapelini tentou fugir e foi atin- Porfírio Garcia. O outro motorista _. Moacir
gido por um tiro de revólver calibre 32, cujo João Cambruzzi _ com ferimentos generaliza
projétil ficou alojado na coluna 'vertebral. dos foi internado no Hospital Frei Rogério, de
Tudo começou quando o sargento PM lva- Curitibanos.

nildo Machado foi abordado por um indivíduo TRÍPLICE COLISÃO
que queria trocar o macaco de seu carro por AindanaBR-1l6,no quilômetro 333,pertode
certa quantia em gasolina, Desconfiando, a au- Lages, às 16 horas de sábado, foi registrada uma
toridade foi até ao localonde estava o veículo, tríplice colisão quando o Volks de placas LA
na localidade de São Roque. Reconhecendo 2252, de Lages, dirigido por Irineu, chocou-se
Jairo Gilberto e Cesar Cunha Conceição, o sar- com dois caminhões Mercedes Benz. Em con

gento aproveitou para prendê-los, pois já eram sequência, resultaram feridos o motorista do au
"conhecidos" da polícia. Depois de interroga- tomóvel e mais duas pessoas que o acompanha
tórios, afirmaram que furtaram o automóvel na vamo

cidade de Osório, em companhia de Zapelini, A primeira batida do Volks foi contra o cami
que estava escondido na casa de sua irmã, em nhão de placas IC-0910, de Caxias do Sul, que
São Roque. A polícia retornou e prendeu Vitó- era conduzido por Ladir Seblen, seguindo-se o

rio, que reagiu e tentou fugir, entrando em luta choque com o-caminhão de chpas RA-5040, Ii
corporal com o sargento Ivanildo, que estava cenciado em Lages e dirigido por Amo Tadeu
de posse de um revólver calibre 32. Durante a Mariano.
luta, foi feito um disparo, atingindo Vitório na Além do motorista Irineu Correia, que sofreu
altura do tórax, indo a bala alojar-se na coluna ferimentos generalizados, foram medicados no

vertebral. Hospital Nossa Senhora dos Prazeres sua mu-

Enquanto Jairo Gilberto Hofmann e Cesar Iher Ivalina Correia e seu filho Irineu Junior,
Cunha Conceição estão presos no "Santa Au- que viajavam no automóvel. Os motoristas dos
gusta", Vitória Zapellini ainda está no Hospital. caminhões envolvidos na tríplice colisão sai-
São José, de Criciúma, em estado grave, -ram ilesos do acidente.

A hipótese mais provável que os técni
COS apontam para justificar a morte dos
três irmãos Cardoso (Nelson, Elson e

Emerson), que morreram num poço de

água de 5 metros e meio de profundidade,
no município de Antônio Carlos, é a de
asfixia. Revelou-se que um dos fatores é a

ausência de ar no local, devido a pressão.
atmosférica, fazendo com que o interior
do poço ficasse sem oxigênio para ali
mentar o organismo de quem ali entrasse.
O soldado do Corpo de Bombeiros que
resgatou os corpos, segundo o tenente
Jair WOlff, da Central de Florianópolis,
pôde realizar seu trabalho porque desceu

equipado c01'!1 tubo de oxigênio e não lhe
faltou ar.

Segundo a opinião pessoal de dois geó
logos - que não quiseram se identificar
- a possibilidade de haver escapamento
de gás da profundidade do poço, não é
viável. E mesmo se houvesse essa anor

malidade, naquela região não existe con

centração de força suficiente para uma

captação de gás em um poço da natureza

onde se registrou o acidente.
Ocorre que, em Antônio Carlos, nin

guém sabe dizer ao certo o que aconte
ceu. Muitos tem repetido que a hipótese
mais aceita é de asfixia. Mas o mistério
que foi criado pelas testemunhas aumen
tou e as dúvidas começaram a se formar.
Nesta semana, em São Paulo, também

três pessoas morreram num poço seco

usado como depósito de lixo e havia
muito gás no fundo: também três irmãos,
uma menina de oito anos e dois rapazes.
Morreram asfixiados pelo gás formado no

lixo em decomposição. Tudo por causa de
um rádio de pilha caído no poço. A tragé
dia em São Paulo, aconteceu com a famí
lia de Argeu Paes de Paula, na rua Berta,
no bairro Lauzanne Paulista.

,

Mas, em Antônio Carlos, o que aconte
ceu com os filhos de Joaquim Cardoso
ainda não pode ser explicado. As dúvidas
e depoimentos das testemunhas fizeram
com que um mistério se formasse em

torno do assunto e das causas da morte
dos três irmãos ..

ss
BESC S.A. Corretora de Segqros e Administradora de Bens

Vitório preso,

tenta nova fuga

e sai baleado

Acidentes na 116

deixam um morto

e quatro ferid·os

Orlandi, residente no número 199 da mesma

rua, ao lado da casa dos delinquentes, segundo
consta da queixa apresentada à polícia,
Da residência, levaram um aparelho de tele

visão preto e branco, pratarias, roupas, guarni
ções de cama e mesa e diversos objetos do
mésticos, Segundo o delegado José de Lima, o
valor do roubo chegou por volta de 90 mil cru-
zeiros. .

Em depoimento prestado na delegacia, os

ladrões confessaram o roubo, que realizaram
sob efeito de maconha, adquirida de um "des
conhecido", em laguna. Afirmaram também,
que há longo tempo, fazem uso de.vários tipos
de substâncias tóxicas, "o que aparecer",
como maconha, "boletas", "picos" e até co

'gumelos, que ingerem em forma de batida.
Ambos já foram presos anteriormente, quando
tentavam arrombar a Farmácia Magalhães.
Depois do roubo, a dupla-"estávamos num

maior barato-" pegou um táxi e nele transpor
taram as mercadorias para a casa de uma ex

lavadeira da família, uma septuagenária e senil,
como eles mesmo afirmaram. Ela não descon
fiou da origem dos produtos, pois os ladrões
disseram ser deles, "Apenas brigamos em casa

e resolvemos sair de lá por uns tempos e trou
xemos para a senhora guardar prá gente",
concluiram.

O delegado José de Lima declarou que João
Rômulo Soares teria sua prisão preventiva so

licitada ainda ontem, enquanto A.A.S, sera en
caminhado ao juizadode menores.

Falsário de Tubarão detido no RS

Assaltante roubabanco e foge a pé

VENDE-SE PRÉDIO
RUA TRAJANO

Tanto os polidais da 4" DP quanto os da delegacia e

Roubos e Furtos acham que "a história está mal con
tada" e estão investigando o possível envolvimento
dos guardas de segurança. José Joaquim Gomes, que
dormia na Cabine, conforme confessou, foi a delega
cia depõr, o outro, Luís Carlos de Almeida, foi detido
pelo delegado Aírton Giordano, da Delegacia de Rou-

.
bos e furtos, para esclarecer o que foi fazer na rua.

Não houve violência durante o assalto. Após serem
rendidos pelo assaltante e levados pará o banheiro, de
lá mesmo acionaram o alarme enquanto o sub

gerente Luis Cláudio Liberato abria o cofre, onde es

tava o malote que veio daAgência Central. O marginal
pegou o malote e saiu correndo pela rua. Os comer

ciantes estabelecidos no local nada notaram de
anormal e, quando o Opala da 48 DP cheçcv. menos
de cinco minutos depois do roubo, só restou aos poli
ciais registrar a ocorrência e aguardar a perícia.

CGCMF 82.514.472/0001-27 - SUSEP - DL/SC-21O - CRECI-SC-24

PRAÇA PEREIRA OLIVEIRA, 10 - FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA

RELATÓRIO DA DIRETORIA

Senhores Acionistas:
Em cumprimento às disposições legais e estatuárias, temos o prazer de apresentar e submeter à apreciação

de Vossas Senhorias, as contasda Diretoria, o Balanço Geral e o.Parecer do Conselho Fiscal, relativo ao exercício de 1976.

Todavia esta diretoria permanece ao inteiro 'dispor dos Senhores Acionistas, para os esclarecimentos

COMPENSAÇÃO
Ações da Diretoria. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 200,00
Seguros Contratados ,...... 40.750.766,78 40.750.966,78

Tubarão (Sucursal) - O falsário Tupinambá
de Melo Almeida, que registrou um firma em

Tubarão utilizando-se de documentação falsa
e dando um golpe na cidade 'de aproximada
mente 42 mil cruzeiros, foi preso em Palmeiras

.

das Missões, no Rio Grande do Sul. Em Tuba
rão, ele usava o nome de Feliciano Kusnieski,
quando lesou a firmaComércio de Medicamen
tos Santa Catarina "Comesc" em

Cr$ 22.819,67, além de outras empresas locais.

Segundo informou o delegado José de Lima,
o falsário e estelionatário, figura de boa apre
sentação, comprava a crédito nos estabeleci
mentos comerciais de Tubarão. Dizendo-se
dono de uma "empresa" de compra e venda,
chegou a operar durante três meses na cidade
e depois desapareceu da região.
A Delegacia de Tubarão enviou um rádio

para todas as delegacias do interior, e a própria
SSI, na Capital, retransmitiu para os Estados do
Paraná e Rio Grande do SuL
Os agentes policiais Fernando Maceno e Ca

tolino Neves seguiram para Palmeiras das
Missões, onde fiziam a identificação do crimi
noso e trouxeram também as mercadorias que
estavam em seu poder.
ROUBARAM A VIZINHA

Depois de fumarem vários ciqarros de ma

conha, os ladrões João Rômulo Soares (29
anos de idade) e seu irmão, o menor A.A.S. (de
15 anos), residentes na rua Coronel Cabral,
197" arrombaram a casa de D. Nelly Martins

Um homem só, armado com uma pistola calibre
7.65, assaltou, no início da tarde de ontem, o Banco
Francês e Brasileiro, na Avenida Presidente Vargas,
fugindo a pé, correndo em direção a candelária, com
'um malote com Cr$ 400 mil, pesando cerca de 10
quilos. À policia, um dos guardas da empresa "Wac
kennhut" declarou estar cochilando na cabine e não
ter visto nada, o outro ausentou-se do posto entre
12h20m. e 15h5rn. ,

O malote com os Cr$ 400 mil chegou a agência da
Avenida Presidente Vargas, 482, em carro-forte da
empresa "Brink's" ao meio-dia, sendo guardado no

cofre. Às 13h20m um homem de estatura média, ócu
los escuros, mulato, de cavanhaques e roupas esporte
entrava no banco. Era o assaltante: prendeu oito fun
cionários e dois clientes, trancou-se no banheiro e

passou novamente pela cabine de segurança sem ser

molestado.

SUBSOLO .,- TERREO com -50 metros profundidade.

MAIS DOIS PAVIMENTOS

lí\IFORMAÇÕES: Fone 22-1414.
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guma ligação,
certifiquem-se que a

obra ou a casa situa-se
em terreno que pode
ser ocupado".
Dona Valdívia

queixou-se, na sexta

feira passada, de ter

sido retirada do interior
da casa em construção
por policiais e sem

ordem judicial. No en

tanto, segundo a Pre

feitura há acórdãos do
Tribunal de Justiça que
firmaram jurisprudên
cia a respeito do fato
da autoridade munici

pal, no exercício do seu
poder de polícia admi

nistrativa, ser acompa
nhada de policiais "da

força pública". E tam

bém quanto ao' fato de

que esta mesma auto
ridade executiva pode
desmanchar o que foj

o Prefeito mantém o

embargo que impediu
dona Valdívia Olga de
Souza de construir
uma casa no mangue
da Costeira do Piraju
baé, (O Estado do dia

22, pg. 16), afirmando
que' "não podemos
deixar que as constru

ções clandestinas pro
liferem e que mais

tarde tenhamos, que
remediar um aglome
rado de subhabitações
naquele local". Para a

prefeitura, "é preciso
impedir que surjam
habitações como as

que existem no aterro,
que mesmo sendo

clandestinas, têm água
e luz. Para isso esta

mós encaminhando so
licitações à Casan e à

Celesc, a fim de que
antes de fazerem al-

feito apesar do em

bargo, sem necessitar
de ordem judicial.

.

A região onde a casa

de dona Valdívia estava
sendo construída (à
margem da estrada que
leva ao aeroporto) é

ocupada por várias
casas de madeira cons
truídas sobre peque
nos aterros do mángue
do Rio Tavares. Estas
terras foram concedi
das a seus moradores

pelo Patrimônio da
União e as construções
que não possuem li

cença da Prefeitura
estão sendo embarga
das e em caso de resis

tência, desmontadas.
No caso de dona Valdí

via, ela queria edificar
sobre o terreno que já
ocupava. Mas a Prefei
tura diz que �ão pode.,

ACEITAMOS SEU IMOVEL
Temos A venda 2 casas, a· pronta entrega, ainda �
:habite-se, edificadas em zonas nobres. Uma em Coqueil'Qs
com 232,401'1'12 e outra em Bom Abrigo, com 246,05m2.
Acabementó de prlmeirfssil'l'la. Contêm todas as dependên
cias necessárias �ra" uma vivenda de alto gabarito, inclusive

I garagem para 2 carrQS. Aceitamos seu imóvel como parte do

pagamento.
Transfere-se financiamento BNH, Fonar para Dona Inêt !\!lI
.
NOS 22-3666 ou 22-4776.

'

�1"'�l_'MOVE'S A VENDA
I�d II,

.'

R:Tte.sllv��.��OnJ.-504
R em � Imo.alLlÁRIA CRECI.- 512

ED. CARLOS TAULOIS - Apto central, contendo 1 quarto,
banheiro, cozinha; sala, carpet, armários embutidos, mobilia.
ED. ANDREA - Apto central, contendo 1 quarto, banheiro,
cozinha, sala, área de serviço. carpet, azulejos decorados, pia.

inox, Poupança'de Cr$ 55;000,00.
ED. JAYME L1NHARES - Apto central, contendo 3

quartos, living, copa-cozinha, dep. empregada, área serviço,
banheiro social, garagem. Preço: Cr$550.000,OO.

.

ED. VILA RICA - Apto contendo 2 quartos'-,1 suite, bwc
social, living, sala de TV., copa-coztnha, dep. empregada, área
serviço, .garagem fechada, carpet, armários. embutidos em

todas as peças. _

ED. CRUZEIRO DO SUL - Apto c/3 dormitórios e demais,
dependências.
TERRENO NA LAGOA - rua calçada, próximo à Lagoa.
Cr$ 55.000,00.
TERRENO EM ITAGUAÇÚ - ÓTIMA LOCALIZAÇÃO.
TER RENO EM COQUEI ROS - Frente p/o mar - 1.4 x 30m.
rua 14 de julho.
ALUGA-SE .

.

ED. ALEXANDRA - Apto contendo 1 quarto, sala, cozinha,
área serviço, bwc social. Todo mobiliado.

FONE: 22-5510 - 22-9092

cn;��-I�
PlOGl�RIO DUARTE DE QUEIROZ

I�:·.... ,
" OÀB-SC No.!.21·S - CRECI No.:?61 .,

. .� . .
.

. ' � ,-

; " .. IMOVEIS
.' R. Fel i;" 5chmi!lt.5S�j.3Ofi. .:.. '.

" cOjnprl' Vendi' Aluguel, ,Te.. 22-4'1l70 e .22.5871 - Fpolos .

•
.

.

.
. . � ;;

ALÜGÃ,.:sE- :. -Loja térrea
-

nO Ed. -Jaime Üiihares: Cr$
�00�00 .

'.

.

.

CASA, situada na Praia do Meio, mobiliada (motivo viagem
proprietária ao estrangeiro), contendo: vestlbuio, living, 3.
quart'os (suite p/casal) c/é!,rmários embutidos, BWC social,
COlo lITle'ricana, dep. completa de empr., Ialanderia, churras-
queira. garagem, telefone, carpetada. Cr$ 6.700,00 '

VENDE-SE
COQUEI ROS - Casa na Rua Pascoal Simone no. 625, com: 3
quartos, living, copa, COlo, dep. emp., Ialanderla, cburresquel
ra, garagem 2 carros, totalmente carpetada, jardim e quintalt
gramados. Cr$ 580.000,00· c/finanCiamento CE F e, entrada
facilitada.
JARDIM ATLÂNTICO: casa c/3 quartos, Ilving, cOpa, COlo,

BWC socia� área serv., garagem, varanda. Cr$ 320.000,00
pagamento a combinar.
ESTREITO: casa c/living, sala, jantar, 3 quartos, (suite
p/cSiall, BWC SOCial, dep. emp., garagem, Iwanderia, amo

embutidOS, carpet nos uartos e slnteco demais dependências.
Çr$'�����c��'fR
APtos. c/3 quartos, amplo living, garagem, etc, c/área de 170
m2 Cr$ 700.000,00 financiados.

�.'�--------_,

'á se constitui

Vestibular: o aluno
terã que sedecidir por
um curso. Dois não.

Vários alunos vetera- informada antes do ves- tece com outras institui
nos da UniversidadeFe- 'tlbular e creio também ções de ensino superior.
deral de Santa Catarina, que nenhum outro can- Um outro estudante
embora aprovados no didato, pois só recebe- da última fase do curso

último vestibular, estão mos o Manual do Candi- de Engenharia Civil e

achando muito estranho dato depois do paga- que foi aprovado em Ar

que o Departamento de menta da taxa de inscri- quitetura e Urbanismo

Administração Escolar ção".· Ela folheava, on- apresentava o mesmo

da Ufsc não permita que tem, o Manual do Candi- problema. Para não per
eles façam matrículas dato e mostrava o item der um dos cursos, con
em dois cursos ao da matrícula, cujo texto forme orientação rece

mesmo tempo. Dizem informava o seguinte: bida, teria que conseguir
que há uma portaria bai- "Quando o candidato um calouro aprovado no

xada pelo reitor proi- chamado para preen- curso de Arquitetura
bindo a bi-matrícula, cher a vaqajáestlver ma- para agosto (2a turma) e
mas que não foram avi- triculado em outro com ele fazer a troca .•

sados em tempo hábil e curso, decorrente de Neste caso, poderia
só agora é que tiveram classificação neste ves- colar grau em julho no

conhecimento da de- tibular, somente poderá curso de Engenharia e

terminação. efetuar a novamatrícula, garantir sua vaga em

Uma aluna da 5a fase após a' desistência do agosto no de Arquitetura
do Curso de Letras; que curso em que estiverma- e Urbanismo.
ontem tentava resolver triculado". Segundo ela,
seu problema no DAE, quase ninguém perce- RAZÕES DA UFSC
estava bastante preocu- beu este detalhe, \ fal- A portaria 1104/76 foi

pada: ela foi' aprovada tando inclusive uma baixada em 30 de no

em Enfermagem e terá maior informação oficial vembro pelo então reitor
que desistir de um dos na época. Além .do mais, em exercício, professor
dois cursos para efetuar disse, este é um caso es- Roldão Consoni, e

sua matrícula como pecífico da Universidade aprova o regulamento
aluna regular. "Não fui Federal, pois não acon- para os cursos de Wa-

Noo há data para matrícula dos veteranos

/

duação. Seu artigo 32
diz: "É proibida a matrí
cula simultânea em dois

ou mais Cursos regula
res da Ufsc". Continua
outro parágrafo: "Serão
garantidos os direitos

dos alunos que, na data

da publicação desta Por
taria, estiverem matricu

lados em mais de um

Curso da Universidade,
para que os conclua�
dentro dos prazos ma

ximos previstos pelos
respectivos currículos".

Para o Sub-Reitor de
Ensino e Pesquisa, p·ro
fessor Rodi Hickel, esta
medida é de grande
razão social, o que dará

oportunidade a outros,
de ingresso na universi
dade. Segundo afirmou,
a reitoria considera um

privilégio, na atual si

tuação do Brasil, alguém
frequentar um curso na

Universidade, dado o

número ínfimo de facul-

CORRETORA DE
IMÓVEIS LTDA.

dades existentes. "Con

ceder o privilégio duplo'
a uma só pessoa, é tor
nar mais crítica esta 'si

tuação. Acredito que a

comunidade só pode
aplaudir uma medida

como esta".
Esclareceu que não é

por questão de tempo ou
condições intelectuais

que o aluno não poderá
ocupar duas vagas si

multaneamente. "É que
revela insegurança
quem faz dois cursos.

Ou seja, o estudante não

está seguro quanto à

profissão que escolheu.

É necessário que se de

fina por uma profissão e

procure se realizar

dentro dela. Isto porque

hoje,os campos de co

nhecimentos são bas

tante especializados e é
muito difícil que alguém
exerça, com perfeição,
duas profissões, salvo
raras exceções".

Continua sem funcio- minhar, via correio', o re

nar o computador do sultado dos planos de
matrículas preenchidos

Centro de Processa- pelos alunos veteranos
menta de Dados da Uni- no início de dezembro
versidade Federal e por de 1976 ..
esta razão o Departa-
mento de Admini.s!ração� _ C9,mo .estava.prevlsto
Escolar não pode enca- que os alunos saberiam

o resultado do deferi- Walmor Senna tranqui- o resultado dos planos
menta ou não de suas liza os alunos para que de matrícula. Só depois,
matrículas, de 19 a.25de fiquem em casa porque se houver algum pro

janeiro, e, caso não re- a matrícula foi transfe- blema de indeferimento

cebessem nenhum co- rida "sine die". O diretor de algum plano, é que o

municado até o último do DAE garantiu que aluno deverá compare
prazo, deveriam compa- será feita ampla divulga- cer ao Departamento de
recer ao DAE, o.dlretor ção do novo prazo em . Administração- Escolar
do órgão, professor Que os alunos receberão da Ufsc.

/

NECESSITAMOS
De apartamentos prontos ou em final de

il:abamento. GreJIdes ou P�quenos. Favor'
trazer escritura ou contrato.
- De terrenos em Coqueiros com área

aproximada de 900m2, sem intermediários.
IMOBILlARIA PREDIBENS LTOA. À Av.
Rio Branco, 104 - CRECI 131.
Fones: 22-6099 e 22-6756

.

ALUGA-SE
ED. MICHELE - Apartamento com 2 quartos, BWC Social,
sala grande, CO_(ll sacada (acarpetadal, copa.cozinha, depen
dência de e.,,�regada, área de serviçO e garagem
ED. MICHElE - Apartamento com 4 quartos (1 suite), 4
BWC sala de estar social,' copa, cozinha, áreas de serviçO
inter�a e 'externa, dependência completa de empregada,
todo acarpetado com garagem
AV. RIO BRANCO' - Casa com 3 quartos, sala. eozlnhe,
sala de jantar, BWC social, dependência de empregada,
armários embutidos e telefone.
PREDIBENS - Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131 - fones
22-6099 e 22-6756

'

,,,",,

SOCIAL

..,

Dona Valdívia não poderá
•

reconstruIr sua casa.

A decisão é do Prefeito.
"Não podemos deixar que as construções
clandestinas proliferem e que mais tarde
tenhamos que remediar um aglomerado de

subhabitações", argumenta Amin.

As telhas foram retiradas na semana passada pela prefeitura.

BARBADA
.
Vendo uma Firm� de Ferragens, e FeChaduras, em pleno

desenvolvimento, com cllentel a selecionada, com C rorneqern,
e qualquer tipo de banho, para Iltão, ou ferros, etc. com

grclOde estoque, com instalações de pwlflex, telefone, esc ntõ
rio, etc. .. POR MOTIVO DE DOENÇA.

Tratar Com o Sr. ANTONIO, Fone 44-13.9.1 a partir de
2a.·feira no horflrio éOmercial .

Curt Antonio -Be irn s

CRECI Nº 228

Rua Araujo Figueiredo, 23

Fones: 22-9514 e 22-1179

IMOVEIS A VENDA
APARTAMENTOS
ED. BAIA BLANCA - Av. Beira Mar Norte - Apto. 301 -

c/278m2 (um p/andar) c/amplo living em L - 1 suite - 2
dormitórios - sala de Estar ou mais t

: dormitório -

banheiro social - lavabo - vestfbulo - copa/cozinha -

área de serviço - Dep. compl. de empregada e Garagem.

ED. ESTEVES JÚNIOR - Um apto. c/142,60m2 - c/living'
- .3 dormitórios - terraço - lavabo - banheiro social -

copa/cozinha, área de serviço e dep. compl. de empregada.

TERRENOS
.

Um terreno situado em Biguaçú, Lot. Zimmermann, próx.
Pol. Rod. 12x30m.

.

Um terreno - SACO DOS LIMÕES - à Av. Beira Mar Sul,
medindo 18m de frente por 40 de fundos.

VENDEMOS
OTIMOS LOTES EM PONTA DE BAIXO com a área de
342m2' sendo 18m de frente e 19m de fundos por Cr$
98.000,00 .

JARDIM ANCHIETA uma linda e confortável casa com a

área de 263m2 num terreno de 502m2 num preço de ocasião
c-s 850.000,00
CENTRO Apto. Av. Hercilio Luz Ed. Gabriela com 3
dormitórios dep. emp. cOm 113,68m2 Cr$ 600.780,00
CENTRO Apto. Condomínio ANA PAULA, 3 dormitório
living com dois ambientes, dep. smpr, etc.
RATONES Terreno com uma linda área de 43.oo0m2 a 600
metros do asfalto por Cr$ 95.000,00
CENTRO Apto. 4. quartos e' demais dependências todo.
mobiliado com carpet, 150m2 de área constru Ida por Cr$
375.000,00 a combinar e Cr$ 225.000,00 financiado

.

CAPOEIRAS casa de alwnaria com 3 quartos sendo um SUite,
com 116m2 de área construfda por Cr$ 130.000,00 a

�

combinar e Cr$ 220.000,00 financiadOS (CEFSC)
COQUEI ROS casa mista com 3 quartos sala cozinha, BWC e

mais uma dependência separada Cr$ 295.000,00
CAMPINAS casa de alvenaria'com 65m2 Cr$ 220.000,00

CONSULTAR COM IMOVEis JUCÊÚ.� �reci 764
RUA Santo Saraiva No. 752 fone 4441 68

Rua TeJlente Silveira, 56 - Sala 4
Fofies 22-9954 e 22-9682 - CRECI - 78�

"

FLORIANÓPOLIS
'

.

APARTAMENTOS - VENDE-SE:
ED. ANDRÉA - OP. 107, c/102m2 - 2 quartos,,

ED. ANDRéA - OP. 1'27, c/62m2 - l' quarto.
ED. ANDR�A - OP. 152, c/60m2 - 1 quarto.
ED. MATISE - OP. 163, c/150m2 - 3 quartos.
E D. A. COELHO - c/127m2 - 3 quartos.
ED. MOZART - c/91,42m2 - 2 quartos.
ED. ITAITUBA - Estreito - c/2 e 3 qu�.
ED.ITAMARATI -c/111,78m2 -3q��S.
ED.IMPERADOR - c/152m2 - em Carnboriü.

CASAS - VENDE-SE:
COQUEIROS - R. Paula Ramos -490m2.
COQUEI ROS - R. AntOOia Alves - 225m2.
BOM ABRIGO - c/90m2 - 2 quartos,
BOM ABRIGO - c/180m2 - 3 quartos.
ITAGUAÇÚ - OP. 153 c/275m2 - 4 quartos.
COQUEIROS - R. P. Simone, c/232,40m2.
RUA JOSe LINS DO REGO - c/246,05m2.
PTE. DE BAIXO - OP. 154, cl153m2 - nova.

PTE. DE BAIXO - OP. 161, c/�54in2.
AV. STA. CATARINA - OP. 148, c/160m2•.
ESTREI TO - OP. 95 c/176m2 - 3 quarios
CAPOEI RAS - OP; 156, c/106m2 - 3 quartos.
BAR RE I ROS - R. lano - OP. 129, c/230m2
BARREIROS - OP. 102, c/60m2.
ESTREITO - OP. 139, terreno com 2;500m2.
CENTRO - OP. 136, cf285m2 - 2 pwimentos.
CENTRO - R.A. Laporta, OP. 142.

TERRENOS - VENDE-SE:
LOT. VILLAGE - 20mx25m - Cr$ 100.000,00
COQUEI ROS - R. Cap. Euclides de Castro.
COQUEI ROS - R. Antonla Alves, é/598m2
PANTANa DO SUL - 12:<35 - Cr$ 42.000,00.

'

BOM ABRIGO - OP. 111, o/360m2.
SÂO JOSÉ - c/5.3OOm2 - Cr$ 380.000,00.
TRINDADE - OP. 141 -13, 70·22,00
ESTREITO - R. Raimundo Correia - 2Ox25
JURERÊ - c/816m2 - Cr$ 120.000,00. '

CANASVIEIRAS"':' c/500m2 -Cr$ 55.000,00.
LAGOA - cl79.000m2 - Cr$ 140.000,00.
SAMBAQUI - 40mx100m - Cr$ 600.000,00.
CACHOE I RA - c/450m2 - Cr$ 90.000,00.

SALAS VENDE-SE:
ED. HeRCULES - Dlversos tamanhos.
ED. HeRCULES -loja, c/67m2, facilita-s80.

28&ALUGA-SE APrOS. E CASAS:
CENTRO - CASA - 300m2 - Cr$ 16.000,00.
·ED. H. BEl RÃO - 3 quartos - Cr$ 4.200,00.
ED. BELVEDE RE :._ 3 quartos - Cr$ 6.000,00.
ED. SOLlMAR - 3 quartos - Cr$ 4.800,00.

"
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CONSTRUTo.RAE·
IMOBILIÁRIA'

,

BERCj-�rON LIDA.
Rua: CeI. Pedro Demorono. 1825

Estreito - Florianópolis - SC
i CREA 4918 - CRCI 41 .

fones: 44-2966 - 44-0368
l

VEND,EMOS

ReSidência em fase de acabamento, em Barreiros, com 133,70
m2 de construção, com 3 (três) quartos, sala de esh, bwc
social, sala de TV., copa-cozinha, dependência completa de

empregada, ár-ea de serviço e garagem. Terreno com 300m2.

PREÇO: 445,000,00 om 10% de entrada e saldO financia
do peloSFH (sistema financeiro da habitaçllo).
Otima casa de 1 a. qualldade, em Barreiros, com 135,04m2 de
construção, com 3 quartos, BWCs, sala de estar, dependência
completa de empregada, copa cozinha, área de serviço e

garagem. Terreno com 360.06m2.
Preço: Cr$ 440.000,00 sendo 10% de entrada e saldo a

financiar pelo SFH.
Belíssima residência em Barreiros, com 137,46m2 de constru
ção terreno com 360,06m2, com 3 quartos, sala de estar,

copa-cozinha, dependência de empregada completa, área de

serviço, e garagem.
.

PREÇO: 435.000,00, com 10% de entrada e saldo financiado.
Casa em Barreiros, com 135,46 m2 de constrUção, com 3

quartos BWCs, sala de estar, dependência completa de em

preg ada área de serviço, e garagem, terreno com 360,00m2.
PREÇO Total de Cr$ 440.000,00 sendo 10% de entrada e

saldo financiado pelo,SFH ..

Otima Residência, em Barreiros; com 133,48m2 de constru

ção. 3· quartos, sala de estar, BINes, copa-cozinha, área de

serviço, dependência completa de "empregada e garagem,
terreno com 360,001'1'12.

,.. �ÃPÃRTAMENTO NÓ CENTRO
iCom tr� Quartos, coztnhe, banheiro, área de serviço.
Preço Total �oo,oo sendo Cr$ 200.000,00 a combinar e
Cr$ 80.000,00. finànciado pela' Apesc com uma prestação de
Cr$ 800,00 mensais.
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A maior preocupação dos
proprietários dos postos da
BR-101 écom a possibilidade
de abertura de algunsestabe
lecimentos. "Acho.muito cer

tas as medidas do gov�rno,
especialmente o corte das
vendas a prazo. Mas creio
que a lei deve ser igual para
todos. Não pode haver essa
discriminação dos 20 quilô
metros", comenta Neri Brasi
liano Martins, do posto São
Tarcício.

'

Segundo os motoristas
que ficaram estacionados
rios postos do trecho catarl
nensedaBR-101 no domingo
ou na manhã de ontem, ape
nas três 'postos estavam
abertos ao longo desta es

trada, no trechó que vai do
Rio Grande do Sul à São
Paulo. Um estabelecimento
em Torres, no Rio Grande do
Sul e dois na serra para
naense, próximo a São
Paulo.
Sobre a denúncia contra' o

posto do quilômetro 275,
Nelson Rieping explica: "o
proprietário daquele estabe-

lecimento me procurou sá"
bado para dizer que um outro
posto na Federal tinha fun
cionado na noite de sexta
feira. Mas, eu garanti para ele
que ia comunicar ao outro
para que fechasse, Pode ser

que ele tenha funcionado
pensando que os outros fa
riam a mesma coisa.

PREJuízos
Hélio Ampessant, proprie

tário de um posto no Km 198
da Br-101, era o mais preo
cupado com os prejuízos:
"Qomingo é o dia que temos
maior movimento. Tenho 40
funcionários que ficaram pa
rados e ganhando. Nos fins
de-semana vendemos em

média, 60 mil litros de diesel,
num total de mais de Cr$ 120
mil".
Mesmo sem confirmação,

Ampessant acha que muitos
dos caminhões frigoríficos
que passaram a tarde de do
mingo estacionados no seu

posto perderam a carga. O
estabelecimento tem seis
tomadas de energia elétrica

para fazer funcionar as câ
maras dos caminhões que
estacionam. "Mas, domingo,
isso não foi suficiente. Nós só
podíamos ligar quatro toma
das ao mesmo tempo, por
que o corrente não aguen
tava. Pior ainda foi de manhã,
quando faltou luz", conta o

gerente José Thomás.

MOVIMENTO
Entre às 6 e às 9 horas da

manhã de ontem, às 9 bom
bas de óleo Diesel do Posto
Ampessant não pararam de
funcionar. Neste período
foram atendidos mais de 200
caminhões. O pátio de ma
nobras estava completa
mente lotado. Alguns veícu
los, mesmo depois de .abas
tecidos, tinham que esperar
ate meia hora para conseguir
sair dali. O mesmo ocorreu
no posto Becker, onde foram
atendidos 45 caminhões nas
4 bombas do estabeleci
mento. "Eu passei por aqui a
uma hora da madrugada e já
vi um caminhão estacionado
ao lado' da bomba. O moto-

horas encostado ao muro, frente

à'Praça das Bandeiras esperando .

a terceira opção. (Ingleses),'
quando chegavam e saiam, s6, os
carros para Jurerê e Canasviei
raso Soube, depois, que não havia
mais carro, naquele dia, para
essa praia; pelo que ficou
achando escasso ainda d serviço
prestado pela( Canasvieiras ao "

público das praias do norte da
Ilha.
PRAIAS DO SUL

No sentido de possibilitar aos
usuários que organizem os seus

roteiros e os. seus horários,. as
empresas encarregadas dessas

linhas, ontem consultadas, di

vulgam as suas partidas e outras

informaçóes de utilidade aos

usuários.
A Ribeironense, que parte das

proximidades do Instituto Esta
dual de Educação para o sul da
Ilha, tem seis linhas com os Se"

guintes horários:
Para Caieira da Barra do Sul, de

segunda à sexta-feira" parte da
cidade às 12h25m; sai -da .praia,
às 5h15m e às 14 horas. Àos sá
bados, sai da cidade às 12, 15 e 19

horas; e sai da praia às 5h15m, 14
horas e 17h15m. Aos domingos,

parte da cidade às 7, 13 e

19h30m; sai da praia às 5h30m,
11 h30m e 18 horas.
IDo Tavares e Tapera: De 2" a 68

feira, parte da cidade às Sh30m,
7h30m, 10h45m, 12h15m,
lSh30m, 17 horas, 18h45m,
19h30m e 22h40m. Sai da praia
(da Tapera), às S, 7, 8, llh30m,
13h30m, lS horas, 17h30m,
18h45m e 20 horas. Aos sábados,
sai da cidade às Sh30m, 7h30m,
1 Oh40m e 12h 15m; sal da praia às
S, 7, 8 horas, 11 h30m e 13h30m.
Aos�omingos esta linha não tem
viagens.
Canto da Lagoa e Campeche:

De,2" a 68 feira, parte da cidade às
Sh40m; 10hl0m, 12 horas,
1Sh30m, 18h30m e 2.2h40m; sai
,da praia (Campeche) às 5h30m,
7h30m',· llhl0m, 13h30m e

17h3Óm.:'Aos sábados, sai da ci
dade às 'Sh30m, 10 horas, 12
horas e 18h30m; sai da praia às
5h30m, 7h30m, 11 horas e

1·3h30m. Aos domingos, parte da
cidade às 7 horas" 13 horas,
17h20m e 20 horas: sai da praia
às 5h30m, 11 h30m, lS horas. e
18h30m.

.

Rio Vermelho: De 28 à S8 feira,
parte da cidade às 12 e às lS ho-

O presidente do Sindicato
do Comércio de Combustí
veis Minerais de Florianópo
lis Nelson Rieping, recebeu
ontem pela manhã, a denún
cia que um posto, localizado
no quilômetro 275, da Br-101,
próximo a Imbituba, abriu
durante o domingo. Rieping
pediu, então, a José Adolfo
Becker, proprietário do
posto Becker, para que este
fizesse a denúncia por es

crito e enviasse para o sindi
cato que, por sua vez, ecami
nharia o documento ao Con
selho Nacional de Petróleo.
Segundo funcionários dos
postos de Ampessant e Bec
ker ambos na BR-1 01, foi
muito grande o número de
motoristas de caminhão que
denunciaram a abertura do
posto na tarde de domingo.
"Eles atendiam alguns ca

minhões e logo fechavam.
Quando notavam novamente
um acúmulo abriam nova
mente as bombas", comenta
o gerente do posto Becker
que disse ter tido esta infor-

. mação através de motoristas.

ganhar Cr$1.050,OO pormês.
t

Mas o Sindicato do Comércio
de Combustíveis Minerais
só tomará providências quando
a.queixa for formulada por
escrito, encaminhando-a ao CNP�

Esta situação vaimudar?
�---, �

- Se não fosse a minha
educação, que sempre foi
muito correta, eu acho que já
€staria roubando por aí, há,
mais tempo. Mas, eu sempre
me lembro dos conselhos de
minha mãe", conta Rodri
gues, 32 anos, motorista de
ônibus há 8 anos e que dirige
desde os 12 anos. "Nós
somos chamados de cavalo'
para cima. Quando nos cha
mam apenas de ignorantes,
nós consideramos elogio",
José, motorista há 5 anos se

queixa dos maus tratos que
os motoristas recebem dos
usuários. "E já estive até
pensando em fazer um

abaixo assinado e mandar
para Brasília, para ver se a

gente ganha um pouco mais
do que essa miséria", diz o

fiscal de linha. Nenhum des
tes homens tem alguma es

perança que o aumento de
qualidade nos transportes
coletivos, esperado pelo go
verno, vá trazer a sua classe
alguma melhoria salarial ou
de condições de trabalho.
- A gente pega às

5h30mi n e vai até às 24 horas.
No meio dia a gente tem 15
minutos para engolir a co

mida porque não dá nem

para mastigar", comenta
Rodrigues. Ele já trabalhou'
em caminhão e em ônibus de
linhas interurbanas, com me

lhores condições. Atual
mente ganha Cr$ 1 ,050,00
.por mês. Por isso, precisa
fazer muitas horas-extras
para ganhar Cr$ 2 mil. "Tem
dias que a gente se arromba.
Eu fá cheguei a fazer 28 horas
na corrida. Não é fácil. Isso
aqui é um vício. A gente não
quer largar para ir para outro
Estado, onde possa ganhar
mais, porque temos família e

nascemos aqui. Mas, o me
lhor mesmo era ir embora",
acrescenta.
- Quando eu estive em

Santos, no final do ano pas.
sado, ganhava dois mil cru
zeiros por niês para trabalhar
apenas oito horas. Quando
voltei para cá, o meu salário
ficou pela metade e estou
trabalhando o dobro. Se a

, coisa nãolJielhorar em breve,
pego meus filhos e amulhere
me vou para São Paulo".

Para uns, "o Ônibus para a

praia está tranquilo", havendo
carros e horários suficientes. A

maioria, entretanto, reclama a

falta de mais opções em termos
de horários. As empresas acham

que o que está ocorrendo é que o

público sai "meio perdido", sem
saber dos horários de cada linha
e fica, por isso, muito tempo es-

,

perando nos pontos. as vezes até
quando não há mais carros para
salr no dia.
l:varisto Viana, que frequenta
urerê, "a praia do povão", em
bora "querendo compreender
como é que num Ônibus pequeno
daqueles (da empresa Canasviei
ras) pode caber tanta gente",
acha que neste ano está muito.
bom o trânsito dos carros postos
à

disposlção do público. Mais ho
rários, mais carros (até de outras
empresas) e ninguém recla
mando pela demora das partidas
da cidade ou da praia.
Enquanto isso, Tadeu Proven

çal, que prefere o refúgio menos

agitado "e a praia mais bonita"
dos Ingleses, I'Sclama dos pou
cos ho'fáQ_os, aos domingos, para
esse balneário, Conta que, an

teontem, ficou cerca de três

ras: sai da praia às 5h30m e

13h30m. Aos sábados, sai da ci
dade às 12 e 16 horas; sai da praia
às 5h30m e 13h30m. Aos domin
gos, parte da cidade às 12 e às-
19h30m; salda praia às 5h30m e

17h30m.
Ribeirão da Ilha: ',28 à S8 feira

parte da cidade ÀS Shl0m, 7, 8, 9,
10, li, 12, 14, 15, ie e 17 horas,
18h15m" 19h10m, 21h15m e

22h30m, sai da praia às 5h20m,
Sh30m,Sh50m,8,9,10,ll,12,13,
15, lS, 17 e 18 horas, 20h15m e

21h15m. Aos sábados, sai da ci
dade às Shl0m, 7, 9, 10 horas,
11h15m, 12h15m, 13 horas, 14
horas, 18h15m e 22h30m; sai da
praia às 5h20m, Sh30m, Sh50m, 8,
10,12: 13,17 e 21 horas. Aos do
mingos, parte da cidade às 7 ho
ras, 12, 17 e 19 horas; sai da praia
às S, 11, lS e 18 horas.
Annação e Pântano do Sul: De

28 à S8 feira, parte da cidade às 6 e
7 horas, 8h30m, 9h30m, 19h30m,
20h45m e 22h45m; sai da praia
(Pântano do Sul), às 5 horas,
5h45m, S, 7, 8 horas, 9h30m,
10h30m, llh30m, 12h30m,
13h30m, lSh30m, 17h30m,
18h45m'e 19h45m. Aos sábados,
sai da Cidade às S, 7, 9, 10, 11

horas, 12h15m, 14h30m, rs ho
ras, 18 horas e 20hl0m. Aos do

mingos, parte da cidade às 7 ho
ras, 13 horas, 17h30m e 21 horas;
sai da prata às 5 e 12 horas,
16h30m e 18h30m.
PRAIA DO NORTE
A empresa Canasvieiras tem

três linhas, que atendem às
praias do norte da Ilha, com os

seguintes horários (normais, pois
nos dias bons, de muito, trânsito
dos banhistas, aumenta os carros
e os respectivos horários):
Ponta das Canas: De 2" li S'

feira, parte da cidade às 7h30m,
10 horas, 12hl0m, 15h30m e

18h30m; sai da praia às S horas:
8h30m, 11 horas, 13h30m e 17
horas. Aos sábados, sai da cidade
às 7h30m, 10 horas e 13h30m; sai
da praia, às 6 horas, 8h30m, e 12
horas. Aos domingos parte da ci
dade às 8 e às 19 horas; sai da
praia às Sh30m e 17h30m.
Jurerê, Ponta Grossa e Can�s·

vieiras: De 2" à S8 feira, parte da
cidade às 6, 8, 12, lS, horas,
18h30m e 22h15m; sai da praia
(de Canasvletrae), às 5h15m,
Sh40m, 9h15m, 13 horas e

17h15rTi. Aos sábados, sai da ct-.
dade às 8 horas, 12h15m, 15

rista estava dormindo, espe
rando a sua vez para ser

atendido", conta o gerente.
O movimento da manhã de

segunda-feira normalmente
é pequeno, dizem os patru
Iheiros da Polícia Rodoviária
Federal. Ontem, portanto,
eles consideraram hormal o
pequeno número de carros

que passava, embora a maio
ria fosse composta por turis
tas qu� estavam seguindo
viagem depois de terem pas
sado o domingo parados: Um
fato que pode ser creditado
as medidas de racionaliza
ção foi que nenhum acidente
automobilístico foi regis
trado no domingo ao longo
do trecho da estrada federal
que é controlado pelos patru
Iheiros sediados em Serraria.

. HORÁRIO DE TRABALHO
Hélio' Ampessant estava

muito preocupado com seus

funqionários. "O salário
deles é sagrado. Deve ser

pago, mas no domingo,·por
exemplo, eu fiquei só com

quatro homens fazendo lim
peza" os outros 36 ficaram

parados, ganhando. É um

prejuízo", comenta. Mas a

opinião de Ampessant não é
compartilhada por outros
proprietários de postos de
gasolina. Neri Martins, por
exemplo, dividiu seus 16 fun
cionários em duas turmas.
Cada uma trabalha das 6 às
23 horas e folga no outro dia.
"Eu vou fazer esta experiên
cia durante 30 dias. O pes
soal trabalha 17 horas num

dia e folga 36, o que é bas
tante razoável. Se der bom
resultados eu vou manter.
Caso contrário, dispenso
apenas um ou dois", explica,
O mesmo, está sendo feito

no posto Becker, onde o pro
prietário dividiu em duas
turmas seus 22 funcionários.
"Metade trabalha das 8 às
quatro e meia da tarde e os
outros até às 23 horas. Está
.tudo muito bom para nós. O
patrão disse que não ia dis
pensar ninguém e nem redu
zir salários. Na verdade, ele é
um pai para nós", conta o ge-:'
rente do posto.

"�,).
.

"No meio dia a gente tem

15 minutos para engolir a
comida porque não dá
nem para mastigar". Eles
são cerca de 500 homens
com problemas comuns:

baixos salários e excesso

de trabalho. E pelo que
prevêem, a' racionalização
não lhes trará vantagens.

,

horas e 18!130m; sai da praia às
Sh15m,9 horas, 13h45m e 17 ho
ras. Aos domingos, parte da ci
dade às 8 horas e às 19 horas; sai
da praia às 6h15m' e às 17 horas
(lsto, considerados apenas os

horários normais, pois nos dias
bons, de sol, a empresa chega a

colocar mais 20 horários, indo e

vindo.
Praia dos Ingleses: De 2" à S8

feira, parte da cidade às Sh30m,'
9h50m, 12h15m, lS horas,
18h30m e 22h30m; sai da praia às
5h30m, 7h30m, 11 horas,
13h45m, 17h15m e 21 horas. Aos
sábados, sai da cidade às 9h30m,
13h15m e 18h30m; sai da praia às
S, 11 e 17 horas. Aos domingos,
parte da cidade às 8h30m, 17
horas e 22 horas; sai da praia às S,
lS e 18 horas.
EM DIAS DE SOL

. A empresa Canasvieiras, que
atende o norte da Ilha, mais pro
curado pelo turismo e pelos ve

reanistas locais, coloca, princi
palmente nos fins de semana e

nos dias de bom sol, ideais para
os banhos de mar, tantos carros,
segundo a sua diretoria, "quan
tos são necessários para atender
à demanda", principalmente

Gercino também é de Floria
nópolis, mas, contrário de
Rodrigues, pretende ir em
bora porque "isso acaba com
a vida do sujeito. A gente
chega em casa morto de can
saço".
Os motoristas, em geral,

não gostam de falar sobre a

responsabilidade que têm
pelas pessoas que carregam.
Supersticiosos, eles não
tocam no assunto. Preferem
reclamar dos salários. Algu
mas empresas registram
apenas o salário mínimo na

carteira, outras registram sa

lários de cerca de mil cruzei
ros. Mas, geralmente, os mo
toristas ficam com salários
de Cr$2 mil.
Além do ordenado e das

horas-extras, eles têm direito
a duas gratificações men
sais. Ambas são condicio
nais. Para merecer os

Cr$ 100,00 de cada uma de
las, eles precisam de muito
Cuidadó, trabalho e sorte. A
primeira destas gratificações
é paga se o número de pas
sageiros transportados por
mês for bastante elevado.
A outra comissão só é paga

se o motorista não quebrar
nenhuma mola do seu veí
culo. "Eles (os patrões) nos
acusam de passar com o ôni
bus por dentro dos buracos
para quebrar o molejamento.
Isso é mentira. Ninguém faz
isso. Basta pegar uma linha
para a Barra ou para a

Guarda, que as molas que
bram". Além disso, o moto
rista tem obrigação, junto
com o cobrador, de manter o
carro sempre limpo e não
pode passar atrasado nos

pontos de embarque, o que é
muito difícil.
- Principalmente durante

o períodc de aulas, quando a

cente anda sempre lotado,
toda hora parando e o carro

sempre cheio de papel pi-
, cada", reclamam os que
'conseguem só nos meses de
veraneio ganhar esta comis
são. Eles acham injusta a

acusação de quebra de mo

Ias: "os patrões não podiam
condicionar à comissão este
favor", comenta Roberto, há
apenas 4. meses, na profis
são.

para Jurerê e Canasvieiras. No
sábado passado, por exemplo,
adicionou à escala normal .os se
guintes horários: 7h45m, 10
horas e 14 horas; no domingo,
acrescentou. 20 ,horários, que
atenderam perfeirámente ao pú
blico e pretente, em todos os fins
de semana em que o tempo con
tlnuar assim (bom), repetir esses
acréscimos. "Ainda que tenha
mos que pedir carros empresta
dos a outras empresas", garante
o funcionário Eleson.
Os carros da Canasvieiras para

as praias do norte, saem, da ci
dade, de ponto localizado na

Praça da das Bandeiras e li em
presa informa, ainda, que aos sá
bados tem colocado, também,
carro saindo da cidade para a

l-\praia antes do primeiro horário
(das IIh30m). Estes carros saem
às 7h45m ou 8 horas, conforme a

procura dos passageiros. Quanto
a Inglesell, por ser" talvez, uma
praia de menor demanda, eles in
formam que quase não há neces
sidade de se colocar mais carro.
"As vezes coloca-se um a mais,
mas isto é raro, já que as duas
viagens diárias atendem, parece,
a necesstdade".

As empresas
deveriam

'pagar melhor
.-'-. É claro que quando o tio

rário de trabalho dos motoris
tas se torna muito pesado, nós
temos que nos preocupar por
que isso implica na segurança
dos passageiros"'1 diz Décio
Gomes de Mel/o, diretor da
Divisão do Trânsito e Trans
porte Coletivos de Florianópo
lis. A DTTC tem gestionado
junto aos proprietários de em

presas para que os motoristas
não trabalhem demais.
"Sempre que um fiscal en

contra um motorista dormindo
;70' volante, nós temos que in
tervir", explica Décio.
A DTTC nunca efetuou nec

nhum levantamento para apu
rar quanto cada motorista tra
balha por dia. "Nós só sabe
mos através das reclamações
mais constantes dos motoris
tas.
Décio diz que existe uma

falta muito grande de motoris
tas. Em todas as empresas
sempre há vagas, mas a pro
cura é muito pequena. "Os
empresários deveriam pagar
melhor para conseguir' bons
profissionais, já que cada
carro é muito caro (cerca de
Cr$ 400 mil). Eles precisam
montar uma equipe de profis
sionais realmente habilitados,
para isso devem dar melhores
salários". Existem cas '�de
empresários que
dos a pegar o vai, .

na empresa Limoénse, onde
dois sócios 'dirigem nas horas
de pique por falta de motoris-
tas.

'

.

O diretorda DTTC acha que
é possível que os salários
sejam melhorados junto com o

incremento do transporte cole
tivo que faz parte das medidas
de racionalização impostas
pelo ,governo. "A empresa
Trindadense me mandou ofí
cio dizendo que vai pagar, a

partir de 1° de janeiro,
Cr$ 1.500,00 para seu moto
rista, fora as horas-extras e

gratificações. O salário regis
trado anteriormente era de
Cr$ 800,00", exemplifica De-

.

ga-

Motorista de orubus trabalha \\ 1/;
-: �

1;1\\�

Anote os horários para�as praias
As empresa:s-acham que nâohánecessidade de aumentar o numero dos coletivos que cumprem' os itinerários das 'pralas. (Recorte e guarde 'a tabelaabalxo).

cio.

Poucos
recorrem

à Justiça
'São poucos os casos de
motoristas de ônibus que en

tram com requerimento na

Justiça do Trabalho para re

ceber pagamento de horas
extras. Trabalhando desde
outubro do ano passado, em
Florianópolis, o juiz Carlos
Alberto Godoy Ilha ainda não

ju1gou nenhum caso destes.
Nas outras cidades, onde ele
trabalhou anteriormente,
todas menores que Floriano
polis, não havia esse tipo de

reclamação.
- Pelo que eu sei, aqui não,

existe nem sindicato de
classe. Mas, a nossa cornpe
tência é só para julgar,
quando surge a divergência'
com o patrão. Quanto ao

número de horas de trabalho,
o controle recai sobre Dele

gacia Regional do Ministério
do Trabalho", explica o juiz.



Esta marca é de confiança.
Confiança no Brasil grande.Onde se estiver construindo ofuturo deste País você encontrará a marcada Itambé.

Nas obras públicas, nas novas empresas, nos lares dos jovens brasileiros
que irão desfrutar nosso proqresso,

E a marca da mais nova indústria de cimento brasileira.
Que nasce grande para o Brasil grande. lA produção, agora, é de 21.000 sacos/dia de Cimento Portland, passando a63.000 sacos quando estiverem operando os três fornos.
As jazidas estão entre as maiores conhecidas no Brasil, com potencial paraabastecer a indústria durante dois séculos,
A marca da Itambé representa capitais exclusivamente nacionais, numinvestimento de 400 milhões de cruzeiros .

. São recursos reunidos com apoio 90 Banco Nacional de DesenvolvimentoEconômico, Conselho de Desenvolvimento Industrial do Ministério de Indústria eComércio, Banco de Desenvolvimento do Paraná e Insumos Básicos S/A -

Participações e Financiamento.
A Itambé está em plena produção e comercialização,sabendo quanto foram importantes e decisivos esses

apoios à sua marca.
Esta marca que simboliza confiança.
Que recebe confiança de gente que está feliz em

ajudar a construir um grande Brasil.

(!) CIA. DECIMENTO .ITAMIÉ
Depto. Comercial e Escritório:
Av. Vicente Machado, 720
Telex: 041 5039 CIIT - Cx. Postal 3079
Telefones: (0412) *22-5877 - 22-5566 - 22-5641

.� .

._� CURITIBA - PR

PONTA GROSSA

Fábrica:
Rodovia do Café, km 30
Telefone: 8-5503
CAMPO LARGO - PR. '

':.:' i" 1\
.,""":"-----------------------------------------

.�--------------------�-----------------------
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COELHÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolenti no,

11 Fnn<> ?2� 7100.

BRASfLlA - VERMELHO NOBRE
BRASILlA - BEGE ALABASTRO
KOMBI - AZUL CAiÇARA .•••
VOLKS 1300 - AZUL FI RENZE
BRAS(LlA - BRANCO LOTUS , •••••

1975
1974
1974
1976
1973

CHEVROLET OPALA VÁRIAS CORES 1977

CHEVROLET CHEVETTE VARIAS CORES 1977
CHEVET-TE VARI AS CO RES ........•.......... 1976'
OPALA CUP� � 1975
CORCEL LUXO 1977
CORCEL LUXO ...........•........•......... 1976
VOLKS 1300 ................•..•............ 1977

AVENIDA HERCrLlO LUZ ESQ. RUA: ANITA GARi";
BALDI 119 FONE: 22-0192 22-1392

�
�

ADILSON AUTOMÓVEIS·
RUA.' A.NTONO U:Z: 1=01111=' 22-7979

Cf_)MP.RA VENDE TROCA

CHEVEnE SL AZUL • . . . • . • . . • 1976
FUSCA 1300 VERMELHO .•..... 1975)CHARGER R/T BRONZE BRILHANTE 1974
MAVERICK SUPER LUXO AZUL ..• 1975
CHARGER R/T VERDE. • . . • • • . • 1973
FUSCA 1500 VE RDE .•..•••.•.. 1972
FUSCA 1500 AMARELO .•..••...•. . 1971

CRtDITO IMEDIATO - FINANCIAMENTO ATt 24, ��E-
SES ,

PAGAMOS MELHOR PELO SEU CARRO USADO ..

iVlARl
f RfPRt SfNTACOfS L T o ACOMERCIAL BflRA '-AR vEICULOS

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

Fone 22-5757 -' 22-9944 - 22-9344

Volkswagen Verde 1300 ••• '•••.

Volkswagen Bege 1500 ••

Volkswagen Marron 1500
Volkswagen Azul 1500 ••
Volkswagen Azul 1500 ••••
Variant Branca ••••••••••
Passat Verde ••••••••.• , ..••.•

Brasilia Azul Diamante .•••••••.•.••
Ford Corcel Luxo Vermelho
Chevette Verde ••.••• '

••••

Dodge Dart Amarelo •.••• '

••

Dodge 1800 Azul •.••••••
Chevrolet Opala 4 portas Amarelo
Compra - Vende - Troca - Financia

1967
1974
1974
1973
1971
1976
1975
1974
1974
1974
1971
1973 '

19�,3j i:�===================-

. ,

DIPRONAL
DPTO. DE VENDA DE VEICULOS USADOS

MAVERICK BORDEAUX • • • • • • • 1975
CORCEL SEDAN OURO • • • • • • • • • • • •• 1975
CORCEL CUP� BRANCO • • • • • • • • • • • • •• 1973
CORCEL GT V. PRETO •••• '

••

'

•••

'

••• ', •• 1972
CORCEL CUPÊ VERDE •• , • '••••• � •••••

' 1972
DODGE 1.800 BRANCO ••••••••••••• ' 1974
DODGE 1.800 VERDE • • • • • • • • • • • •• 1974
VOLKS 1.500 BRANCO. • • • • • • • • • • • • •• 1974

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve{culo.

Rua Felipe Schmidt, 60

Fones: 22-3321 e 22-2197

�j
, "

.

I

I
I
I

A, -,,:.' e

",; VI NI"'''''I( 1\11101(1/1\110 @J
Rua Gaspar Dutra 90
Estreito :-, Fpolis
Fone: 44-0522

1976
197>:;
1976
1975
1975
1975

,1975
1974
1974
1974"
1974
1973
1973
1973
1972
1972
1972
1972
1971
1971.
1969

PASST LS - BRANCO POLAR
VARIANT - BRANCO POLAR
1600 - VERMELHO NOBRE .

PASSAT LM - BEGE ALABASTRO
1300 L - AMARELO IMPERIAL
1300 N - AZUL DANÚBIO , •....

1300 N - VERMELHO NOBRE ....
VARIANT - MARROM CARAVEI..:LE
VARIANT - AZUL CAiÇARA ..•..
CHEVROLET OPALA - COBRE METÁLICO
MAVERICK - AMARELO CLARO
BRASILlA - BRANCO LÓTUS.
1300 N - VERDE HIPPIE .....
KOMBI STD - BRANCO LÓTUS .

VARIANT - AMARELO COLONIAL.
VARIANT- BRANCO LÓTUS ...•
DODGE DART - OURO METÁLICO .

1500-AMARELOCOLONIAL,
VARIÀNT - AZUL PAVÃO

'

FTL - BRANCO LÓTUS ...
KOMBI STD - BEGE CLARO

TELEFONE'
Estreito. lnstalação imediata. Tratar: ',hme:

22-9000 - ramal 524- Almir.

�meyet

O.s.G .

APARTAMENTO
EM CANASVIEIRAS

ALUGO APARTAMENTO TODO MOBILIADO DURANTE
O MÊS DE FEVEREIRO PRÕXIMO.

",TRATAR À RUA FERNANDO MACHADO No. 36 - TEL
22-1669.

, ,

',j\/IEYER VErCULOS

RUA FÚLVIO ADUCCI, 597 - TE L: 44-1169 ALUGA-SE OU VENDE-SE
Um prédio com 16 apartamentos, 14 portas comerciais e

estacionamento para mais de 50 vefculos, situado à Av. Ivo

Silveira, 4.501, no Estreito, próprio para repartição pública.
Tratar no mesmo endereço com a:

JOWI S.A. FONES: 44-1902 e 44-0302

NOVO/ENDEREÇO

CHARGER RT AMARELO 1973
CHARGER RT BRANCO 1973
DODGE DART COUPE BRANCO 1973
DODGE DART SE 1973
DODGE 1800 GRAN LUXO 1974
DODGE 1800 LUXO 1974
DODGE 1800 SE-BRANCO 1975
DODGE 1800 SE-AMARELO 1975

CORCJ:L GT AMARELO 1973

REVENDEDOR AUTORIZADO �� CHRYSLER
� de;> BRAS,IL

APTO. PEQUENO
NO EDF. ,c,NDRÉA COM 62,92m2, UM QUARTO, SALA,
COZ'NHA, BANHEIRO, AZULEJOS DECORADOS ATÉ O
TETO, TODO CARPETADO.
ENTRADA - Cr$ 60.000,00
SALDO TOTALMENTE FINANCiADO
TRATAR NA RUA FEI_iPE SCHMIDT, 27 EDF. DI S
VELHO SOBP.ELOJA SALAS 16/17 - OU FONES

22-3537r 226551, - REGIS IMÓVEIS CRECI 5B.

JOÃO ALFREDO PERITO, Supervisor de
Vendas da Emedaux e sua equipe de Correto
res, comunic an aos seus clientes e amigos que
se encontram à disposição de todos em seu

novo endereço: Rua Trajano, 18 - Térreo -

Galeria. Fones: 22-4340 e 22-7003.

t.orisa
Uma Empresa integrante do Grupo Sul Brasileiro

,,',\90(8 aos domiuqos PLANTA0 DE VENDA!.:

Casa recém- construída, com 3 qtOS, sala. cozinha, 2 banhei

ros, acarpetada, dep. de emprsqada completa à rua Luiz

Pasteur, Trindade. Preço Cr$ 4.500,00
Casa de praia, mobiliada. em Jurerê e L. da Conceição.
Vende-se apto c/Cr$ 65.000,00 de entrada e.resto financia
do. FOne 44-0485 CI X

A.UTORIZ,qDO

Alugam-se

CASA EM CURITIBA
TROCA-SE

O�i!]1a reSidência e/telefone, trocamos por im6vel em Fpolis.
'Bàse: Cr$ 480.000,00. Tratar diretamente pelo fone:

..'!4-3023.

VENDEDOR VIAJANTE

carros com GARANTIA DE R EVENDEDOFi .

CASA VENDE-SE
.

No Estreito com 12�2 em terreno de 570m2.
Tratar à rua Luiz D'Aearnpora 363 - Estreito.

Fábrica de Detergente precisa 2 para viajar e 1 para

Florianópolis, com condução própria. Paga-se 6tima

comissão e ajuda de custo. Produto de grande
aceitação. Tratar: na Av. Ivo Silveira 1557 - Capoe"
ras - Fpolis.

IvriLJr opu I \.4._'U:U 4) •

CORCEL - Luxo e STD
MAVERICK
GALAXIE .

FORD F-l00
RURAL ,.

PASSAT ..

BRASfLlA - Diversas
DODGE DART - Equipado
VOLKS- 1300 .

73,74,75 e 76
.1974
.1971
.1972
.1973
.1974
.1975

.73 e 74

.. 1974' ,

CASA 261m2
"

Jardim Anchieta: contendo. 4. quartos (uma suite), living,
sala de jantar, escrit61jio, varanda, banheiro social, copa,
cozinha, dependênde'''éOmpleta de empregada, garagem para
3 carros, lavanderia e churrasqueira, armários embutidos em

todos os quartos, toda acarpetada, lustres, cozinha americana,
gá; central, box e todas .aberturas de alumínio•.

Terreno de 585,90m2
Preços de ocasião - Cr$ 850.000,00

Tratar na rua Felipe Schmidt, 27, Edf. Dias Velho, Sobreloja,
salas 16/17 - ou fone 22-3537 - F,EGIS IMOVEIS - Creci 58

VEN'DEDORES

CASA SANTA ;J1ÔN ICA
ÓTIMA RESIDÊNCIA (OK) COM 162m2, CONTENDO 3
DORMITÓRIOS, (UMA SUITE). LlVING, SALA DE JI".N
TAR, BWC SOCIAL, COZINHA-COPA, DEPENDÊNCIJI.
COMPLETA DE EMPREGADA,' ÁREA DE SERViÇO,
HALL' DE ENTRADA E GARAGEM.

ACABAMENTO DE PRIMEIRA: SOLEIRAS DE MÁR
MORE, AQUECIMENTO CENTRAL, ABERTURAS DE
ALUMINIO NAS PEÇAS FRIAS, FORRAÇÃO 6 MM.

PREÇO - Cr$ 720.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27, EDF. DIAS
VELHO SOBRELOJA SALAS 16/17 ou FONES 22-3537·
22-6551 - REGIS IMÓVÉIS - CRE'CI 58.

-

Empresa em fase expansão, está admitindo homens de

Venda, autOnomos, para completar seu quadro de vendas.

Oferecemos;

Ajuda de Custo
Comissão
Prêmios e treinamento de Produtos

Exigimos:
Condução Própria.
Boa apresentação
N [vel ginasial

Recrutamento: dia 28.01.77
LOCai: R. Leoberto Leal, 158 - Barreiros - São José •

GRAN CAR

Óleo lubrificante Lubrax 4

e toda linha super 16,00
Térreo Ed. Ony Hotel
Fulvio Aducci, 828

DENTISTA
Vende-se um Consultório Odontológico completo.
'Tratar: pelo fone: 33-1153. Preço: Cr$ 30.000,00.

AUTO VIAÇAO IMPERATRIZ LTDA.

Transportes de Turismo para Viagens
neis e Internacionais.
Fone 22-5860 - Florianópolis - SC.

Nacio-

VENDE-SE
Uma Loja na Rua Santo Saraiva no. 535 no Estreito.
Excelente ponto de negócio. Tratar Tel. 44-3709 - Horário
comercial ou no mesmo endereço.

Precisa-se de uma emp regada doméstica

'que saiba coztnher bem e de uma babá
experiente para duas crianças. Pede-se referên-

'"

cias,

Apresentar-se à rua Esteves Júnior no. 1 -

apto. 303. Paga-se bem.

I
J

- COMPRAMOS: Imóveis em construção, assumimos saldo
devedor [uato aos incorporadcres. Pagamos à vista parcela da

poupança e lucro,

Salas, Kitinetes, Apartamentos e Lojas
ACN - Assessoria Catarinense de Negócios Ltda, Rua Felipe
Schmidt, 21 - Centro Comercial "ARS" - Conjunto 410 -

• Telefones: 22-4291 - ;22-8770- 22-976&

CAPOEIRAS.

Galpão de 240.00m:2, 4 metros de altura. Com estacionamen
to exclusivo para 10 carros.

Tratar com o Sr. ANTON 10
Fone - 44-13.91, horário comercial-2a. feira. CRECI -175.

EMPREGAD,A
DOMÉSTICA

"

ACN .: ASSESSORIA CATARINENSE DE NEGOCIOS
LTDA - FON ES: 22-4291 - 22-8770 - 22-9768 - ASSES
SORIA LEGAL A EMPRESAS - INVESTIMENTOS -

PARTICIPAÇÕES - NEGOCIOS IMOBILlARIOS - ASSIS
T�NCIA A EMPRESAS DE TODO O ESTADO

AVALIAÇÕES - FUSÕES -INCORPORAÇÕES
Rua Felipe Schmidt, 21 - Centro 'Comercial "ARS" - Conj••
410- Florianópolis-SC

.

VENDE-SE
Um lote na Bar�a da Lagoa, 12x30 a 240m do inicio da

estrada para a P raia dos Ingleses. Cr$ 19.000,00 à vista.
Fone: 22-7455.

PINTURAS E.,CONSERTOS
Executa-s.�, Serviços de Pinturas e consertos em geral
em apartamentos e serviços de letreiros. Tratar: z
rua Felipe Schmidt, 23 - sala a

Vende-se 300m2, Rua José Boiteux, ao lado do
número 32. Tratar com proprietário fone 22-7136.

CUNICA ODONTOLOGICA
DO

PROF. SAMUEL FONSECA

• E�capamentos e Rádios com
'30% descontos ou 30/180
dias.

GRAN CAR - Térreo Ed. Ony Hotel
Fúlvio Aducci, 828

TERRENO CENTRO

TERRENO ITAGUAÇU
Vendo frente p/prai a esquina da estrada geral de
I ta�açú e R. Dona Antônia - 20x30m. Cr$
SOo.OOO,OO. Com o propr. Tel. 280.1097 São Paulo.

Rlla Jerõnimo Coelho, 16 -: 10. andar - Fone
22-4824
Residência: Fone 22-2225

Alimentação saudável,· exercícios e treinamento diários,
lotai agradável, tranquilo e seguro. Atendirnéntos veteriná
rios. Viaje despreocupado, nós tomamos conta do seu cão.
Rua Greg6ri o Vidal Perei ra, 71 - fone 44-1998 - Estreito
após àS 18,00 horas.

ARMÁRIOS EMBUTIDOS-COZINHAS
Modulados e sob-medida. Estantes e instalação comercial.
Financiamos. Projetos gratuitos.
Astor - Móveis Decorações e Projetos - fábrica: rua 'Lauro
Unhares Trindade- fone: 33-1691.
Exp- Rua "(Jerônimo Coelho, 18 - fones: 22-3666 -

22-4775.
Av. Othon Gama D'Eça, 153-fone: 22-2636.

GERIATRIA

CANIL "BElLA VISTA"

LIMPEZA DE FOSSA E
DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max Schrann - antigo Posto 5
Estreito - Fpolis. Fone 44-1181.

LIMPEZA DE, FOSSA E
DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratàr 'rua Capitão Augusto Vidal, 3257 ou pelo fone 42;345'
.- Palhoça.

.

Tratamento e prevenção da arteroscleroses - Doença>
e sintomas preco� do envelhecimento.

DR. GUILHERMO A. GODOY
(Médico da Universidade de Buenos Aires)
Atende com hora marcada - 44-3503 - rua São

José - 215 - Estreito.

ORAÇÃO AO DI VI NO ESP(RITO SANTO

Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que ii uminas
todos os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Tu que me dás o

I
dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em

I
todos os Instantes de minha vida estás comigo, quero neste CUrtO

diálogo agradecer-Te por tudo e confirmar uma vez mais que não

j quero, separar-me de Ti, por maior que seja a �usão material, não
será o mínimo de vontade que sinto de um di a estar contigo e todos

I" os meus irmãos, na glória perpétua.
Agradeço-Te uma vez mais.
(A Pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem dizer o

. pedido, Dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais diflcil que
seis). Publicar assim que receber a graça.

\ \i;�j\.\
. ,. �,

.CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Habilitação - categoria amador,

pertencente ao Sr. Nivaldo Pires de Arruda.

DR. AYR SI LVEIRA NUNES "

Clinico de Cr ianças
Estágio de 2, anos no Hospital do Servidor Público
do Estado de São Paulo. Título de especialista
conferido pela Sociedade Brasileira de Pediatria.
Consultas: das 9:00 às 11:30 horas e das 16:30 às
19:30 horas.

Edifício COnlasa - sala 9064 Rua Felipe" Schmidt,
fone: 22-0443.
Credenciamentos: Celesc, Sasse, Patronal, Ipesc, Me

.
disan•

. ,

",'

DR. CELSO LOPES
CI(nica de aparelho digestivo com" mooei::

no instrumental de endoscopia - Gastroent;'
rologia e Proctologia -,-Tumores do Aparfl!hd
Digestivo - Check-Up digestivo.
Atende às terços e quintas-feiras -:- Av. Othon
Gama D"Eça, 153. [e1.��2-4252.�

"
.

--------------------�----f
'1

CASA�DO FOGO LTDA

Materiais de prevenção contra incêndio.

Extintores, recargas, mangueiras, conexões;
tubos, hidrantes etc.

Fone: 44-0116, 44-2802, 44-0280
Rua Fulvio Aducci 961 - Estreito, , .
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,GloseDarci Costa

Stodiecl�
"A palavra unida ao som". É o show que OS
MUTANTES apresentam dia 29, às 21:30, em
Carnboríú. Muita gente cá da Ilha prometendo
assistir. (-) JARDEL MELO dirigindo desde a

seman a retrasada a novela "Tchan ", um dos
sucessos atuais da TV Cultura, de segunda a

sábado, 19 horas (-) JEAN PAUL BELMON
DO dirigindo filme que tem como estrela
maior o requisitado JACK NICHOLSON. De
talhe: o elenco será formado só de homens (-)
GIANFRANCESCO GUARNIERI, que foi
novamente contratado pela Rede Tupi de

LEONARDO LUZ, depois de circular com

urna sugestiva gilete (de prata) pendurada no

pescoço aí pela Ilha, voltou ao Rio e as

passarelas. Sem se despedir (-) Revista "Veja"
que está nas bancas, publicando excelente
matéria chamada "O.Rio em Alta Estação" (-)
JOÃO BATISTA dando aulas de violão no 6
de Janeiro. Insrições na secretaria do clube (-)
Muitos conhecedores curitibanos estão preo
cupados, segundo agitado informante recém

-chegado da culta capital paranaense, É que
eles descobriram que na Felipe está sendo
construído o calçadão e quepor isso não

poderão acontecer diante do Vic's no Carne

val, como costumam fazer todos os anos. A

solução mesmo é ir para o aterro, o que, cá

pra nós, vai descaracterizar todo o carnaval
ilhéu (-) LEINA KRESPI, agora afastada da

televisão, vai entrar no elenco de "Torre de

Babel", espetáculo de Arrabal, que será pro
duzido por Ruth Escobar. Leína já esteve

muito ligada à Maria Bethânia produzindo e

supervisionando alguns dos espetáculos da
cantora/atriz (-) EVA WILMA no Carnaval
ilhéu. Outros atores da Rede Tupi também (-)

000

Grande novidade está reservada para os próxi
mos capítulos de "O Julgamento". Vivendo
um promotor, JONAS MELOiniciou trabalho
nas gravações, no começo desta semana. Sua
última atuação' na Rede Tupi de Televisão foi
na novela "Os Apóstolos de Judas" (-) "Gata
77" (título provisório) marcará uma outra

estréia na Rede Tupi de Televisão! a cio autor
JOÃO PAULO ADOUR. Ele vai ser o Cid
Balú, uma espécie de "Príncipe Encantado"
(-) MÁRIO BENVENUTTI também é uma das
mais novas contratações da Tupi. Ele vai ser o

Migulão em "Gata 77", substituindo FELIPE

CARONE, no momento fazendo teatro no

Rio. (-)

o mar está, quando muito, prá sardinha
Como era de se esperar, numa se com

prou tanta gasolina como no sábado.
Filas nos postos e gente, que antes mal
colocava Cr$ 50,00 nos tanques, ainda
levando reserva em galões prá casa ape
sar de todo o risco de acidentes trágicos
que, felizmente, até agora não se tem
notícia.

Prá terem uma idéia, o posto do
Jendiroba, às 5 horas da tarde de sába
do, não tinha mais uma gota de gasolina
prá atender aos retardatários. Mas tam

bém, o que é querem, teve freguês que,
sozinho, levou em três galões o equiva
lente a 600 litros...
Aliás, vai demorar um pouco até que as

pessoas percebam que os tempos muda
ram, que já é hora de se darem conta de
que não vivemos num país milionário.

*

O brasileiro em geral, o florianopolitano
em especial (principalmente os 15 moto
rizados por cento da população) são,
talvez, as pessoas mais perdulárias do
mundo. É só dar um chego na Alema
nha, no Japão ou nos Estados Unidos
prá ver que lá todos vivem em perma
nente regime de economia, apesar da

riqueza acumulada (riqueza essa; em

parte, proveniente da própria econo

mia). Todos vivem dentro de rígidos
'orçamentos; os impostos, (principalmen
te os sobre a renda) _

são altíssimos,
ninguém escapa, ninguém sonega, obe
decem e compreendem.
Basta dizeryue nas fantásticas auto-es
tradas americanas, ninguém ousa ultra-

passar os 80 quilômetros horários. E na

civilizada Inglaterra, se for o caso, pro
cessam até, a Princesa Anne se ela

ultrapassa nas estradas a velocidade per
mitida por lei e como foi o caso ainda
agora,

*

Aqui, simplesmente se reclama, embora
todos sabem que ,o nosso país vive um

período dos mais difíceis, que só será

ultrapassado se se derem conta de que é
necessária, mais que nunca, a colabora
ção. Colaboração no sentido de viver
mais simples e contidamente, mais de
acordo com os salários e posses de cada
um, esquecendo o crédito, os carros

luxuosos, os scotchs, as etiquetas impor
tadas, as festas, os supérfluos em geral.

*.

Quem sabe, Deus re"llmente escreve cer

to em linhas tortuosas e insinuantes.
Quem sabe toda essa crise não tenha
vindo exatament para que as pessoas
possam se dar conta de que todo o

aparato exterior de riqueza que tanto
entanta nada significa,"que existem pra
zeres mais simples e baratos - mais
saudáveis.

*

Reclamar todos reclamam; chamar os

Cr $ 2,00 de confisco é fácil. Difícil
talvez seja entender que quando chega o

período das vacas magras é preciso ser

inteligente prá viver de acordo até que
as vacas engordem de novo. E elas,
naturalmente; engordarão.

. .Televísão, lançando livro "Ponto de Partida"

(-) Se me perguntarem por que a Última
Hora/SP vende tão bem em Florianópolis, eu
respondo: é por causa da coluna do Celso

Curí. (-) Como sabem alguns dos írmâozinhos,
Celso é o pai do colunismo gay brasileiro (-) E
o Celso daqui, que é Parnplona e não faz

colunismo desse gênero, e sim social, está no

"Bom Dia Domingo" fazendo coluna muito
bem lida (-) Ainda sobre o Parnplona: breve
ele será atração extra nos vídeos florianopoli
tanos (-) Após as gravações de "Tchan..." o

close RAUL CORTEZ volta ao teatro (-)
"Rolling Thunder Redu" é o nome da excur

são que o poeta conhecedor Allen Ginsberg
está· fazendo nos Estados Unidos, ao lado de

Bob Dylan e Joan Baez (-) Lp "Meus Caros

Amigos", de CHICO BUARQUE DE HOL

LANDA, no lei. lugar em vendagem de discos
no País (-) A deuza MARIA BETHÃNIA
continua firme com o seu show "Pássaro da

Manhã", no ruo. Logo, ela lança disco conten
do músicas do espetáculo (-) CtÁUDIA TEL

LES gravando o seu primeiro Lp. na CBS (-) A
imprensa especializada em rock dos Estados
Unidos teria afirmado que 11M! HENDRIX
era bissexual, muito chegado a rapazes louros

(-) VERA FISCHER fazendo fotonovelas (-)

Doe Savage - O Homem deBronze; de'Michael Anderson;

As informações relativas a horá
rios e programas são fornecidas
pela empresa exibidora; são tam

bém de sua responsabilidade as

alterações e trocas de última
hora, referentes a filmes anun

cíados e não exibidos.

Marvon Chomsky. CECOMTUR
2-4-7&..45-9,45. ._

VERAO DE ILUSOES (Life
guard) Tentativa de sociologia
na beira da praia, na CalifÓrnia:
o salva vidas na faixa dos 30
anos, os 'garotos, OS tipos diver
sos que formam a fauna praiana
e a pressão da família. Sarn
Elliot e Anne Archer, dirigidos
por Daniel Petrie, um fato de
baixas perspectíves, CORAL
3-11-10 horas.
DOC SAVAGE - O HOMEM
DE BRONZE - Segundo a ficha
do filme, trata-se de um super
-herói, personagem criado nos

anos da grande depress=norte
-americana, como uma espécie
de símbolo e salvador das virtu
des masculinas então em maré
de descrença. Quem vive na tela
tal personagem e suas mirabo
lantes aventuras é. Ron Ely, o

Tarzã da TV. A direção é do

inglês Michael Andersen. RITZ
5-7,45-9,45.

'

OS MANDARINS DE KUNG
FU
KUNG FU CONTRA OS DRA

GÕES - 18 anos. ROXY 2 e �
horas.
A REENCARNAÇÃO DE PE
TER PROUD, de J. Lee Thom
pson, com Michael Sarrazin. 1 �
anos. JALISCO 8 horas,
DUELO DE GIGANTES, com

Marlon Brando, Jack Nícholson
O VELHO FUSIL, com Romy
Schneider - 18 anos. GLÓRIA
8 horas.
CORAÇÕES E MENTES - 18
anos. Rajâ � horas.

OS fDOLOS TAMH,t;M AMAM

(Gable and Lombard) Espetácu
lo de linha biográfica, focalizan
do as vidas de "Clark Gable e

Carole Lombard", papéis a car

go de James Brollin e Jill Clay
burg, A narrativa se inicia com o

desastre aéreo onde morre Caro
le Lombard, partindo o filme

para o retrospecto, através as

memórias de Gable. A. narrativa
também com eta a presença de
outros personagens destacados,
como sejam: Louis B. Mayer,
Ria Gable, além de "Vivien

Leigh", aqui interpretada por
Morgan Bríttany. O diretor
"Sidney J. Futie'''' embora de

rendimento írregulas tem pelo
d menos dois bom filmes em sua

N fílrnografía: "Sangue em Sonora

1 e' Arquivo Confidencial" - 18
anos. SÃO JOSf
3,45-7,45-9,45.
VITÓRIA EM ENTEBBE (Vic
tory at Entebbe) O sequestro no

aeroporto de Entebbe, visto pe
lo cinema americano, em produ
ção apressada, objetivando o

lançamento antes de outro filme
israelense sobre o mesmo tema.
Burt Lances te r, Kírk Douglas,
elizabeth Taylor, Helmu t Bel"

ger, Linda Blair sob a direção de
. _ .. _ ---

Casa das Máquinas. Dia
27, no campo do Avai.
Alguns dos sucessos dos

moços: "Vou Morar no

Ar" e "Lar de Maravi
lhas ': Os ingressos; os

irmãozinhos podem com

prar na "La Cigalle", Bei
ra Mar Norte. Bar do

Grego, em Canasvieiras e'
Az de Ouro, no centro da
cidade 20 cruzeirinhos,
só.

O Secretário Ary
Oliveira, da Segurança,

tem sido visto,
entre a sua casa

e a Secretaria, a
bordo de um despojado

e econômico fusca,
mui democraticamente

sentado ao lado do

seu motorista. :oinar Cardoso
*

'CLUBES
bem. Cultive o 'seu otimismo e

simpatia pessoal Atravessa o,
melhor período do ano. Poderá'
ganhar em jogos, loteria e glr

-

nhar presentes.
ESCORPIÃO - Tudo dependerá
de suas próprias ações neste dia.
Há favorabilidades e desfavora
bilidades ao mesmo tempo. Evi
te atritos com-pessoas desconhe
cidas ou nativos' de Aquário,
Leão e Touro seja qual for o

motivo. Regular para o romance

e bom para os negócios.
SAGITÀRIO ':'_-H-o-je,-v-oc-êc--p-o
derá sentir uma inesperada mu

dança sentimental. Tudo o que
acontecer poderá ser para me

lhor, porque Aquário influe nas'

mudanças de sua vida e, agora,
de maneira mais posítiva . Oti
mismo e confiança nes sues qUIr
lidades e tudo será melhor,
CAPRICORNIO - Há possibili
dades de se sentir um pouco
indisposto no período da ma

nhã, À tarde e à noite, tudo
estará melhor, Cuide do seu

sistema nervoso, Você atravessa
um grande período de vantagem
material e financeira.
AQUÁRIO - Dia excepcional,
benéfico. Nativa; de Peixes,
Câncer ou Escorpião, deverão
ajudá-lo a ganhar dinheiro. Fará
novas e úteis amizades cem pes
soas de Sagitário e Ãries, Dia de
mui tes possibilidades, principal
mente se já aniversariou. Caso
contrário, fique atento quanto a

pessoas invejosas. Cuide da saú
de.
PEIXES - A sua promoção e

elevação social, poderá ser efeti
vada por alguém de Sagitário,
Áries 'ou Leão. Esses si�nos re

presentam muitos benefícíos pa
ra você. Cuide da saúde Não
abuse da velocidade. Não discu
ta. Procure tranquilizar-se em

alguns setores até a véspera de
seU natalício.

ÃRlES Dia excelente para
passear e proêurar o convívio de

pessoas alegres. Algll;ém de Sagi
tário ou Leão poderá fazer a,sll;a
felicidade no decorrer das proxi
mas horas ou .dos próximos dias.
Bons fluxos para o amos famí
li a e profissão,
TOURO - Suas possibilidades
de. êxito estão aumentadas neste
dia. Pode conseguir grande pro
gresso 'em muita coisa agora.
Confie na'! pessoas que o cer

cam. Determinação e coragem
em tudo o que empreender,
G�MEOS - Dia promissor de

felicidade. Principalmente se

pertence ao primeiro decanato.
Pessoas estranhas poderão lhe

proporcionar muitas surpresas
que servirão para orientá-lo no

sentido de maior sucesso. -Atra
vessa a melhor fase ·do ano.

Grandes chances nos jogos e

loteria.
CÂNCER - Dia em que terá
alguma favorabílídade, mas limi
tada. A Lua, seu as tro tutelar,
em bom aspecto agora, trar-lhe-à
novas idéias nas coisas que disser
ou empreender. Cuide de sua

saúde e ajude seuS semelhantes.
LEÃO - Sentimentalmente, es

te será um grande dia. Procure
aproveitá-lo do melhor modo

possível. Vida afetiva e conjugal,
favorecida. No que tange às vi'fr

gens e negócios, poderá empre
endê-los a qualquer momento.

Evi\e ações judiciais e discussões

por dívidas ou créditos.
VIRGEM - Hoje será duple
mente beneficiado no plano ser

cíal, pois terá os melhores
influências que poderia esperar.
Uma notícia vinda por correio,

por telefone ou qualquer outro
meio de comunicação, o deixará
muito contente, muito otimista.·
LIBRA -, Evite precipitar ai

coisas, mesmo que se trate de

um encontro amoroso. Com cal
'n'ra e prudência; tudo lhe sairá

As cocotas,
/

.

sempre Juntas e aos

bandos até

parecem
dúzias de garrafinhas

de coca-colá de
tão iguais.

*

Vez por outra, uma
parafinada fanta...

,

Marisa Ramos, ainda e sempre,
a nossa Sophia Loren - ou será

que a Sophia Loren é

que é a Marisa Ramos européia?
•

No arredondado Mar-co Polo •
Dalton e lia Araújo receberam, na noite da última

sexta-feira, para um cocktail-souper que marcava, a

inauguração da nova agência florianopolitana da Associa

ção de Poupança e Empréstimos de Santa Catarina,
popular - Apesc, nó igualmente novo e arredondado
edifício Marco Polo, na rua Deodoro.

*

O serviço, do Manolo, foi realmente dos mais degustáveis
e bebíveis. Ao cocktail seguiu-se um "jantarzinho", no
modesto dizer do Nelson Teixeira Nunes (agora fazendo
asvezes de cerimonioso da Apesc e, consequentemente,
autor de todo o magnifico desenrolar), que estava o

seguinte, apesar de muitos pensarem que o "souper' que
acompanhava a palavra "cocktail" no convite significasse
sopa, que, afinal, acabou não sendo servida...

*

Impossível anotar as inúmeras' presenças, mas pode-se
afirmar que compareceu o que há de mais representativo
na área financeira de Santa Catarina, assim como

algÚmas das mais elegantes e bonitas mulheres de

Florianópolis.

O Prefeito Dão
enviou carta ao ''Sêo'�

Silvia. Ivana Lúcia

O LAGOA IATE CLUBE.' que nestas fériàs
vem apresentando uma programação da pesa
da, reserva para seus associados, no próximo
dia 5 de fevereiro, a NOITE DO HAVAl.
Na oportunidade será eleita a mais bela
havaiana.

-

Vamos ter muito sarongue e muita badalação
no LIC.

.

-x-

O CLUBE DOZE DE AGOSTO em intensos
preparativos para o Camaval. As duas orques
tras que tocarão nes sete festas de momo que
o Clube oferece, as fantasias do Baile Munici
pal, a Decoração sos artistas que pretendem
passar o Carnaval no DOZE, as inscrições para
o sorteio. de Mesas, e outros detalhes, tem
merecido amaior atenção da Diretoria.
A TV CULTU.RA transmi tirá os acon tecimen
tos, numa espétacular transmissão a cores.

Por todos estes aspectos e por outros mais,
temos certeza de que este ano teremos o

maior Carnaval de Salão' dos últimos tempos
na Ilha Capital

-x-

Um lembrete para os associados des CLUBES
da Capital

.

"Não deixem para a última hora seus compro
missos e obrigaçÕeS para com seus Clubes".
Carteiras sociais, mensalidades em dia e outras
coisinha<; mais, 810 muito obselVadas.
Portanto estamos transmitindo daqui, OS ape
los feitos pelos Presidentes de vários Clubes.
A coluna é deles e nós demos o recado.

-x-

Joinville comemora no dia 9 de Março mais
um anivelliário de sua fundação.
Dentre as inúmeras festividades, a Galeria de
Artes LASCAUX promoverá. uma exposição,

tendo por local o Museu Imperial.
Estarão expostos, na oportunidade, trabalhos
em . aquarela, de Dom Pedro Henrique de
Orleans e Bragança, que pretende se fazer
presente, para que possa conhecer a cidade,
cuja'! terras pertenceram a sua tia, a Princesa
Dona FranCISCa.' Sem' dúvida uma presença
importan te.

-x-

Carlos Eduardo Dolabela e Felipe Carone
dizem que o que é bom se repete.
Voltam para Florianópolis no quente do
Carnaval.
Vera Girnenez, (a direita na foto).
Também pretende vil; juntamente com os

outros grandes nomes da televisão brasileira.
-x-

Ivana Lucia. filha do casal Oswaldo (Ester de
Mello) Lentz e Silvia, filha do casal Edíson
Piazza (UH Parisi) de Mello, são os destaques
da coluna de hoje.

Admar Gonzaga
cumprimentando-o pela
feliz e ecológica idéia
de patrocinar, através

de A. (de Admar) Gonzaga,
a colocação de protetbrs
(contra vândalos e patadas

em geral)
em torno das

recém plantadas
árvores ao longo

dasavenidas Osmar

Cunha e Othon Gama

D'Eça.

Um ano Ury
•

Ury Azevedo está c�meçando 1977 com o pé direitíssimo:
além de ter sido um dos aprovados para a debutante
Faculdade de Arquitetura da UFSC, sua paixão desde os

primórdios, teve dois de seus quadros à venda (nem todos
estão a disposição dos interessados) na Ars-Artis /Verão
77 adquiridos por exigentes colecionadores: Rui Borba
Filho comprou o "SãO' Sebastião mulato" e Harry Laus, o
crítico, ficou.com um desenho oo.de pOde-se ver Marlene
Dietrich com· as suas tradicionais pernas a mostra,
considerado peló comprador como "das melhors coisas de
toda.a exposição".

TOMAZCom missa em Ação
de Graças às 10 e

meia da manhã na

Igreja de Santo

Antônio dos Anjos e uma

baita churrascada .

por volta do

meio-dia, Laguna
comemora hoje os 70

anos do ex-Prefeito

Paulo Carneiro, um de

seus mais ferrenhos

defensores, apesar
de ter nascido na

distante UM,
Mina Gerais.

Arm'âriós' .El1í1lutidpSf Cozinhas Americanas é
Com TOMAZ. Rua São Joãó Batista no, 60·

,.

'. � .

- f.9ne 3�-j7�8.
Dolabella e- CalOne no Restaurante' do"
ClubeDoze

*

Além dos dois, Adriana Guinle, que está dedicando uma

de suas paredes só aos desenhos de Ury, também ficou
com um ótimo trabalho. O rapaz, consequentemente, não
cabe em si de tanto contentamento. Deus o conse.rve

assim, tão talentoso. Visite ARS-ARTIS- /- VERÃO 77- Visite-
14 à 30 de Janeiro•

Centro Comercial Aderbal Ramos da Silva

Diariamente até as 22 Horas

Promoção O Estado

�orú toda
"abou de

Vasco

b beco dos Milion
a falta de mod"
trocar de no)

Gondim...



o ESTADO - 25 de janeiro de 1977 - Página 20

I .

",.

Aniversário - Quem

está aniver_sari�ndo
hoje, é a Sra. Noemy
Fontana. Logo m eis na

lteperna Plaza Hotel,
Noemy recebe eurnp ri

mentos de Sras. de to

da nossa sociedade.
xxx

Eletrosul - O enge
nheiro Telmo Thomp
son Flores, presidente
da Eletrosul, acaba de

assinar dois importan
tes eont ratos pera for

necimento de equipa
mentos paa sua usina

de Salto �antiago, em

construção no Paraná.

xxx

Cumprimentos - Re

cebendo cumprimen
tos pela sua'.�lassifica
ção no Vestibular, O

dontoloqia, a bonita

Sra. Tania Pereira Oli

veira.

xxx

Educação - Está mar

cada para o dia 31 a

reunião dos coordena-
,

dores locais e diretores

República,
Marechal Humberto de

Alencar Castello Bran
co, naquel a cidade.

-

xxx

Aniversário - O caixa

-alta Jorge Daux Rlho,
com um- grande jantar
em sua residência fes

tejou aniversário. .0

aniversariante recebeu

de presente de sua noi

va Maria Cristina Si

m ões OI ivei ra, uma

jóia de M. Rosenmann.

xxx

Posse - Marcada para

,

dia 10. próximo às 10

horas no Plenário da

Assembléia Legisl'ativa
a reunião de posse dos

Senhores Vereadores

eleitos no pleito de 15.
de novembro.

xxx

Jantar - .Alci ra e Os

mar Nunes no Maram-
. baia Casino Hotel ho
menagearam com um

jantar, o elegante casal,
Terezinha e Ney Gon

zaga.
xxx

D. Magali - Chegando
f(zde uma viagem a Port"f.

Alegre a Sra. Magali

seu aniversário ocorri

do ontem.

xxx

Solenidade - O Prefei
to do Município de

Presidente Castelo

Branco, dia 29 próxi
mo recebe convidados

para a solenidade junto
ao monumento em ho

menagem ao ex-Presi-

Bueno. A Sra. Bueno, semana bastante movi

ontem deixou a ilha mentado com a apre

para sua temporada de sentação do shaw, de

verão no Plaza ltepema Golias. Os associados

Hotel. .do Lic, ansiosos aguar-
xxx dam a festa Noite no

Couromoda - Doze Havai, marcada para o

andares do Hotel Na- próximo dia 5,

cional no Rio de Janei- xxx

ro, na última semana Jantar - O Capitão de

foram palco para cu- Fragata e Sra. Odilon

riosidade e a visão co- da Silva Filho, hoje no

mercial, durante, a Clube Doze de Agosto
Quarta Feira Couro- serão homenageados
moda. A firma Sulca por amigos, com um

de Caçador durante a elegante jantar. O casal

de colégios e escolas

básicas na sede da 1a.

Coordenedoria Regio
nal de Educação, para

orientação sobre as ati

vidades desenvolvidas

pela 1a. CRE no siste

ma de ensino dos mu

nic iplos onde atua.

xxx

Falecimento - No ültl
mo domingo" a socie
dade com imenso pesar

acompanhou o sepulta
mento do Sr. Osni Bar-

��
bato.

tica Sra.

Lourdes

Maria

Brasil, pelo

- O Dr. Waldir No

gueira Cardoso da

CBD, do Rio de Janei

,ro, passou o fim de

semana aqui na Ilha
xxx

Campmha - � campa

nha de vacinação con

tra a· raiva canina, de-,
senvolvida na Grande

Florianópolis . pel a Se
cretaria da Saúde, atra-
vés do Departamento
Autônomo de Saúde

Pública, vacinou 3.367

cães e visitou 5.398

casas, no Continente. A

informação foi do dil'(!
tor técnico do DASP,
médico Osvaldo Olivei-

.xxx

Aniversário - Nossos

cumprimentos a simpá-

que está fazenda suas
)

despedidas para deixar

a Ilha, está recebendo
merecidas homena

gens.

Feira obteve grande
êxito cJm firmas ale-'
mães e francesas.

xxx

Casamento - Sexta
-feira próxima às 19

horas, na, I greja de

Nossa Senhora do Ro

sário, dar-se-á a bênção
do casamento de Maria

Bernadete Abreu Si

mas e Pe,dro Paulo Ri
beiro.

ra.

xxx

Heloisa Helena - Para

comemorar seu aniver

sário, Heloisa Helena

Carvalho' Cru� Lima,
recebeu ontem em sua,

casa ·.de praia, um gru
po de Sra. para um

almoço. Seu marido

Dr. Amilcar Cruz U

ma, presenteou a ani

versariante com uma

valiosa jóia de M. Ro

senmmn.

xxx

Chá - A sra, Rutl1

Silva que está fazendo

suas despedidas por'
motivo de seu marido

deixar o comando da

Escola de Aprendizes
de Marinheiro, amanhã
às 16,30 horas será ho

menageada com um

chá. .1

xxx

Lic O Lagoa Iate

Clube, teve um fim de

xxx

SURDEZ
APARELHOS ULTRA MODERNOS
de soj suave e natural Procedência: Sulça.
Alemr·e Dinamarquesa
Assistência em qualquer marca de eperethc.
mesmo que tenha comprado em outro lugar.

�"
de WALOEMAR� NAZAAETH

��� ����\;;e���i�l. #�n·e�·o2�_����7- ConJ. 312

88.000 - FlorianópoliS - se

,

E ,

ii

ESCRITÓRIO DE ADVOCACIA cíva
E CRIMINAL

Advogados:

Rogério Otávio Ramos I Airton Gerson da Silva
OAB/se 1787 , OAB/se 0997

,

TÓXICOS· "HABEAS CORPUS"
ACIDENTES DE TRÂNSITO· REPRESENTAÇOES CRIMINAIS

DEFESAS EM GERAL

MANDADOS DE SEGURANÇA. INVENTÁRIOS· DESQUITES
COBRANÇAS· CONTRATOS - USUCAPIÃO· LOCAÇÕES

DESPEJOS,· ADMINISTRAÇÃO DE IMÓVEIS - ETC,

Escritório: Rua Jerônimo Coelho. no. 1-B, salas 3, 19 e 20· Fone: 22-8049 - Florianópolis - SC
Residência: Fones: 44-2916 e 22-8710

VENDA DE VEfCUlOS USADOS
Pelo presente comunicamos que se acham à venda,

pelo melhor preço e condiç�es, a exclusivo critérif)'
desta Empresa, as viaturas com as caracterlsticas
seguintes:

.

Uma eamlonete Ford F-350, ano fabrlcaçãe 1956,
placa AW-0246i sem carroceria, s6 com chassis;

Uma eemionete Ford F-600, ano fabricação 1964,
placa AW-0338, com carroceria fechada;

Uma camionete Ford F-350, ano fabricação 1967,
placa AW-0247, com carroceria fechada.

'

As citadas viaturas encontram-se à disposição dos
interessados para verificação no pâtlo da Empresa à
Avenida Mauro Ramos, no. 64, fundos (Fábrica do
CAF� OTTO), durante o horário comercial.

As propostas serão recebidas até o dia 31 de
janeiro corrente e deverão conter as caraeterlsticas
dos veiculas e, separadamente preços propostas,
formas de pagamento, nome do proponente, referên
cia, se fôr o caso, CGC ou CPF, endereço completo,
telefone, etc., dando.se preferência para propostas de
compra de lote de veiculas.

,

'

Aorianópolis, 18 de janeiro de 1977
Vva. J. Cardoso Bittencourt
p.p. Valmy Bittencourt.

Aomousnaçâo e vendas GTE
Rui.! DurvarMercu.aces ue Souza. 18 - Fones' 22· 7111 e 22- 7883 - Chácara cio Espanha - Florianópolis _ se

Operações. Elelrlcldade e Projetos
R�a Lacerda COutinho. 19 - Fones: 22·4880 e 22·093'7 . Chácara do Espanha - Florianópolis _ se

GRUPO' EXECUTIVO \

GTE
NESTA CIDADE

Comunique-se com extrema facilidade.
'

É isso o que o KS - Grupo Executivo 800 da GTE - faz,
Permite ligações simultâneas retém ligaçoes; possibilita conferências

entre varias pessoas; mantem sigilo nas conversações e pode. ainda. ser
acoplado a PAX. PBX e PABX.

'

I KS é rapidez para empresas que crescem.
Solicite nossos serviços de venda. inst�lações e manutençáo

i·V '

TABELA DE OPÇOES

Grupo
Executiv:o 816 822 829 849 860

Troncos 1 r2 2 4 6

Ramais 6 2-3 10 10·20 30

( fi i ª D� BRASIL 5.A.
u

GoldenCross
tem umasaúde

de ferro.

Vendas em Santa CataJina"

SEGEL
Serviços Gerais de Eletricidade e Telefonia

j

Uma empresa ligada Ó saúde jamais poderia descuidar da sue- própria saúde.
Por isso a Golden Cross sempre 'faz questão de mostrar em números todo

o seu vigor - que 'se torna cada vez maior a cad� mês que passo.
É eom esso forca, com essa vitalidade, que os associados da Golden Cross

•

podem contar, sempre que houver necessidade.
E estes são os números 'que atestam sua excelente saúde.

MOVIMENTO ATÉ·NOVEMBRO /76
MÊS PESSOAS DIÁRIAS DESPESA

- INTERNADAS HOSPITALARES MENSAL

JANEIRO 1.253 4.538 ces 10.217.993,00

F�VEREIRO 1.528
'

5.654 CR$ 10.479.491,00

MARÇO 1.800 5.582 CR$ 12.176.586,00
ABRIL 1.772 6.115 . CR$ 13.038.052,00
MAIO 1.506 7.105 CR$ 15.319.759,00

I'.

JUNHO 1'.490 7.'126 (RS- 16.429.690,00'
I,,.

JULHO' 1.580 .. 7.270 CR$ 17.463.032,0.0
AGOSTO 1.959 8.251 CR$ 20.660.855,00

SETEMBRO 1.858 7.838 CR$ 23.096.482,00

OUTUBRO 6.870 c-s
I

2.036 20.229.329,00
NOVEMBRO 1.973 7.044 Cr$ 20:643.180;00

TOTAL 18.75.5 73.393 c-s 179.754.449,00

Séc "".'0 - 'd .: ,."', - "o de '0ne"0

!�l
Vit' 1,5762 - Porto Alegre - Tel.: 24.9631

Tels.: 2'24.6464/224.3107 - Petrópolis ,p<lrgas,-
\: 2.4054 - C,,,iliba - Tel.: 22.4021

Tel.: 42.3888 - Friburgo - Iel.: 6013 - Brasilia�: - T»I.: 22.7403 - Blumenau -

Tel.: 23.nn - 8elo Horizonte - Tel.: 224.4233 ' tes etc. 'odor - Tel.: 5.162'6 -

Juiz de Fora - Tel.: 212.8740 ,

�

Centro Comercial Ar' '��a
.

Rua Felipe Schmidi'4-0116, 44-2802, 44-02�
Fone _ 22_74,Jlvio Aducci, 961 - Estreit�


